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“TÜRKAKIM, BÖLGEMİZ ENERJİ 
JEOPOLİTİĞİ BAKIMINDAN 
TARİHÎ NİTELİKTE BİR PROJEDİR”
Cumhurbaşkanı Erdoğan, TürkAkım Projesi deniz bölümünün 
tamamlanması töreninde yaptığı konuşmada, “TürkAkım, Rus 
dostlarımızla beraber büyük emek harcadığımız, hem ikili ilişkilerimiz 
hem de bölgemizdeki enerji jeopolitiği bakımından tarihî nitelikte bir 
projedir” dedi.

«ТЮРКАКЫМ»  - ЭТО ИСТОРИЧЕСКИЙ 
ПРОЕКТ С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ 
ГЕОПОЛИТИКИ В НАШЕМ РЕГИОНЕ»
Президент Эрдоган в своем выступлении на церемонии 
завершения  строительства морской части проекта «Тюркакым» 
сказал: «Тюркакым» - это проект, для осуществления которого 
мы вместе с товарищами из России приложили большие 
усилия. Данный проект является историческим как с точки 
зрения двусторонних отношений, так и в плане энергетической 
геополитики в нашем регионе».STK’LAR ORTAK AKILDA 

BULUŞARAK BİR İLKİ GERÇEKLEŞTİ
Başkent Platformu Öncülüğünde, 1200’ü Aşkın Konfederasyon, 
Federasyon, Vakıf ve Dernek Başkanlarından Oluşan STK’ 
Temsilcisiyle İşbirliği Yaparak “Ortak Akılda” Buluşmuştu.

ОРГАНИЗАЦИИ ГРАЖДАНСКОГО 
ОБЩЕСТВА СОВМЕСТНО СДЕЛАЛИ 
НОВЫЙ ВАЖНЫЙ ШАГ
Гражданская инициатива / Зелиха Соркунлу – В прошедшие 
месяцы Платформа народного совета местных управлений, 
которая состоит из представителей более 1200 организаций 
гражданского общества, а в частности председателей 
конфедераций, федераций, фондов и ассоциаций, под 
лидерством Столичной платформы пришла  к “единому 
мнению” с организациями гражданского общества.

Yıldız Led Yönetim Kurul 
Başkanı Doğan Yıldız, 
Kırgızistan-Türkiye Fahri 
Konsolosu Dr. Mustafa 
Kurt’u Makamında 
Ziyaret Etti

Председатель совета директоров «Йылдыз ЛЭД» 
Доган Йылдыз посетил офис почетного консула 
Кыргызстана в Турции доктора Мустафы Курта

Dr. Mustafa Kurt; “Türk dünyasıyla 
ve Kırgızistan’la gönül bağlarımız 
dün olduğu gibi bu günde, yarında, 
hatta sonsuza kadar devam 
edecektir.”

Д-р Мустафа Курт: «Наши духовные связи с тюркским миром и Кыргызстаном будут 
продолжаться и сегодня, и завтра, и будут длиться вечно».

Birleşmiş Milletler: Yemen’de 18 
milyon kişi açlık tehdidi ile karşı 
karşıya
Организация Объединенных 
Наций: 18 миллионов человек в 
Йемене столкнулись с угрозой 
голода

‘CIA, Kaşıkçı’nın öldürülmesi emrini 
bin Selman’ın verdiği sonucuna ulaştı’
ЦРУ пришло к выводу, что ибн 
Салман отдал приказ убить 
Хашогги.

İsrail askerleri, son 4 yılda Filistinli 26 
gazeteciyi öldürdü
За последние 4 года израильские солдаты 
убили 26 палестинских журналистов
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Umut ediyoruz ki tespit ettiğimiz sorunlar Tez 
zamanda cumhurbaşkanlığı himayesinde çözü-
lür biz şimdiden bilgi belge ve tecrübelerimizi 
paylaşmaya hazırız Dediler..

Geçtiğimiz Aylarda Başkent Platformu Olarak 
Cumhurbaşkanımıza ve İçişleri Bakanlığımıza, 
Sivil Toplum Kuruluşları Görünümlü Sözde Ku-
ruluşlara Karşı Tedbir Alınmasını Tespitlerimizi 
ve Önerilerimizi Özetle Yazılı Olarak Arz Ettik.

İnşallah Yakın Zamanda Cumhurbaşkanımızın 
Himayesinde Sivil Toplum Kuruluşları için Yeni-
den Yapılanmaya Giderek, Eğitici- Öğretici Bera-
berinde Denetlenebilir, Düzenlemeler Getirilir. 
Böylelikle İyi Niyetli Sivil Toplum Kuruluşları 
Daha Verimli Hale Getirilirken Vasıfsız ve Art 
Niyetli Sivil Toplum Kuruluşları Görünümünde-
kilerde Sözde Kuruluşlar da Sistem Dışı Kalırlar 
Ümidindeyiz.

Önemsediğimiz Beraberinde Çok Eleştirilen 
Diğer Konuda Kent Konseyleri 
 
Bilindiği gibi Kent Konseyleri Avrupa Birliği 
Uyum Yasaları Çerçevesinde Ülkemizde Yasal 
Bir Hal Alarak Uygulamaya Konulmuştu. 

Bir Kısım Belediyeleri Tenzih Ettikten Sonra 
Kent Konseyleri Ne Yaparlar …Şahsen Bizler 
Sivil Toplum Kuruluşları Olarak Bilmiyoruz…! 
Nedendir Bilinmez Ama Kamuoyunda Faaliyet-
leri Hakkında Hiç Bir Şey Duymayız.. 

Sebebini Araştırdığımızda, CHP,  MHP,  Ak Parti 
ve Çeşitli Siyasi Partilere Gönül Vermiş Halkla 
Konuştuğumuzda Karşımıza Şöyle Bir Ortak Ce-
vap Çıkıyor. Özetle Halk Diyor ki Belediye Baş-
kanları Kendi Emrinde Olan ‘’Tabela Sivil Top-
lum Kuruluşları’ Olan Bazı Kişi ve Kuruluşları 
Bu Yapı İçine Alıyorlar. Bu Kuruluşlarla Seçilmiş 
Olan 5 Süreçlerini Emir Eri Ramazan Misali 
Tamamlıyorlar! Görüşü Halk Arasında Maalesef 
Yaygın Sivil Toplum Kuruluşları Olan Bizlerde 
Maalesef Bu Durumdan Hiç Hoşnut Değiliz. 

Kent Konseyi Özetle Nedir Diye Baktığımız-
da…

Madde 76- Kent Konseyi, Kent Yaşamında; Kent 
Vizyonunun Ve Hemşehrilik Bilincinin Gelişti-
rilmesi, Kentin Hak ve Hukukunun Korunması, 
Sürdürülebilir Kalkınma, Çevreye Duyarlılık, 
Sosyal Yardımlaşma ve Dayanışma, Saydamlık, 
Hesap Sorma ve Hesap Verme, Katılım ve Ye-
rinden Yönetim İlkelerini Hayata Geçirmeye 
Çalışır.

Belediyeler, Kamu Kurumu Niteliğindeki Meslek 
Kuruluşlarının, Sendikaların, Noterlerin, Varsa 
Üniversitelerin, İlgili Sivil Toplum Örgütlerinin, 
Siyasî Partilerin, Kamu Kurum ve Kuruluşlarının 
Beraberinde Mahalle Muhtarlarının Temsilci-
leri ile Diğer İlgililerin Katılımıyla Oluşan Kent 
Konseyinin Faaliyetlerinin Etkili ve Verimli Yü-
rütülmesi Konusunda Yardım ve Destek Sağlar. 
Kent Konseyinde Oluşturulan Görüşler Belediye 
Meclisinin İlk Toplantısında Gündeme Alınarak 
Değerlendirilir. 

Bizler Yerel Yönetimler Halk Meclisi Platformu 
Olarak, Sivil Toplum Kuruluşlarıyla İşbirliği Ya-
parak, Ortak Akılda Buluştuk Hizmet Veren ve 
Hizmet Alan Arasında Kanunlar Çerçevesinde 
Gönül Köprüleri Kurmaya Karar Verdik. 

Dönüştürerek, Sosyal Sorumluluk Olarak Bir 
İlke İmza Atmış Olacağız.

Böylece Sivil İnisiyatif Gücünü Kullanarak, Dev-
let Aklıyla Sentezleyerek, Millet Menfaatine Bu 
Gücü Sunarak Topluma Daha Fazla Katkı Sağla-
yacağımıza İnanıyoruz.

Toplantıda Konuşmacılar, Yerel Yönetimler Halk 
Meclisi Platformuna Neden İhtiyaç Duyuldu-
ğunu, Sivil Toplum Kuruluşları Ortak Akılda 
Neden Buluştuğunu Bu Günkü Sivil Toplum 
Kuruluşlarının Sorun ve Sıkıntılarının Neler Ol-
duğunu Beraberinde Sorun ve Sıkıntıları Ortak 
Akılda Nasıl Çözüleceğini Konuştular.

Dünyadaki Sivil Toplum Kuruluşlarının Do-
ğuşu Hareket Noktası Anadolu’dur. 

Osmanlı İmparatorluğunun Vakıf Anlayışından 
Doğduğunu, Her Ne Kadar Bugünkü Adıyla 
Yabancılar Tarafından Sivil Toplum Kuruluşları 
‘’Encio‘’ Deseler de, Adları Konfederasyon, Fede-
rasyon, Vakıf, Dernek yada Platform Adı Altında 
Faaliyet Yürüten Kuruluşlar Olsalar da, Tamamı 
Ecdadımızın Bizlere ve Dünyaya Miras Olarak 
Bırakmış Oldukları Vakıf Anlayışının Ahi Ev-
ran Ahlakının Taa Kendisidir.  Ata Mirasımızın 
Devamı Olan Bahsi Geçen İyi Niyetli Kuruluş-
larımız Maalesef Bu Gün Hak Ettikleri Yerde 
Yada Saygınlıkta Değiller. Çünkü Ülkemiz Bu 
Gün Adeta Sivil Toplum Kuruluşları Hastanesine 
Dönüşmüş ve Bir Çok Sivil Toplum Kuruluşları 
Hasta Pozisyonda Sivil Toplum Kuruluşları Var 
Diyebiliriz. Sebebine Baktığımızda, Sebebi Aslın-
da Çok Açık ve Nettir. Son Günlerde Sivil Top-
lum Kuruluşları Görünümlü Sözde Kuruluşlar-
dan Ötürü İyi Niyetli Sivil Toplum Kuruluşların 
İtibar Kaybına Uğradığını Görüyoruz. 

Şöyle ki, Sivil Toplum Kuruluşları Görünümlü 
Sözde Kuruluşlar Özetle;

 A-Siyasi Partilerin Arka Bahçesi Pozisyonunda 
Politize Olmuş Siyasetin İçinde Ama Siyasi İkbal 
İçin Var Olmaları, 

B-Ticari Veya Bürokratik İkbal için Sivil Toplum 
Kuruluşları Kisvesinde Sözde Kuruluşlar,

 C-Yabancı Ülkelerin Sağladığı Kaynak ve Stra-
teji Doğrultusunda Barış Kardeşlik Demokrasi 
Hukukun Üstünlüğü Kadın Çocuk Yaşlı Eğitim 
Kalkınma Gibi ‘’Sözde Misyonlarıyla’’ Sivil Top-
lum Kuruluşları Görünümünde Faaliyetlerini 
Yürütenler. 

D-Polisin Denetiminin Dışında Kalmak Maksa-
dıyla Dernek Faaliyetleri Adı Altında Kişilerin 
Çıkar Amaçlı Bir Araya Gelerek Kumarhane 
Olarak Kullandıkları Mekanları Görmek Müm-
kün..  
  

ANKARA- Sivil İnisiyatif/ Zeliha Sorkunlu 
- Geçtiğimiz Aylar İçerisinde Başkent Plat-

formu Öncülüğünde, 1200’ü Aşkın Konfederas-
yon, Federasyon, Vakıf ve Dernek Başkanların-
dan Oluşan STK’ Temsilcisiyle İşbirliği Yaparak 
“Ortak Akılda” Buluşmuştu. 

“Yerel Yönetimler Halk Meclisi Platformu” Ku-
rucular Kurulu ve Yüksek İstişare Kurulunu Top-
layarak, 81 İl Başkanlarının Katılımı İle Üçüncü 
Toplantısını Antares Leyl-i Ziyafet Salonunda 
Gerçekleşti. 

Toplantı Öncesi Salonda “Yerel Yönetimler Halk 
Meclisi Platformu”na Ait Doldurulmak Üzere 
Forum Teslim Edildi. 81 İl Başkanına ve Konfe-
derasyon, Federasyon, Vakıf ve Dernek Başkan-
larının Görüş Düşünce Beraberinde Önerilerini 
Yazmaları İçin Katılımcılara Formların Dağıtıl-
dığı Gözlerden Kaçmadı.

Toplantı Saygı Duruşu ve İstiklal Marşının Ar-
dından, Yerel Yönetimler Halk Meclisi Onursal 
Başkanı Aynı Zamanda Başkent Platformu Genel 
Başkanı Dr.Mustafa Kurt’un Açılış Konuşmasıyla 
Başladı. Devamında Genel Başkan Vekili Prof 
Dr.İsa Eliri, Genel Başkan Av.Naile Şeker’in Ko-
nuşmalarıyla Toplantı Devam Etti.

Toplantı Konuşmalarından Satır Başları

24 Haziran Seçimlerinden Hemen Sonra Yerel 
Yönetimler Halk Meclisi Platformu Hakkında 
Cumhurbaşkanlığı Külliyesine, Cumhurbaşkanı 
Recep Tayip Erdoğan’a, Ak Parti Genel Merke-
zine ve Milliyetçi Hareket Partisi Genel Başkanı 
Dr.Devlet Bahçeli’ ye 26 Haziranda Teklif ve 
Bilgi Mahiyetinde Projelerini İlettiklerini Söyle-
diler.

Başkent Platformu Öncülüğünde Kısa Zamanda 
1200’ü Aşkın Konfederasyon, Federasyon, Vakıf 
ve Derneğin Önderliğinde 81 İlde, 923 İlçede 
Toplumun Tüm Katmanlarını Halk Meclisine 
Dâhil Etmeyi Başardık.

Bu Birlikteliğin Getirdiği Başarı Özetle Şöyle 
Tarif Edebiliriz.  
 
Yerel ve Genel Bazda Sistemden Yada Yöneti-
cilerden Kaynaklı Sorunların Tespitini Yerinde 
Tespit Ederek Beraberinde Yine Yerinde Halkın 
Görüş Ve Düşüncelerini Alarak Çözüm Öner-
lerini Tespit Edebileceğimiz Bir Yapıyı Yerel 
Yönetimler Halk Meclisi Platformu Maharetiyle 
Kurmuş Olduk.

Böylece Sorunların Yerinde Yerelde Belirleye-
ceğimiz Gibi Beraberinde Nasıl Çözüleceğini 
Tespit Ettikten Sonra Parti Ayrımı Yapmaksızın 
Ülkemizi Yönetmeye Talip Olan Siyasi Partilere, 
Ülkemizdeki Sorunların Neler Olduğunu ve Hal-
kın Çözüm İçin Neler Önerdiğini Rapor Halinde 

“STK’LAR ORTAK AKILDA 
BULUŞARAK BİR İLKİ 
GERÇEKLEŞTİ’’
Onursal Başkanı Dr.Mustafa Kurt, “Yerel Yönetimler Halk 
Meclisi Platformu Olarak Sivil İnisiyatif Gücünü Kullanarak, 
Devlet Aklıyla Sentezleyerek, Millet Menfaatine Topluma Daha 
Fazla Katkı Sağlayacağımıza İnanıyorum.”
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венных учреждений и организаций, а также 
представителей руководителей районов и 
других заинтересованных сторон. Мнения и 
предложения городского совета принимают-
ся в повестку дня и оцениваются на первом 
заседании муниципального собрания.

Мы как Платформа народного совета мест-
ных управлений в сотрудничестве с органи-
зациями гражданского общества пришли к 
общему мнению и решили в рамках закона 
создать мосты между поставщиками и потре-
бителями услуг».

такими как мир, братство, демократия, вер-
ховенство закона, женщины, пожилые люди, 
образование и развитие; 

D-Организации, которые с целью остаться 
вне контроля полиции ведут свою деятель-
ность под видом ассоциации, а на самом деле 
представляют собой азартные заведения, 
такие как казино.

В последние месяцы от имени Столичной 
платформы мы обращались к нашему пре-
зиденту и министерству внутренних дел с 
просьбой о рассмотрении предложений по 
принятию мер против мнимых организаций 
гражданского общества. Мы ждём, что в ско-
ром времени под эгидой нашего президента 
будут проведены реструктуризация и про-
верка организаций гражданского общества, а 
также будут внесены необходимые поправки. 
Мы надеемся, что таким образом организа-
ции гражданского общества с благими наме-
рениями станут более эффективными, а мни-
мые организации останутся вне системы».  

Городские Советы, Вызвавшие Большой Ин-
терес И Подвергнутые Широкой Критике

«Как известно, городские советы начали 
свою деятельность в нашей стране на закон-
ных основаниях в рамках гармонизации за-
конодательства в Европейском Союзе.

Что будут делать городские советы после 
того, как часть муниципалитетов будет со-
кращена? Как организации гражданского 
общества лично мы не знаем… Неизвестно 
почему, но мы ничего не слышим об их пу-
бличной деятельности…

Когда мы, исследуя причину, разговариваем 
с общественностью, которая проголосовала 
за CHP, MHP, AKР и другие различные поли-
тические партии, мы сталкиваемся с одним 
общим ответом. Вкратце люди говорят, что 
мэры принимают в данные структуры лю-
дей и мнимые организации гражданского 
общества, которые находятся под их ру-
ководством. К сожалению, данное мнение 
об организациях гражданского общества 
распространено среди людей, и мы также 
недовольны данной ситуацией», - сказали на 
заседании. 

Вкратце О Городском Совете…

Статья 76. Городской совет ведёт свою де-
ятельность с целью осуществления таких 
пунктов, как развитие городского видения 
и сознания касательно землячества, защита 
прав и законов города, устойчивое развитие, 
забота об окружающей среде, социальная 
взаимопомощь и солидарность, прозрач-
ность, контроль и подотчётность, участие и 
децентрализованное управление.

На заседании было отмечено: «Муниципа-
литеты оказывают помощь и поддержку 
для эффективного и действенного осущест-
вления деятельности городского совета, 
который состоит из представителей государ-
ственных профессиональных учреждений, 
профсоюзов, нотариусов, университетов, 
соответствующих организаций гражданского 
общества, политических партий, общест-

мы сделаем новый важный шаг в плане соци-
альной ответственности.

Мы верим, что таким образом мы сможем 
внести большой вклад в общество, используя 
силы гражданских инициатив, синтезируя их 
с государственным мнением и направляя эти 
силы в интересах нации.

На собрании были подняты вопросы о не-
обходимости Платформы народного совета 
местных управлений, о причинах сотрудни-
чества организаций гражданского общества, 
о нынешних проблемах и трудностях данных 
организаций и о методах решения данных 
проблем. 

Анатолия – это исходный пункт возникно-
вения мировых организаций гражданского 
общества.  

Во время заседания было заявлено: «В ответ 
на вопрос «Почему Турция превратилась в 
место скопления организаций гражданского 
общества?» мы можем ответить следующим 
образом. Местом возникновения и отправ-
ной точкой организаций гражданского об-
щества всего мира является Анатолия. Они 
исходят из понимания Османской империи о 
фондах. Несмотря на то, что в нынешнее вре-
мя иностранцы называют их «Encio», и то, 
что они являются организациями, осуществ-
ляющими свою деятельность в качестве кон-
федераций, федераций, фондов, ассоциаций 
и платформ, они основываются на морали 
Ахи Эврана и на понимании о фондах, остав-
ленное нам и всему миру нашими предками 
в качестве наследия. Наши добровольческие 
организации, которые являются продолже-
нием нашего наследия, к сожалению, сегодня 
не ценятся так, как они того заслуживают. 
Потому что на сегодняшний день наша 
страна превратилась в «больницу» органи-
заций гражданского общества, где многие 
из этих организаций выступают в качестве 
«больных». Причина этой ситуации на самом 
деле очень ясна и точна. В последние дни 
мы видим, что организации гражданского 
общества с благими намерениями потеряли 
свою репутацию из-за псевдо-организаций 
гражданского общества.

Вкратце о псевдо-организациях гражданско-
го общества можно сказать следующее:

А- Политизированные организации, которые 
находятся на заднем плане политических 
партий и созданы для достижения политиче-
ских целей;

B- Мнимые организации, созданные под 
видом  организаций гражданского общества 
для достижения коммерческих или бюрокра-
тических целей;

C- Организации, которые в соответствии с 
ресурсами и стратегиями зарубежных стран 
под видом  организаций гражданского об-
щества выступают с «мнимыми миссиями», 

АНКАРА - Гражданская инициатива / Зе-
лиха Соркунлу – В прошедшие месяцы 

Платформа народного совета местных управ-
лений, которая состоит из представителей 
более 1200 организаций гражданского обще-
ства, а в частности председателей конфедера-
ций, федераций, фондов и ассоциаций, под 
лидерством Столичной платформы пришла  
к “единому мнению” с организациями гра-
жданского общества.

В зале Антарес Лейл-и Зияфет прошло третье 
заседание совета учредителей и высшего кон-
сультативного органа Платформы народного 
совета местных управлений с участием руко-
водителей 81 провинции.

Перед началом заседания была раздана 
форма для заполнения, где руководители 
81 провинции, а также председатели конфе-
дераций, федераций, фондов и ассоциаций 
могли поделиться своими мнениями, идеями 
и предложениями.

После минуты молчания и марша независи-
мости Турции первым выступил почетный 
председатель Народного совета местных 
управлений, а также председатель Столичной 
платформы д-р Мустафа Курт. Затем с речью 
выступили заместитель председателя проф.д-
р Иса Элири и председатель адвокат Наиле 
Шекер.

Краткие речи из выступлений на собрании

Сразу после выборов 24 июня в рамках пре-
зентации проектов и предложений прези-
дентскому аппарату, президенту Реджеп 
Тайип Эрдогану, головному офису «Партии 
справедливости и развития» (АКР) и предсе-
дателю «Партии национального движения» 
(МНР) д-ру Девлету Бахчели был представлен 
проект «Платформа народного совета мест-
ных управлений».

За короткий срок под руководством Столич-
ной платформы и более 1200 конфедераций, 
федераций, фондов и ассоциаций мы смогли 
включить в Народный совет все слои общест-
ва из 81 провинций и 923 районов.

Вкратце успех, достигнутый данным объеди-
нением, может быть описан следующим обра-
зом:

За счет Платформы народного совета мест-
ных управлений мы создали структуру, где 
сразу после выявления местных и общих 
проблем, возникших из-за недочетов систе-
мы и управляющих, мы можем собрать мне-
ние и видение народа и определить методы 
решения выявленных проблем.

Таким образом, после выявления проблем на 
местном уровне и определения способов их 
решения мы без какой-либо дискриминации 
сможем предоставить политическим парти-
ям, которые баллотируются в власть, отчет о 
проблемах страны и путях их решения, кото-
рые были предложены народом. Тем самым 

ОРГАНИЗАЦИИ ГРАЖДАНСКОГО 
ОБЩЕСТВА СОВМЕСТНО 
СДЕЛАЛИ НОВЫЙ ВАЖНЫЙ ШАГ
“Я верю, что мы как Платформа народного совета местных 
управлений внесем большой вклад в общество, используя силы 
гражданских инициатив, синтезируя их с государственным 
мнением и направляя эти силы в интересах нации”, - сказал 
почетный председатель д-р Мустафа Курт.
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Anadolu Ahileri Atatürk Kültür 
Merkezi’nde Bir Araya Geldi 

Renkli Açılışa Sahne Olan Etkinlikte Ankara 
Büyükşehir Belediyesi Başkent Tiyatroları 
Tarafından Şed Kuşanma Töreni Gerçekleş-
tirildi. Şed Kuşanma Töreninin Büyük İlgi 
Gördüğü Açılışta Mehteran Takımı, Sey-
menler Ekibi De Gösteri Sergiledi. Ayrıca ‘El 
Sanatları Ve Yöresel Ürünlerin De Yer Aldığı 
Stantlara Başkentliler Büyük İlgi Gösterdi.

El Sanatlarında Kütahya Çini Ve Seramik, 
Gümüş El İşçiliği, Avanos Çömlek, Gazian-
tep Bakır Dövme, Kahramanmaraş Oyma-
cılık Ve Osmanlı Çarıkları, Balıkesir Halısı, 
Siirt Battaniyeleri, Eskişehir Lületaşı Gibi 
Ürünler Sergileniyor. Yöresel Ürün Olarak 
İse Erzurum, Trabzon, Tokat, Milas, Gü-
müşhane, Amasya, Beypazarı, Kastamonu, 
Malatya, İzmit, Şanlıurfa, Van Gibi İsimlerin 
Yöresel Gıda Ürünleri Yer Alıyor. АНКАРА - Гражданская иници-

атива/ Зелиха Соркунлу – В 
культурном центре Ататюрк была 
организована масштабная встреча 
представителей анатолийского брат-
ства Ахи, на которой было множест-
во культурных действий, таких как 
народные танцы, театрализованные 
сценки и концерты.

На мероприятии, на котором была 
воссоздана существовавшая в Анато-
лии культура Ахи, были выставлены 
стенды отечественных и иностран-
ных фирм. Также была организована 
выставка ручных работ, где гости 
опробовали местные продукты и 
угощения. Группа «Кылыч Калкан» и 
концерт анкаринских артистов доба-
вили яркие краски в данную встречу 
Ахи.

В первый день на церемонии откры-
тия приняли участие председатель 
«Партии великого единства» (BBP) 
Мустафа Дестежи, помощник губер-
натора Анкары Мустафа Эркайыран, 
ректор университета Ахи Эвран в 
Кыршехире Ватан Каракая, почетный 
консул Кыргызстана в Турции доктор 
Мустафа Курт, а также множество 

председателей организаций граждан-
ского общества.

В культурном центре Ататюрк прош-
ла встреча представителей анатолий-
ского братства Ахи

На красочном открытии данного 
мероприятия столичными театра-
ми города Анкары была продемон-
стрирована церемония посвящения 
в братство Ахи. Данная церемония 
вызвала большой интерес у публики. 
Также внимание столичных граждан 
привлекли стенды ручных работ и 
местных продукций.

На выставке ручных работ были 
представлены керамические плит-
ки Кютахьи, ручные работы города 
Гюмюш, горшки Аваноса, медная 
ковка Газиантепа, резьба и оттоман-
ские клинья Кахраманмараша, ковры 
Балыкэсира, одеяла Сиирта, камни 
«люлеташ» (сепиолиты) Эскишехира. 
Также были представлены угощения 
таких мест, как Эрзурум, Трабзон, 
Токат, Милас, Гюмюшхане, Амасья, 
Бейпазары, Кастамону, Малатья, Из-
мит, Шанлыурфа и Ван.

ANKARA- Sivil İnisiyatif/ Zeliha Sor-
kunlu - Atatürk Kültür Merkezi’nin 

Ev Sahipliği Yaptığı ‘Anadolu Ahileri Büyük 
Buluşması Halk Oyunlarından Sahne Göste-
rilerine ve Konserlere Kadar Bir Çok Kültürel 
Etkinlik Düzenlendi.

Anadolu’da Yaşatılan Ahilik Kültürünün Ya-
şatıldığı Etkinlikte, Yerli ve Yabancı Firmala-
rın Tanıtım Stantları Yer Aldı. Geleneksel El 
Sanatlarının Sergilendiği Etkinlikte, Yöresel 
Ürünler ve Yemekler de Ziyaretçilerle Buluş-
tu. Ankara Seğmenleri, Kılıç Kalkan Ekibi 
ve Ankaralı Sanatçıların Konserleri Ahilik 
Buluşması’na Renk Kattılar.. 

İlk Gün Açılış Programına BBP Genel Baş-
kanı Mustafa Desteci, Ankara Vali Yardımcısı 
Mustafa Erkayıran, Kırşehir Ahi Evran Üni-
versitesi Rektörü Vatan Karakaya, Kırgızistan 
-Türkiye Fahri Konsolosu Dr.Mustafa Kurt  
ve Çok Sayıda Sivil Toplum Kuruluş Başkanı 
Protokolde Yerlerini Aldılar.

Anadolu Ahileri Başkent’te Buluştu
Geçtiğimiz Günlerde Anadolu Ahileri, Ankara’da Düzenlenen Etkinlikte 
Bir Araya Geldi. 

В столице прошла встреча 
представителей анатолийского 
братства Ахи
На днях в столице прошла встреча представителей 
анатолийского братства Ахи 
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«Прямые инвестиции Турции в Африку в 
2003 году достигали 100 миллионов долла-
ров, а в прошлом году данный показатель 
вырос до 6,2 миллиарда долларов», - заявил 
Ташкын. С данными инвестициями было 
создано 78 тысяч рабочих мест, тем самым 
Турция стала одной из стран, создавших 
большое количество рабочих мест в Африке.

Ташкан отметил, что данные инвестиции в 
большей степени сосредоточены в текстиль-
ной, металлургической, сельскохозяйствен-
ной, пищевой, цементной и энергетической 
областях. «В этом году в Южную Африку 
было вложено 42 миллиона долларов США. 
Инвестиции в текстильную отрасль в Бурки-
на-Фасо составили 500 миллионов долларов 
США. Инвестиции размером в 2,2 миллиарда 
долларов были сделаны в железо и сталь в 
Сенегале. Кроме того, интерес турецких ком-
паний к горнодобывающим и гостиничным 
сферам начал увеличиваться», - отметил он.

«Инвестору нужен турецкий банк»

Ташкын заявил, что турецкие компании в 
последние годы заинтересованы в странах 
Африки, которые расположены к югу от Са-
хары, и продолжил свою речь следующим 
образом:

«Важнейшими потребностями наших кон-
трактных фирм в этой географии являются 
финансы. Увеличение объема бизнеса в 
Африке заблокировало порты импорта и 
экспорта. Суда, ожидающие 15-20 дней в 
портах, создают большие пустые расходы 
африканцам. Осуществляющиеся сегодня 
инвестиции в железные дороги в Найроби 
размером в 14 миллиардов долларов, а также 
инвестиции размером в 20 миллионов кон-
тейнеров в Танзанию являются крупнейши-
ми инвестициями в Африку. В ближайшие 
годы наиболее важные инвестиции, которые 
должна осуществить Турция, будут сделаны 
в порты, сухопутные дороги, железные до-
роги, гидроэлектростанции и тепловые элек-
тростанции».

Ташкын подчеркнул, что наиболее важной 
потребностью турецких инвесторов в реги-
оне являются турецкие банки. «Комиссии, 
которые мы предоставляем иностранным 
банкам, являются очень важными нетариф-
ными барьерами. Чтобы увеличить экспорт в 
Африку, компании, которые хотят экспорти-
ровать на континент, должны поддерживать-
ся за счет экспортных и льготных кредитов», 
- сказал он.

«Мы должны увеличить наши истории успе-
ха в Африке»

Указывая на то, что Турция также может 
осуществить славное сотрудничество с аф-
риканскими странами в оборонной промыш-
ленности, Ташкын в том числе отметил тури-
стические возможности данного региона.

Также, ссылаясь на наличие у Турции тех-
нологий, необходимых для производства 
сельскохозяйственной продукции в Африке, 
Ташкын  заявил следующее:

«Самой сильной стороной Турции является 
крупнейшая энергетическая отрасль страны. 
Тот факт, что из 170 миллиардов долларов 
нашего экспорта 50 процентов составляют 
европейские страны, подчеркивает успех ту-
рецкой промышленности в высоком качестве 
и эффективности. Образ турецких товаров в 
Африке – это «качество Европы, цена Даль-
него Востока». Все с уважением относятся к 
турецким товарам. Объем нашей торговли 
составляет всего лишь 25 миллиардов дол-
ларов на огромном континенте, где прожи-
вает 1 миллиард человек и объем торговли 
достигает триллион долларов. Мы должны в 
кратчайшие сроки расширить наши истории 
успехи в Африке за счет хороших организа-
ций, эффективных визитов и искренних по-
литических отношений». ИСТОЧНИК: АА

Модель реформ, проводимых Турцией 
в различных областях, а в частности 

в области транспорта и энергетики, также 
могут стать моделью и для Африки. В связи с 
этим есть предположения, что турецкий де-
ловой мир сыграет определенную роль в ин-
вестициях, связанных с портовой, сухопут-
ной, железнодорожной, гидро- и тепловыми 
электростанциями, которые будут осуществ-
ляться на континенте.

Организацией Объединенных Наций (ООН) 
20 ноября был объявлен «Днем индустри-
ализации Африки». Этот день  призван 
повысить осведомленность о важности про-
мышленного развития экономики Африки и 
о проблемах, стоящих перед континентом в 
данной области.

Согласно информации репортера АА, со-
бранной из данных ООН и Совета внеш-
не-экономических связей (DEIK), на долю 
Африки, где проживает около 16 процентов 
населения мира, приходится 2,5 процента 
мирового валового внутреннего продукта. 
Континент, несмотря на свой потенциал, 

получает около 2 процентов между-
народной торговли и глобального 
производства.

Индустриализация имеет большое 
значение для того, чтобы афри-
канские страны смогли добиться 
высоких темпов роста, диверсифи-
цировать свою экономику и не дать 
им столкнуться с внешними потря-
сениями.

Также подчеркивается, что эконо-
мическая структура, основанная на 
сельском хозяйстве и переработке 
природных ресурсов для развития 
Африки, должна быть преобразо-
вана в структуру, в которой следует 
ставить акцент на промышленные 
сектора, такие как производство и 
туризм.

Всесторонний вклад Турции в экономику 
континента.

Турция вносят свой вклад в развитие Афри-
ки с 2003 года, когда была начата «Стратегий 
развития торгово-экономических отношений 
со странами Африки».

В соответствии с этой стратегией Турция, 
построившая  взаимоотношения на высоком 
уровне и выполнившая множество программ 
в Африканских  странах,  достигла прогресса 
в торгово-экономических отношениях с дан-
ным регионом.

Координатор Деловых советов Турции и 
Африки в DEIK Тамер Ташкын в своем ин-
тервью для АА отметил, что план Турции по 
развитию Африки, покрывающий следующие 
50 лет, должен опираться на беспроигрыш-
ный принцип для обеспечения социально-
экономических преобразований на конти-
ненте.

Ташкын отметил, что на континенте с 54 
странами, где есть неэффективное и негра-
мотное сельское хозяйство и горнодобыва-
ющая промышленность, где все импортиру-
ется, Турция может добиться многого. «Мы 
должны поделиться с нашими африканскими 
товарищами опытом нашей страны, получен-
ной после реформ, проведенных в Турции 
в 1980-х годах в области промышленности. 
Опыт индустриализации Турции станет мо-
делью для Африки», - сказал он.

Ташкын, указывая на необходимость раз-
работки проектов для транспортной сети в 
Африке, сказал, что проблемы транспорта в 
регионе вызвали как потерю времени, так и 
рост стоимости в торговле, тем самым стра-
ны ограничивают взаимную торговлю.

«Турецкие инвестиции в Африку выросли до 
6,2 млрд. долларов»

Türkiye’nin Afrika’daki doğrudan yatırımları-
nın 2003’te 100 milyon dolar seviyesindeyken 
geçen yıl 6,2 milyar dolara yükseldiğini ak-
taran Taşkın, bu yatırımlarla 78 bin kişilik iş 
gücü yaratıldığını ve Türkiye’nin Afrika’da en 
çok istihdam sağlayan ülkelerden biri haline 
geldiğini ifade etti.

Taşkın, söz konusu yatırımların tekstil, demir-
çelik, tarım, gıda, çimento ve enerji alanlarında 
yoğunlaştığına dikkati çekerek, “Bu yıl Güney 
Afrika’da demir-çelik alanında 42 milyon do-
larlık yatırım yapıldı. Burkina Faso’da tekstil 
alanında 500 milyon dolarlık bir yatırım ve 
Senegal’de de demir-çelik alanında 2 milyar 
dolar değerinde yatırımın temelleri atıldı. Ay-
rıca, Türk firmalarının madencilik ve otelcilik 
alanlarına da ilgisi artmaya başladı.” diye ko-
nuştu.

“Yatırımcının ihtiyacı Türk bankası”

Son yıllarda Türk müteahhitlik şirketlerinin 
Sahra altı Afrika ile ilgilenmeye başladıklarını 
dile getiren Taşkın, şöyle devam etti:

“Müteahhitlik firmalarımızın bu coğrafyada-
ki en büyük ihtiyaçları finanstır. Afrika’nın 
artan iş hacmi, ithalat ve ihracatı limanları 
tıkamıştır. Gemilerin 15-20 gün limanlar-
da beklemesi müthiş demuraj maliyetleri 
oluşturmakta, boşu boşuna Afrikalılara 

maliyeti olmaktadır. Bugün için Nairobi’de 
14 milyar dolarlık demir yolu hattı yatırı-
mı, Tanzanya’da 20 milyon konteynerlik 
Afrika’nın en büyük yatırımı yapılmaktadır. 
Liman, kara yolu, demir yolu, hidroelektrik 
santralleri, termik santraller gelecek yıllarda 
Türkiye olarak en çok önem vermemiz gere-
ken yatırımlardır.”

Taşkın, Türk yatırımcıların bölgedeki en 
önemli ihtiyacının Türk bankaları olduğunu 
vurgulayarak, “Yabancı bankalara verdiğimiz 
komisyonlar çok önemli tarife dışı engellerdir. 
Afrika ile ihracatı artırmak için kıtaya ihracat 
yapmak isteyen firmalar, ihracat kredileri ve 
tercihli krediler aracılığıyla desteklenmelidir.” 
dedi.

“Afrika’da başarı hikâyelerimizi artırmalıyız”

Türkiye’nin Afrika ülkeleriyle savunma sana-
yinde de güzel iş birlikleri yapabileceğini be-
lirten Taşkın, bölgedeki turizm fırsatlarının da 
değerlendirilebileceğini bildirdi.

Taşkın, Afrika’nın tarımsal üretim için ihtiyaç 
duyduğu teknolojinin Türkiye’de olduğunu dile 
getirerek, şunları kaydetti:

“Türkiye’nin en büyük gücü sanayisidir. 170 
milyar dolar ihracatımızın yüzde 50’sini Av-
rupa ülkelerine yapmamız Türk sanayisinin 
en büyük kalite ve verimlilik başarısıdır. 
Türk mallarının Afrika’daki imajı ‘Avrupa 
kalitesinde, Uzakdoğu fiyatında’ şeklindedir. 
Türk malı denildiğinde herkes saygı duy-
maktadır. 1 milyar insanın yaşadığı, 1 tril-
yon dolar ticaret hacminin olduğu koca bir 
kıtadaki 25 milyar dolarlık ticaret hacmimiz 
hiçbir şeydir. Çok iyi organizasyonlar, ve-
rimli ziyaretler, samimi siyasi ilişkilerle çok 
kısa zamanda Afrika’da başarı hikayelerimizi 
artırmalıyız.” KAYNAK:AA

Türkiye’nin ulaştırma ve enerji başta olmak 
üzere çeşitli alanlarda gerçekleştirdiği 

reformların Afrika için de model olabileceği 
ifade ediliyor. Bu kapsamda, kıtada yürütüle-
cek liman, kara yolu, demir yolu, hidroelektrik 
ve termik santrallerle ilgili yatırımlarda Türk iş 
dünyasının da rol üstlenebileceği belirtiliyor.

Birleşmiş Milletler (BM) tarafından 20 Kasım 
“Afrika’nın Sanayileşmesi Günü” olarak kabul 
ediliyor. Bu gün dolayısıyla sınai kalkınmanın 
Afrika ekonomisi için önemi ve bu alanda kı-
tanın karşılaştığı zorluklara ilişkin farkındalık 
yaratılması amaçlanıyor.

AA muhabirinin, BM ve Dış Ekonomik İliş-
kiler Kurulu (DEİK) verilerinden derlediği 
bilgilere göre, dünya nüfusunun yaklaşık yüzde 
16’sının yaşadığı Afrika, küresel gayrisafi yurt 
içi hasılanın yüzde 2,5’ini temsil ediyor. Kıta, 
barındırdığı potansiyele rağmen uluslararası 
ticaret ve küresel imalattan yaklaşık yüzde 2 
pay alıyor.

Sanayileşmenin, 
Afrika ülkele-
rinin yüksek 
büyüme oranla-
rını yakalama ve 
ekonomilerini 
çeşitlendirerek 
dış şoklara ma-
ruz kalmalarını 
engelleme yolun-
da büyük önem 
taşıdığı belirti-
liyor.

Afrika’nın kal-
kınması için 
tarıma ve doğal 
kaynakların 
işlenmesine dayalı ekonomik yapının, imalat 
ve turizm gibi endüstriyel sektörlerin ağırlıklı 
olacağı bir yapıya dönüştürülmesi gerektiği 
vurgulanıyor.

Türkiye’den kıta ekonomisine “açılımlı” katkı

Türkiye de Afrika’nın kalkınmasına, 2003 yılı 
itibarıyla uygulamaya başladığı “Afrika Ülkele-
ri ile Ticari ve Ekonomik İlişkilerin Geliştiril-
mesi Stratejisi” ile katkı sunuyor.

Bu strateji doğrultusunda Afrika ülkeleriyle üst 
düzeyde temaslar ve birçok program gerçek-
leştiren Türkiye, yaptığı yatırımlarla bölgeyle 
ticari ve ekonomik ilişkilerinde ilerleme kay-
dediyor.

DEİK Türkiye-Afrika İş Konseyleri Koordi-
natör Başkanı Tamer Taşkın, AA muhabirine, 
Türkiye’nin Afrika’daki gelişim planını, gelecek 
50 yılı kapsayacak şekilde, kıtanın sosyoe-
konomik dönüşümünü sağlamak amacıyla 
kazan-kazan ilkesi üzerine kurması gerektiğini 
söyledi.

Sadece verimsiz ve bilgisiz tarımla madenci-
liğin olduğu, her şeyin ithal edildiği 54 ülkeli 
kıtada Türkiye’nin çok şey başarabileceğini 
belirten Taşkın, “1980’lerden sonra Türkiye’de 
yapılan reformlar ve sanayi hamleleriyle ül-
kemizin başarı tecrübelerini Afrikalı dostları-
mızla paylaşmalıyız. Türkiye’nin sanayileşme 
tecrübesi Afrika’ya örnek olacaktır.” dedi.

Taşkın, Afrika’da ulaşım ağına yönelik projeler 
geliştirilmesi gerektiğine işaret ederek, böl-
gedeki ulaşım problemlerinin ticarette hem 
zaman kaybına hem de maliyet artışına neden 
olduğunu, ülkelerin birbiriyle ticaretlerini kı-
sıtladığını bildirdi.

“Afrika’daki Türk yatırımları 6,2 milyar dola-
ra yükseldi”

Afrika’nın sanayileşmesine 
Türkiye modeli
Türkiye’nin ulaştırma ve enerji 
başta olmak üzere çeşitli 
alanlarda gerçekleştirdiği 
reformların Afrika için 
de model oluşturabileceği 
belirtiliyor.

Индустриализация Африки по 
модели Турции.
Реформы, проводимые Турцией в различных областях, а в 
частности в области транспорта и энергетики, также могут стать 
моделью и для Африки. 
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годаря лучникам. «В средние века наши 
лучники открыли ворота многих темных 
стен в Европе с разрешения Аллаха. Все 
это было сделано для того, чтобы посла-
ние Бога достигло пределов наших гра-
ниц», - сказал он.

Говоря о вкладе ислама и мусульман в 
науку и технику в средние века, Эрдоган 
отметил: «Турецкая стрела и лук в осман-
ские времена были лучшим технологи-
ческим оружием. Когда Фатих завоевал 
Стамбул, он использовал лучшее и самое 
современное оружие того времени. Те-
перь мы должны использовать лучшие 
технологии нашего времени и должны 
производить технологию».

«Наши предки не использовали техно-
логию для массового убийства»

Эрдоган заявил, что Османская империя 
использовала высокотехнологичное ору-
жие не для убийства, а для спасения лю-
дей, которые подвергались угнетениям 
со стороны других.

«Наши предки использовали эту тех-
нологию для разрушения стен, которые 
держали людей в темноте. Мы должны 
обладать такой же уверенностью в себе 

лука. 

Мероприятие завершилось подписанием 
протокола сотрудничества по проекту 
«Кеманкеш» между школой IDRISSI, 
Фондом лучников и институтом Юнус 
Эмре.

После программы Эрдоган вместе с дру-
гими гостями посетил выставку турец-
кой стрельбы из лука и сфотографиро-
вался с участниками.

Турецкая стрельба из лука в Малайзии

Проект «Кеманкеш» института  Юнус 
Эмре  начался в ноябре 2017 года и в 
течение года в Малайзии, где конная 
стрельба из лука продолжает сущест-
вовать как живая традиция, турецкая 
стрельба из лука привлекла большое 
внимание.

В период с ноября 2017 года по октябрь 
2018 года 4 представителя из Малайзии 
стали инструкторами после интенсивно-
го обучения в Фонде лучников в Стам-
буле. В течение 2 семестров почти 50 
стажеров прошли обучение на курсе по 
турецкой стрельбе из лука, который от-
крылся в январе 2018 года в Куала-Лум-
пуре в институте Юнус Эмре.

Согласно протоколу, подписанному 25 
сентября, курс «Традиционной турецкой 
стрельбы из лука» был включен в учеб-
ную программу Международной школы 
IDRISSI, и более 100 студентов прошли 
этот выборочный курс.

В прошлом месяце в финале кубка мира 
проекта «Кеманкеш» среди 16 стран вы-
играла Малайзия, в составе команды у 
которой были Ажарул Абдул Азиз и Эри-
на Эмелина Исмаил.

В рамках проекта «Кеманкеш», реали-
зованного в сотрудничестве с инсти-

тутом Юнус Эмре и Фондом лучников в 
16 странах мира, в Малайзии состоялось 
мероприятие «Турецкая стрельба из лука 
на мировой арене».

На мероприятии, организованном в рам-
ках программы «Изобретения Золотого 
века» в городе Шах Алам в международ-
ной школе IDRISSI, приняли участие 
представитель попечительского совета 
Фонда лучников и президент Всемирной 
конфедерации этно-спорта Билал Эрдо-
ган, посол Турции в Куала-Лумпуре Мер-
ве Сафа Кавакчы и представители школы 
IDRISSI.

В своем выступлении Билал Эрдоган 
отметил, что с 2012 года они работают 
над проектом распространения турецкой 
стрельбы из лука во всем мире. «Осман-
ская стрельба из лука - это пик истории 
стрельбы из лука. Турецкая стрела и лук 
разработаны так, чтобы  стрела наиболее 
точно двигалась к своей цели», - добавил 
он.

Эрдоган отметил, что многие завоевания 
в истории Турции  были успешны бла-

и использовать технологии с той же це-
лью, для того, чтобы разрушить стены, 
построенные для разделения, управле-
ния людьми и определения их судьб. В 
данном случае нам предстоит сделать 
многое».

Эрдоган отметил, что включение урока 
турецкой стрельбы из лука в школьную 
программу IDRISSI, послужит сближе-
нию Турции и Малайзии.

Эрдоган также поблагодарил школьную 
администрацию, институт Юнус Эмре и 
Фонд лучников за осуществление данно-
го проекта.

Программа продолжилась показатель-
ным выступлением стрельбы из лука 
учеников средней школы IDRISSI, кото-
рые прошли курс турецкой стрельбы из 
лука в рамках проекта «Кеманкеш». 

Билал Эрдоган, который был приглашен 
на сцену перед выступлением учеников, 
сделал три выстрела стрелами.

Затем ученики, которые выступали в 
традиционной одежде лучников Кайи 
Бою, завоевали внимание всей аудито-
рии своими спектаклями по стрельбе из 

Türk tarihinde, okçuların sayesinde çok sa-
yıda fetih yapıldığına dikkat çeken Erdoğan, 
“Ortaçağ’da okçularımız, Allah’ın izniyle 
Avrupa’da çok sayıda karanlık surların 
kapılarını açmıştır. Bütün bunların hepsi, 
Allah’ın mesajının sınırlarımızın ötesine 
ulaşması için yapıldı.” şeklinde konuştu.

Erdoğan, Ortaçağ’da İslam’ın ve Müslüman-
ların, bilime ve teknolojiye yaptığı katkı-
lardan bahsederek, “Osmanlı zamanındaki 
Türk oku ve yayı, zamanının en iyi teknolo-
jiye sahip silahıydı. Fatih İstanbul’u fethetti-
ğinde, kendi zamanının en iyi ve en gelişmiş 
silahlarını kullanmıştı. Şimdi de biz, zama-
nımızın en iyi teknolojisini kullanmalı ve 
teknoloji üretmeliyiz.” ifadelerini kullandı.

“Atalarımız teknolojiyi katliam için kullan-
madı”

Osmanlı’nın yüksek teknolojiye sahip si-
lahları, katliam yapmak değil, insanları zu-

lümden kurtarmak için kullandığını 
belirten Erdoğan, şunları söyledi:

“Atalarımız bu teknolojiyi, insanları 
karanlığa hapseden duvarları yıkmak 
için kullandı. Biz de bugün aynı öz 
güvene sahip olmalı ve teknolojiyi 
aynı amaçla kullanmalıyız. İnsanları 
bölmek, parçalayıp yönetmek ve ka-
derlerini tayin etmek için inşa edilen 
duvarları yıkmak için kullanmalıyız. 
Bu vesileyle dünyada başarmamız 
gereken çok şey var.”

Yunus Emre Enstitüsü (YEE) ve Okçular 
Vakfı iş birliğiyle 16 ülkede hayata 

geçirilen «Kemankeş Projesi” kapsamında 
Malezya’da, “Türk Okçuluğu Dünya Sahne-
sinde” etkinliği gerçekleştirildi.

Shah Alam kentinde, Uluslararası IDRISSI 
Okulu’nun ev sahipliğindeki “Altın Çağın 
İcatları” programı kapsamında gerçekleşen 
etkinliğe, Okçular Vakfı Mütevelli Heyeti 
Üyesi ve Dünya Etnospor Konfederasyonu 
Başkanı Bilal Erdoğan, Türkiye’nin Kuala 
Lumpur Büyükelçisi Merve Safa Kavakçı ve 
IDRISSI Okulundan temsilciler katıldı.

Bilal Erdoğan, burada yaptığı konuşmada, 
2012’den bu yana Türk okçuluğunu dünyada 
yaygınlaştırmaya çalıştıklarını belirterek, 
“Osmanlı okçuluğu, okçuluk tarihinin zirve-
sidir. Türk oku ve yayı, atılan okun hedefine 
en doğru şekilde gitmesi için en iyi biçimde 
tasarlanmıştır.” dedi.

Malezya’da ‘Türk Okçuluğu Dünya 
Sahnesinde’ etkinliği
Yunus Emre Enstitüsü ve Okçular Vakfı’nın başlattığı “Kemankeş 
Projesi” kapsamında, “Türk Okçuluğu Dünya Sahnesinde” etkinliği 
düzenlendi.

Erdoğan, 
IDRISSI 
Okulu’nun Türk 
okçuluğu der-
sini müfredata 
dahil etmesi-
nin, Türkiye 
ve Malezya’yı 
birbirine daha 
da yakınlaştıra-
cağını kaydetti.

Ayrıca Erdoğan, 
bu projeyi ger-
çekleştiren okul 
yöneticilerine 
ve YEE ile Ok-
çular Vakfı’na 
teşekkür etti.

Program, Kemankeş Projesi kapsamında 
Türk okçuluğu dersi alan IDRISSI Okulu 
lise öğrencilerinin okçuluk performansıyla 
devam etti.

Öğrencilerin performansından önce ilk 
oku atması için sahneye davet edilen Bilal 
Erdoğan, üç ok atışı yaptı.

Daha sonra geleneksel Kayı Boyu okçu kıya-
fetleriyle sahneye çıkan öğrenciler, okçuluk 
performanslarıyla tüm izleyenlerin beğeni-
lerini topladı.

Etkinlik, IDRISSI Okulu, Okçular Vakfı ve 
YEE arasında Kemankeş Projesi İş Birliği 
Protokolünün imzalanmasıyla son buldu.

Programın ardından Erdoğan, diğer davetli-
lerle birlikte etkinlik alanında kurulan Türk 
okçuluğu sergisini gezdi ve katılımcılarla 
resim çektirdi.

Malezya’da Türk okçuluğu

Yunus Emre Enstitüsünün Kemankeş Pro-
jesi çalışmalarının Kasım 2017’de başladığı 

ve atlı okçuluğun yaşayan bir gelenek olarak 
varlığını sürdürdüğü Malezya’da Türk ok-
çuluğu, bir yıllık süre zarfında büyük ilgi 
gördü.

2017 Kasım ve 2018 Ekim dönemlerinde 4 
Malezyalı eğitmen, İstanbul Okçular Vak-
fı’ndaki yoğun bir eğitim sürecinden sonra 
eğitmen oldu. 2018 yılı ocak ayında Kuala 
Lumpur Yunus Emre Enstitüsü bünyesinde 
açılan Türk Okçuluğu kurslarında 2 dönem-
de yaklaşık 50 kursiyer eğitim aldı.

25 Eylül’de imzalanan protokolle “Gelenek-
sel Türk Okçuluğu” dersi, Uluslararası ID-
RISSI Okulu’nda müfredata girdi ve 2018-
2019 eğitim-öğretim yılı güz döneminde 
100’ün üzerinde öğrenci, bu dersi seçmeli 
olarak aldı.

Geçen ay düzenlenen Kemankeş Projesi 
Dünya Karması Finalleri’nde ise 16 ülke ara-
sında Malezya, Azharul Abdul Aziz ve Erina 
Emelina İsmail ile takım halinde birinci 
oldu. KAYNAK:AA

Программа «Турецкая 
стрельба из лука на мировой 
арене» в Малайзии
В рамках проекта «Кеманкеш», который был 
начат институтом Юнус Эмре и Фондом 
лучников, было проведено мероприятие  
«Турецкая стрельба из лука на мировой арене».



7Ноябрь  2018
Гражданская Инициатива

Отметив, что встреча с чиновниками 
министерства была полезной, руко-
водители региональных представи-
тельств Молочного союза заявили: 
«Такого рода мероприятия на тему 
сельского хозяйства, животноводства 
и молочного производства вносят по-
ложительный вклад в работу произво-
дителей. Мы как руководители союза 
получили возможность лично передать 
уполномоченным лицам информацию 
о проблемах, существующих в наших 
регионах. Для нас встреча была полез-
ной». Также были учтены пожелания и 
предложения представителей Молоч-
ного союза.

Эффективное собрание

Оценив консультативные встречи, 
председатель совета директоров Союза 
молочных производителей Турции Тев-
фик Кескин отметил, что целью дан-
ного собрания являлась организация 
встречи представителей министерства 
и руководителей союза. Кескин заявил: 
«Мы учли все пожелания и предло-
жения региональных представителей 
союза. Мы презентовали программное 
обеспечение для молочных союзов и 
рассказали о «Молочной карте», кото-
рая упростит работу наших членов. По 
итогу можно сказать, что мы провели 
полезную работу».

Презентован проект «Зираат Тарым 
Маркет»

На встрече также был презентован 
проект «Зираат Тарым Маркет», целью 
которого является помощь фермерам. 
Выступая на презентации, руководи-
тель проекта Харун Эрен отметил, что 
основа проекта подготавливалась в 
течение 13 лет и уже на протяжении 
6 лет ведутся успешные работы. «Мы 
являемся неким балансом на рынке. В 
нашей структуре насчитывается более 
50 фабрик. Все они являются отечест-
венными и национальными. С целью 
поддержки производителей мы постав-
ляем продукцию с ценами ниже дилер-
ских», - сказал он.

АНТАЛЬЯ – Гражданская иници-
атива/ Зелиха Соркунлу – На со-

брании, прошедшем в Аланьи, приняли 
участие председатель совета директо-
ров Союза молочных производителей 
Турции Тевфик Кескин, чиновники 
министерства сельского и лесного хо-
зяйства Кутлухан Оздемир (начальник 
отдела контроля), Сердал Коч (помощ-
ник начальника отдела контроля), Ис-
маил Халил Созмен (начальник отдела 
животноводства крупного рогатого 
скота), Мехмет Локман Рамазаноглу 
(начальник организационного отдела), 
Сейид Ахмет Озкан (директор депар-
тамента по закупке и производству мо-
лока молочно-мясного управления), а 
также представители народного совета 
местных управлений Керим Курт, Му-
рат Доган, Хюсню Багырянык, Махмут 
Эльма, Бюлент Ишбилир.

Встреча, которая началась с открытия 
и протокольных речей, продолжилась 
консультативным заседанием про-
фессионального квалификационного 
управления. Затем были представлены 
доклады о деятельности проекта «Та-
рым Маркет» и программном обеспече-
нии для молочных союзов «SBYS».

Представители союза остались доволь-
ными 

ANTALYA- Sivil İnisiyatif/ Zeliha 
Sorkunlu - Alanya’da Gerçekleşti-

rilen  toplantıya Türkiye Süt Üreticileri 
Merkez Birliği Yönetim Kurulu Baş-
kanı Tevfik Keskin, Tarım ve Orman 
Bakanlığı Bürokratları Kutluhan Öz-
demir (Kontrolörler Daire Başkanı), 
Serdal Koç (Kontrolörler Daire Başkan 
Yardımcısı), İsmail Halil Sözmen (Bü-
yükbaş ve Kocabaş Hayvancılık Daire 
Başkanı), Mehmet Lokman Ramaza-
noğlu (Teşkilatlanma Daire Başkanı), 
Seyd Ahmet Özkan (Et Süt Kurumu Süt 
Alım ve Üretim Şube Müdürü), Yerel 
Yönetimler Halk Meclisi’ni Temsilen 
A.Kerim Kurt, Murat Doğan, Hüsnü 
Bağıryanık, Mahmut Elma, Bülent İşbi-
lir katıldı.

Açılış ve Protokol Konuşmalarıyla Baş-
layan Program, Mesleki Yeterlilik Ku-
rumu İstişare Toplantısı, Tarım Market 
Faaliyet Bilgilendirmesinin Ardından  
Süt Birlikleri Yazılım Sistemi (Sbys) Bil-
gilendirmesiyle Devam Etti.

‘’SÜT BİRLİĞİ ALANYA’DA TOPLANDI’’

Tarım ve Hayvancılık 
ile süt üretiminin daha 
verimli hale getirilebilmesi 
için Türkiye’nin tüm 
ilinden birlik başkan ve 
yöneticilerinin katıldığı 
toplantı Antalya’nın Alanya 
ilçesinde gerçekleştirildi.

«МОЛОЧНЫЙ СОЮЗ ТУРЦИИ ПРОВЕЛ 
ВСТРЕЧУ В АЛАНЬЕ»
Сотрудничество государства с производителями

В Анталийской области в городе Алания министерством  
сельского хозяйства и животноводства Турции было 
проведено собрание с участием глав и руководителей 
всех региональных представительств союза с целью 
достижения более эффективного производства молока.

Devlet-Üretici STK İş Birliği

Birlik Temsilcileri Mutlu Ayrıldı

Yurt genelinde faaliyet gösteren süt bir-
likleri başkanları, Bakanlık bürokratları 
ile bir araya gelmenin faydalı olduğunu 
belirterek, “Bu tür toplantılar tarım, hay-
vancılık ve süt konularında üreticilere 
olumlu katkı sağlıyor. Birlik başkanları 
olarak ilimizdeki sorunları yetkili ki-
şilere birebir iletme imkanı buluyoruz. 
Bizim için yararlı oldu” diye konuştular. 
Süt birliği temsilcilerinin istek ve öneri-
leri de kayıt altına alındı.

Verimli Toplantı

İstişare toplantılarını değerlendiren Tür-
kiye Süt Üreticileri Merkez Birliği Yöne-
tim Kurulu Başkanı Tevfik Keskin, top-
lantıların amacının bakanlık yetkilileri 
ile birlik başkanlarını bir araya getirmek 
olduğunu söyledi. Keskin, “Alt birlik 
temsilcilerimizin tüm öneri ve isteklerini 
kayıt altına aldık. Süt Birlikleri Yazılım 
Sistemi’ni tanıttık. Üyelerimize kolaylık 
sağlayacak Süt Kart ile ilgili çalışmamızı 
anlattık. Sonuç itibariyle faydalı bir ça-
lışmayı daha geride bıraktık” açıklama-
sında bulundu.

Ziraat Tarım Market Tanıtıldı

Toplantıda ayrıca çiftçiye hizmet ama-
cıyla oluşturulan Ziraat Tarım Market 
de birlik başkanlarına anlatıldı. Tanıtım 
toplantısında konuşan Proje Müdürü 
Harun Eren, 13 yıl altyapı hazırlığı sü-
ren projenin 6 yıldan bu yana başarılı 
çalışmalara imza attığını belirterek, “Pi-
yasada denge unsuruyuz. Bünyemizde 
anlaştığımız 50’den fazla fabrikamız var. 
Hepsi yerli ve milli. Üreticimize destek 
için bayi fiyatlarından aşağı ürün temin 
ediyoruz” diye konuştu.
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Организация Объединенных Наций 
сообщила, что в Йемене 18 мил-

лионов человек столкнулись с угрозой 
голода.

Директор Всемирной продовольствен-
ной программы Организации Объеди-
ненных Наций Дэвид Бизли сообщил, 
что 18 миллионов человек в Йемене 
сталкиваются с угрозой голода.

На пресс-конференции в штаб-кварти-
ре ООН, организованной после визита 
в Йемен, где продолжается граждан-
ская война и произошел один из худ-
ших гуманитарных кризисов в мире, 
Бизли обратил внимание общественно-
сти на ситуацию в этой стране.

Предупредив, что Йемен находится на 
грани голода, Бизли сказал: «В Йемене 
около 18 миллионов человек столкну-
лись с угрозой голода».

«Это было похоже на щекотание при-
зрака»

Бизли отметил, что от 8 до 14 милли-
онов человек в стране находятся на 
грани полного истощения, а ситуация в 
больницах «прискорбная».

Бизли рассказал, что попытался рассме-
шить ребенка в одной из больниц, кото-
рую он посетил, но создалось ощущение 
как будто его «щекочет призрак».

В Йемене в результате противостояний 
между правительственными силами, 
которые поддерживаются войсками ко-
алиции во главе с Саудовской Аравией 
и мятежниками-хуситами, за послед-
ние 3 года погибли тысячи людей.

По данным ООН, более 22 миллионов 
человек в Йемене нуждаются в гумани-
тарной помощи и защите.

Во многих странах в условиях гумани-
тарного кризиса, во время которого 
остро стоят вопросы доступа к чистой 
воде, недоедания, нехватки медикамен-
тов и предметов медицинского назна-
чения, с каждым днем возрастает риск 
заражения эпидемическими заболева-
ниями, такими как холера. 

«30 из 50 детей, доставленных в боль-
ницы Йемена, обречены на смерть»

Отметив, что продовольственная без-
опасность и экономическая ситуация 
в Йемене ухудшилась, цены на продо-
вольственные товары выросли, а валю-
та «рухнула», Бизли заявил: «В стране 
царит полная катастрофа».

Бизли заявил, что еды для жителей Йе-
мена хватит только на 2 месяца, и до-
бавил: «Через 6 месяцев Йемен накроет 
голод».

Бизли отметил, что 8 миллионов чело-
век потеряли все средства к существо-
ванию, 1,2 миллиона госслужащих на 
протяжении двух лет должным обра-
зом не получают заработной платы, а 
чтобы предотвратить экономический 
крах в экономику страны должны быть 
введены 200 миллионов долларов.

Директор Бизли сказал: «Врач одной из 
больниц, которую я посетил в Йемене, 
рассказал мне, что они каждый день 
вынуждены отправлять обратно домой 
30 из 50 доставленных в больницу де-
тей, обрекая их на смерть, потому что 
в больнице есть место всего на 20 чело-
век». Источник: АА

arttığını ve para birimi riyalin “çöktüğü-
nü” söyleyen Beasley, ‘Ülkede tam bir fela-
ket yaşanıyor.’’ diye konuştu. 

Yemen halkına sağlayacak iki aylık gıda-
ları kaldığını belirten Beasley, ‘’Yemen’de 
kıtlık sadece 6 ay uzakta.’’ ifadesini kullan-
dı. 

Beasley, 8 milyon kişinin geçim kaynak-
larını kaybettiğini, ülkede 1,2 milyon 
memura iki yıldır doğru düzgün maaş 
ödenemediğini, ekonomik çöküşün önüne 
geçilebilmesi için 200 milyon doların ülke 
ekonomisine ‘’enjekte edilmesi’’ gerektiğini 
söyledi. 

Direktör Beasley, ‘’Yemen’de ziyaret et-
tiğim hastanelerden birinde doktor ‘her 
gün hastaneye gelen 50 çocuktan 30’unu 
geri eve gönderip ölüme terk etmek zo-
runda kaldıklarını çünkü kapasitelerinin 
sadece 20 kişi olduğunu’ söyledi.’’ dedi.
KAYNAK:AA

Birleşmiş Milletler, Yemen’de 18 milyon 
kişinin açlık tehdidi ile karşı karşıya 

olduğunu bildirdi.

Birleşmiş Milletler Dünya Gıda Programı 
Direktörü David Beasley, Yemen’de 18 
milyon kişinin açlık tehdidi ile karşı kar-
şıya olduğunu bildirdi. 

Beasley, iç savaşın devam ettiği ve dün-
yanın en kötü insani krizlerinden birinin 
yaşandığı Yemen’e ziyaretinin ardından 
BM Genel Merkezi’nde düzenlediği basın 
toplantısında, ülkedeki duruma dikkati 
çekti. 

Yemen’in kıtlığın eşiğinde olduğu uyarı-
sını yapan Beasley, ‘’Yemen’de yaklaşık 18 
milyon kişi açlık tehdidi ile karşı karşıya.’’ 
dedi. 

“Bir hayaleti gıdıklıyor gibiydi”

Ülkede 8 ila 14 milyon kişinin de ileri de-
recede açlığın eşiğinde olduğunu belirten 
Beasley, hastanelerdeki durumun ‘’içler 
acısı’’ olduğunu söyledi. 

Beasley, ziyaret ettiği hastanelerden birin-
de bir çocuğu gülümsetmeye çalıştığında 
kendisini ‘’bir hayaleti gıdıklar’’ gibi his-
settiğini ifade etti. 

Yemen’de Husiler ile Suudi Arabistan ön-
cülüğündeki koalisyon birliklerince des-
teklenen hükümet güçleri arasında 3 yılı 
aşkın süredir yaşanan çatışmalarda binler-
ce kişi yaşamını yitirdi.

BM’ye göre, Yemen’de 22 milyondan fazla 
kişi insani yardıma ve korumaya ihtiyaç 
duyuyor.

Pek çok alanda insani kriz yaşanan ülkede, 
temiz suya ulaşımın olmaması, yetersiz 
beslenme, ilaç ve tıbbi malzemelerdeki 
eksiklik gibi nedenlerle kolera başta olmak 
üzere salgın hastalıklar her geçen gün ar-
tıyor.

‘’Yemen’de hastanelere getirilen 50 çocuk-
tan 30’u ölüme gönderiliyor’’

Yemen’de gıda güvenliğinin ve ekonomik 
durumun kötüye gittiğini, gıda fiyatlarının 

Birleşmiş Milletler: Yemen’de 
18 milyon kişi açlık tehdidi ile 
karşı karşıya

Организация Объединенных Наций: 
18 миллионов человек в Йемене 
столкнулись с угрозой голода
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kalıcı olması ve kapsamının geniş ol-
ması önemli. Temmuz ayında ABD’ye 
bir mektup göndermiştik. Bu konudaki 
beklentilerimizi kendilerine ilettik. Za-
ten Arjantin’de G-20’de iki başkan buluş-
ma konusunda mutabık kaldılar telefon 
görüşmesinde. Onu da değerlendirdik” 
şeklinde konuştu.

ABD Başkanı Donald Trump’ın Cemal 
Kaşıkçı cinayeti ile ilgili açıklamasına 
ilişkin Çavuşoğlu, «Bizim bugüne kadar 
yürüttüğümüz soruşturmayla ilgili son 
bilgileri de paylaşmış olduk. Bu sürecin 
mutlaka devam etmesi gerekiyor. Türkiye 
olarak biz sonuna kadar kararlıyız. Bu 
cinayetin tüm boyutlarıyla aydınlatılması 
gerekiyor. Sorumluların da emri verenler 
dahil açığa çıkması gerekiyor. Başsavcının 
son açıklamaları ortada. Bu açıklamalar 
önemli ama yetersiz. Aynı zamanda bu 
açıklamada çelişkiler de var” dedi.

Trump’ın Kaşıkçı cinayetine rağmen Suudi 
Arabistan’la ilişkilerin sürdürüleceğine 
yönelik açıklaması konusunda Çavuşoğlu, 
“Biz bu konuyu Suudi Arabistan ile ikili 
bir konu olarak görmüyoruz. Bu cinayetin 
aydınlatılması meselesidir. Bu cinayetin 
işlendiğini Suudi Arabistan en son kabul 
etmek durumunda kalmıştır. Henüz ce-
vaplanmamış sorular var. Arkasında kim 
var, talimatı kim verdi? Biz bu kişilerin 
kendiliğinden Türkiye’ye önceden gelip ci-
nayeti işlemediğini düşünüyoruz. Talimatı 
kimden aldı, bunun açığa çıkması gere-
kiyor. Şuanda 11 kişi Suudi Arabistan’da 
tutuklu. Diğerleri neye göre serbest bıra-
kıldı, tutuklu olanlar neye göre tutuklu, 
idamla yargılananlar neden idamla yar-
gılanıyor? Bu soruların cevabını biz de 
bilmek durumundayız. Çünkü Türkiye’de 
devam eden bir soruşturma var” şeklinde 
konuştu. KAYNAK:AA

“Sorumluların da emri verenler dahil açı-
ğa çıkması gerekiyor»

Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, 
“FETÖ konusunda FBI’ın başlattığı soruş-
turmayı memnuniyetle karşılıyoruz” dedi.  
Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, ABD’li 
mevkidaşı Mike Pompeo ile görüşmesinin 
ardından Washington’daki büyükelçilik 
rezidansında basın mensuplarıyla bir 
araya geldi. ABD’deki temasları hakkında 
bilgi veren Bakan Çavuşoğlu, “Mike Pom-
peo ile yaptığımız görüşmede ilişkilerimizi 
nasıl daha ileri götürebiliriz, nasıl nor-
malleştiririz, beklentilerimiz ne, bunları 
konuştuk. Bunlardan iki tanesi FETÖ ve 
ABD’nin Suriye’de YPG ile işbirliğidir. Bu 
konudaki endişelerimizin yanında neler 
yapılması gerektiğini, Münbiç yol harita-
sının uygulanması gerektiğini konuştuk. 
Aynı zamanda bu yol haritası sadece 
Münbiç ile ilgili değil, Fırat’ın doğusu, 
Suriye’nin kuzeyinin de istikrara kavuş-
turulması ile ilgili olduğu için bir taraftan 
Münbiç yol haritasını uygularken diğer 
taraftan da ne yapacağımızı konuşmaya 
başlamamız gerekiyor. Bunları değerlen-
dirdik” dedi.

FETÖ konusunda ise Çavuşoğlu, “FETÖ 
konusunda beklentilerimizi zaten ABD 
biliyor. En son Cumhurbaşkanımız Er-
doğan, Trump ile telefonda görüşürken 
ABD›den iadesini istediğimiz kişilerin 
listesini de rica etmişti. O listeyi hem 
Bolton’a hem Pompeo’ya vermiş olduk. 
FETÖ konusunda FBI’ın başlattığı soruş-
turmayı biz memnuniyetle karşılıyoruz. 
Bu konuda da her türlü işbirliğini de 
yapıyoruz. Yapmaya da devam edeceğiz” 
şeklinde konuştu.

Görüşmede İran’a yaptırımların da ele 
alındığını söyleyen Çavuşoğlu, “Türkiye’ye 
verilen istisnalar önemli ama bunların 

Bakan Çavuşoğlu: “Fetö Konusunda 
FBI'ın Başlattığı Soruşturmayı 
Memnuniyetle Karşılıyoruz”
Bakan Çavuşoğlu: “FETÖ konusunda FBI’ın başlattığı 
soruşturmayı memnuniyetle karşılıyoruz” “Sorumluların da 
emri verenler dahil açığa çıkması gerekiyor”WASHINGTON - 
Dışişleri Bakanı Mevlüt Çavuşoğlu, “FETÖ konusunda FBI’ın 
başlattığı soruşturmayı memnuniyetle karşılıyoruz” dedi.

Министр Чавушоглу: «Мы 
приветствуем расследование, начатое 
ФБР в отношении террористического 
течения Фетуллаха Гюлена»

Министр Чавушоглу: 
«Мы приветствуем 
расследование, начатое 
ФБР в отношении 
террористического 
течения Фетуллаха 
Гюлена”. “Должны 
быть раскрыты и 
виновные лица, и те, 
кто отдавал приказ».

ВАШИНГТОН - Министр иностран-
ных дел Мевлют Чавушоглу сказал: 
«Мы приветствуем расследование, 
начатое ФБР в отношении террори-
стического течения Фетуллаха Гюлена 
(FETÖ)».

«Должны быть раскрыты и виновные 
лица, и те, кто отдавал приказ».

Министр иностранных дел Мевлют 
Чавушоглу сказал: «Мы приветствуем 
расследование, начатое ФБР в отно-
шении террористического течения 
Фетуллаха Гюлена (FETÖ)».

Министр иностранных дел Мевлют 
Чавушоглу по итогам переговоров с 
Майком Помпео встретился с пред-
ставителями прессы в резиденции 
посольства в Вашингтоне. Дав ин-
формацию о контактах в США, ми-
нистр Чавушоглу сказал: «На перего-
ворах с Майком Помпео мы обсудили 
вопросы касательно нормализации 
и развития наших отношений. В том 
числе были обсуждены темы каса-
тельно террористического течения 
Фетуллаха Гюлена (FETÖ) и сотруд-
ничества США с YPG в Сирии (сепа-
ратисткая террористическая органи-
зация PKK в Сирии). Кроме наших 
опасений в данном вопросе мы обсу-
дили о необходимых мерах, а также 
о необходимости реализации дорож-
ной карты Манбиджа. В то же время 
данная дорожная карта касается не 
только Манбиджа, но и стабилизации 
востока Евфрата, и севера Сирии. 
В связи с этим, реализуя дорожную 
карту Манбиджа, мы должны начать 
переговоры по мерам, которые будут 
предприняты. Мы обсудили данные 
вопросы”.

Касательно вопроса FETÖ Чавушо-
глу заявил: “США итак знает наши 
ожидания касательно FETÖ. Во время 
последнего телефонного разговора 
президента Эрдогана с Трампом по-
просили список людей, экстрадицию 
которых требует Турция. Данный 
список был передан как Болтону, так 
и Помпео. Мы приветствуем рассле-
дование, начатое ФБР в отношении 
террористического течения Фетул-
лаха Гюлена. Мы всевозможно со-
трудничаем и будем сотрудничать по 
данному вопросу”.

Отметив, что во время переговоров 
также были обсуждены санкции 
против Ирана, Чавушоглу сказал: 
“Исключения, сделанные для Турции 
важны, однако важны и их посто-
янство и широкий охват. В июле мы 
направили письмо в США. Мы пе-
редали им лично наши ожидания по 
данному вопросу. В телефонном раз-
говоре оба президента согласились на 
встречу в Аргентине во время самми-
та G-20. Мы обсудили и эту тему”.

Касательно комментариев президен-
та США Трампа по делу об убийстве 
Джамаля Хашогги Чавушоглу сказал: 
“Мы поделились последними ново-
стями касательно данного рассле-
дования. Этот процесс обязательно 
должен продолжиться. Турция реши-
тельно настроена довести это дело до 
конца. Мы желаем, чтобы ситуация 
прояснилась и хотим узнать, кто дал 
распоряжения об убийстве. Должны 
быть раскрыты и виновные лица, и 
те, кто отдавал приказ. Заявления 
генерального прокурора на столе, 
они важны, но недостаточны. В то же 
время в данных заявлениях есть про-
тиворечия”.

Касательно заявления Трампа о про-
должении отношений с Саудовской 
Аравией, несмотря на убийство Ха-
шогги, Чавушоглу сказал: “Мы не 
рассматриваем данную ситуацию как 
двустороннюю проблему с Саудов-
ской Аравией. Это вопрос расследо-
вания убийства. Саудовской Аравии 
пришлось признать, что это убийство 
было совершено. Есть вопросы, на 
которые еще не получены ответы. 
Кто за этим стоит? Кто отдал приказ? 
Мы полагаем, что эти люди неспро-
ста  приехали в Турцию и совершили 
данное убийство. Нужно раскрыть, 
кто отдал приказ. В настоящее время 
в Саудовской Аравии арестованы 11 
человек. Почему остальные остались 
на свободе, по какой причине задер-
жаны именно эти люди, почему ве-
дется судебное преследование имен-
но данных лиц? Мы должны знать 
ответы на эти вопросы. Потому что 
имеется расследование, которое про-
должается в Турции”. ИСТОЧНИК: 
АА
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ненных Штатов в мире. США остались все 
такими же? США изменились. США больше 
не являются защитниками международного 
порядка, они стали саботажниками порядка 
в мире».

«Международное сообщество должно расши-
рить свое сотрудничество»

Утверждая, что доказательством этого явля-
ются такие действия США, как угроза выйти 
из Всемирной торговой организации и реше-
ние о выходе из соглашения о ядерных воо-
ружениях средней дальности, Ли добавил:

«Как международное сообщество должно 
отреагировать на это? Международное сооб-
щество должно обсудить случайные решения 
по глобальным вопросам, принятые Сое-
диненными Штатами в своих собственных 
интересах, и поставить под сомнение роль 
Соединенных Штатов касательно будущего 
мира. Международное сообщество должно 
расширить свое сотрудничество и работать 
над созданием более многостороннего торго-
вого и финансового порядка».

Ли отметил, что недопонимания между 
США и Ираном не должны влиять на другие 
страны и на благополучие и мир иранского 
народа.

Указывая на обязательный принцип между-
народных соглашений, Ли сказал: «Соеди-
ненные Штаты, делая такие односторонние 
выпадки, теряют кредит доверия междуна-
родного сообщества. Как вы можете строить 
крепкие отношения со страной, которой 
вы не доверяете? Как вы можете развивать 
долгосрочное сотрудничество со страной, 
которая не стоит на своем слове? Остальные 
страны должны думать о том, как защитить 
международный порядок от вреда США. Для 
этого необходимо активизировать сотрудни-
чество». 

Убийство Хашогги

Отметив, что убийство саудовского жур-
налиста Джамаля Хашогги не повлияет на 
отношения между Китаем и Саудовской 
Аравией, Ли заявил, что внешняя политика 
Китая не будет основана на одном инциден-
те.

Подчеркнув, что администрация Пекина 
занимается международными отношениями 
с принципом справедливости и равенства, 
Ли отметил важность последовательного 
отношения к глобальным проблемам.

Ли раскритиковал тот факт, что админист-
рация Вашингтона имеет разные стандарты 
для событий одного и того же характера, 
и добавил: «США не рассмотрели случай 
убийства Джамаля Хашогги со всех аспек-
тов. Со своим отношением к убийству Джа-
маля Хашогги США показали, что для них 
права человека не являются основным фак-
тором. Права человека для США - это лишь 
инструмент, который они используют для 
подавления стран, которые им не нравятся».

Приведя к этому в примеры гватемальскую 
тюрьму, вторую войну на Персидском заливе 
и таблицу прав человека в США, Ли сказал: 
«Соединенные Штаты применяют отдельные 
стандарты, когда проверяют своего реаль-
ного союзника на нарушение прав человека. 
Это показывает, что они ставят свои инте-
ресы выше международного сообщества». 
Источник: АА

Начальник отдела исследований в об-
ласти безопасности и контроля над 

вооружениями Китайского современного 
института международных отношений Д-р 
Ли Вей обратил внимание на такие действия 
США, как второй раунд санкций США про-
тив Ирана,  решение о выходе из соглашения 
о ядерных вооружениях средней дальности 
и угроза выхода из Всемирной торговой 
организации. «Международное сообщество 
должно обсудить случайные решения по гло-
бальным вопросам, принятые Соединенны-
ми Штатами в своих собственных интересах, 
и поставить под сомнение роль Соединенных 
Штатов касательно будущего мира», - сказал 
он.

Ли, являющийся сотрудни-
ком учреждения, которое 
на прямую консультирует 
китайское правительство 
в вопросах внутренней и 
внешней политики, дал 
интервью корреспонденту 
АА.

Ли напомнил, что Иран-
ское ядерное соглашение 
является соглашением, 
которое получило совмест-
ное признание междуна-
родного сообщества под 
лидерством Организации 
Объединенных Наций 
(ООН). «США в односто-
роннем порядке аннули-
ровали Иранское ядерное 

соглашение, хотя Иран не нарушал данного 
соглашения. Это в открытом виде вредит 
международному порядку», - сказал он.

Подчеркнув, что Соединенные Штаты вышли 
из соглашения, которое получило признание 
международного сообщества, Ли сказал: 
«Это раскрывает их отношение: лишь бы 
США было хорошо; нам все равно на то, что 
хаос доминирует над остальным миром».

Гегемония доллара США

Заявив, что второй раунд санкций против 
Ирана является показателем «радикальной 
реализации прагматизма и эгоизма, которые 
долгое время доминировали над взглядами 
США на глобальные проблемы», Ли продол-
жил свою речь:

«Соединенные Штаты – это единственная 
сверхдержава в мире. Учитывая гегемонию 
доллара США в мировых финансах, санкции 
США окажут негативное влияние на многие 
страны, у которых налажены нормальные 
экономические и торговые отношения с 
Ираном. На международную обществен-
ность, особенно в области энергетики и без-
опасности, будет оказано неблагоприятное 
воздействие. Это может спровоцировать 
внутренний экономический кризис в Ира-
не. Это может привести к хаосу и бардаку в 
социальном порядке в Иране. Мы считаем, 
что решение о новом раунде санкций США 
крайне безответственное, очень эгоистичное 
и крайне противоречащее общим интересам 
международного сообщества».

Отметив, что международная торговля на-
ходится под гегемонией доллара США, Ли 
заявил: «Соединенные Штаты говорят, мол, 
наложат санкции на тех, кто совершает по-
купки у Ирана. Именно в данный момент 
настало время, чтобы международное со-
общество подвергло сомнению роль Соеди-

“Uluslararası toplum iş birliğini artırmalı”

ABD’nin Dünya Ticaret Örgütünden ay-
rılma tehdidi, Orta Menzilli Nükleer Kuv-
vetler Anlaşması’ndan çekilme kararı gibi 
konuların bunun kanıtı olduğunu savunan 
Li, “Uluslararası toplum, buna nasıl karşılık 
vermelidir? Uluslararası toplum, ABD’nin 
küresel konularda kendi menfaatleri uğru-
na aldığı rastgele kararları masaya yatırıp 
bu ülkenin dünyanın geleceğindeki yerini 
sorgulamalıdır. Uluslararası toplum iş birli-
ğini artırmalı. Daha çok taraflı bir ticari ve 
finansal düzen için çalışmalı.” dedi.

Li, ABD ile İran arasındaki anlaşmazlıkla-
rın, dünyadaki diğer ülkeleri etkilememesi 
gerektiğine dikkati çekerek, bu anlaşmaz-
lıkların İran halkının refah ve huzurunu da 
etkilememesi gerektiği değerlendirmesinde 
bulundu.

Uluslararası anlaşmaların bağlayıcılık ilke-
sine işaret eden Li, “ABD bu tür tek taraflı 
iptaller yaparak uluslararası toplum gözünde 
kredisini yitiriyor. Güvenmediğiniz bir ül-

keyle nasıl sağlıklı ilişkiler yürütebilirsiniz? 
Verdiği sözde durmayan ülkelerle nasıl uzun 
vadeli iş birlikleri geliştirebilirsiniz? Diğer 
ülkeler ABD’nin zararlarından ortak paylaş-
tığımız uluslararası düzeni nasıl koruyacak-
larını düşünmeli ve bunun için iş birliğini 
artırmalı.” diye konuştu.

Kaşıkçı cinayeti

Li Vey, Suudi gazeteci Cemal Kaşıkçı cinaye-
tinin Çin ile Suudi Arabistan arasındaki iliş-
kileri etkilemeyeceği görüşünü paylaşarak, 
Çin›in dış politikasını tek bir olay üzerine 
kurgulamayacağını savundu.

Pekin yönetiminin uluslararası ilişkileri ada-
let ve eşitlik prensibiyle ele aldığını savunan 
Li, küresel sorunlarda tutarlı tavır takınıl-
masının önemine işaret etti.

Li, bu alanda Washington yönetiminin 
kendi menfaatleri uğruna aynı nitelikteki 
olaylara farklı standartlar uyguladığı eleş-
tirisini yaparken, “ABD, Cemal Kaşıkçı’nın 
öldürülmesi olayında konuyu tüm yönleriy-
le ve doğru şekilde ele almadı. ABD, Cemal 
Kaşıkçı’nın öldürülmesi olayındaki tavrıyla 
asıl derdinin insan hakları olmadığını ortaya 
koymuştur. İnsan hakları ABD için sadece 
kendi hoşuna gitmeyen ülkeleri baskılamak 
için kullandığı bir araçtır.” ifadesini kullandı.

Guatemala hapishanesi, 2. Körfez Savaşı ve 
ABD’nin ülke içindeki insan hakları tablosu 
gibi konuları buna örnek gösteren Li, “ABD, 
kendi müttefikinin işlediği insan hakları 
ihlaliyle gerçek manada sınav verirken ayrı 
bir standart uyguluyor. Bu da onların kendi 
menfaatlerini uluslararası toplumun önüne 
koyduğunu gösteriyor.” değerlendirmesini 
yaptı. KAYNAK:AA

Çin Modern Uluslararası  İlişkiler Ens-
titüsü Güvenlik ve Silahların Kontrolü 

Araştırmaları Daire Başkanı Prof. Dr. Li 
Vey, ABD’nin İran’a yönelik ikinci tur yap-
tırımları, Orta Menzilli Nükleer Kuvvetler 
Anlaşması’ndan çekilme kararı ve Dünya 
Ticaret Örgütünden ayrılma tehdidi gibi 
gelişmelere dikkati çekerek, “Uluslararası 
toplum, ABD’nin küresel konularda kendi 
menfaatleri uğruna aldığı rastgele kararları 
masaya yatırıp ABD’nin dünyanın gelece-
ğindeki yerini sorgulamalıdır.” dedi.

Çin hükümetine iç ve dış politika konula-
rında doğrudan danışmanlık görevini yü-
rüten kurumun yetkilisi Li, AA muhabirine 
değerlendirmelerde bulundu.

İran Nükleer Anlaşması›nın, Birleşmiş 
Milletler (BM) öncülüğünde uluslararası 
kamuoyunun ortak kabulünü kazanmış bir 
anlaşma olduğunu anımsatan Li, “ABD, İran 
bu anlaşmayı ihlal eden bir eylemde bulun-
madığı halde İran Nükleer Anlaşması’nı tek 
taraflı iptal ediyor. Bu, açık şekilde uluslara-
rası düzene zarar vermektir.” diye konuştu.

Li, ABD’nin uluslararası kamuoyunun ortak 
kabulünü kazanmış bir anlaşmadan çekil-
diğinin altını çizerek, “Bu da onların ‘Yeter 
ki ABD iyi olsun. Dünyanın geri kalanında 
kaos hakim olsa da umurumuzda olmaz.’ 
yönündeki tavrını ortaya koyuyor.” ifadesini 
kullandı.

ABD dolarının hegemonyası

İran›a yönelik ikinci tur yaptırımların, 
«ABD›nin küresel meselelere bakışına uzun 
süredir hakim olan pragmatizm ve egoizmi-
nin radikal bir uygulaması” olduğunu belir-
ten Li, şöyle devam etti:

“ABD, dünyadaki tek süper güç. ABD dola-
rının dünya finans alanındaki hegemonya-
sını göz önünde bulundurursak ABD’nin bu 
yaptırımları, İran ile normal ekonomik ve 
ticari ilişkisi olan çok sayıda ülkeyi olumsuz 
etkileyecek. Enerji ve güvenlik alanları başta 
olmak üzere uluslararası kamuoyu olumsuz 
etkilenecek. İran’ın ülke içindeki ekonomik 
krizini tetikleyebilir. Bu da İran’daki toplum 
düzeninde kaos ve kargaşaya yol açabilir. 
ABD’nin yeni tur yaptırım kararının son 
derece sorumsuz, son derece bencilce ol-
duğunu ve uluslararası kamuoyunun ortak 
menfaatlerine son derece aykırı olduğunu 
düşünüyoruz.”

Li, uluslararası ticaretin ABD dolarının 
hegemonyası altında olduğuna işaret 
ederek, “ABD diyor ki, ‘İran ile alışveriş 
yaparsan sana da yaptırım uygularım.’ İşte 
tam bu noktada, artık uluslararası top-
lumun ABD’nin dünyada oynadığı rolü 
sorgulamasının zamanı gelmiştir. ABD, 
hala eski ABD mi? ABD değişti. ABD ar-
tık uluslararası düzenin koruyucusu değil, 
uluslararası düzenin sabotajcısıdır.” şek-
linde konuştu.

Prof. Dr. Li Vey: Uluslararası 
toplum ABD’nin dünyadaki rolünü 
sorgulamalı
Çin Modern Uluslararası 
İlişkiler Enstitüsü Güvenlik 
ve Silahların Kontrolü 
Araştırmaları Daire Başkanı 
Prof. Dr. Li Vey, “ABD değişti. 
ABD artık uluslararası 
düzenin koruyucusu 
değil, uluslararası düzenin 
sabotajcısıdır.” dedi.

Профессор Д-р Ли Вей: Международное 
сообщество должно подвергнуть 
сомнению роль США в мире
Начальник отдела исследований в области безопасности 
и контроля над вооружениями Китайского современного 
института международных отношений Д-р Ли Вей 
сказал: «Соединенные Штаты изменились. США больше 
не являются хранителями международного порядка, они 
стали саботажниками порядка в мире»
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также окружена огромными проблема-
ми, такими как войны, нищета и безна-
дежность.

Али Эрбаш подчеркнул, что в качестве 
основной темы «Недели Мевлид-и Неби 
2018» они выбрали тему «Пророк и мо-
лодежь». Он отметил, что молодежь - это 
драгоценное благословение, данное че-
ловеку.

Эрбаш сказал: «В самые трудные времена 
Пророка в Мекке по его приглашению 
многие молодые люди приняли ислам. 
Посланник Аллаха совершил величай-
шую морально-правовую революцию 
в истории с группой молодых людей, 
которые верили в него. Поэтому истина 
в том, что молодые люди ближе к приня-
тию ислама и жаждут борьбы за правду».

Али Эрбаш подчеркнул, что механизмы, 
которые влияют на эмоции молодых 
людей и охватывают глобальный аспект 
их жизни, имеют интерес к их эксплуата-
ции. Эрбаш продолжил свои слова следу-
ющим образом:

Глава управления по делам религии 
профессор Али Эрбаш участвовал 

в открытии международной програм-
мы «Мевлид-и-Наби», организованной 
Управлением по делам религий совмест-
но с Исламским союзом Косово (по рели-
гиозным вопросам).

В рамках программы были чтения Свя-
щенного Корана, религиозные песнопе-
ния и чтения стихотворений о рождении 
Пророка.

В своем выступлении Али Эрбаш пер-
вым делом поприветствовал участников 
программы из самой Турции, из Анато-
лии, из Стамбула Фатиха, из Бурсы Сул-
тан Мурада, из Коньи Мевляны. 

Али Эрбаш отметил, что мевлид, выра-
жающий появление Пророка в этот мир, 
имеет очень сильное и давнее место в 
умах и сердцах мусульман мира. Также 
он сказал, что поминание Мевлид-и-
Неби заключается в том, чтобы понять 
путь и метод введения справедливости, 
сострадания и любви на земле, которая 

rek İslam’ı kabul edenlerin çoğunu gençler 
oluşturmuştur. Allah Resulü tarihin en 
büyük ahlak ve hukuk inkılabını kendisine 
inanan bir grup gençle gerçekleştirmiştir. 
Dolayısıyla gençlerin İslam’ı kabul etmeye, 
hak hakikat mücadelesine gönül vermeye 
daha yakın oldukları bilinen bir gerçektir.” 
dedi.

Bugün gençlerin duygularını etkileyen ve 
küresel boyutta hayatı kuşatan mekaniz-
maların istismara ve çıkara dayalı bir an-
layışa sahip olduğunu vurgulayan Erbaş, 
sözlerini şöyle sürdürdü:

“Nitekim kapitalizmin hayatı kuşattığı 
günümüzde, fark edilmenin bir aracı ola-
rak lanse edilen tüketim ve gösteriş en çok 
gençleri kuşatmaktadır. Tefrika ve anarşi 
projeleriyle üretilen terör örgütleri, tuzak-
larını gençliğin duygularının güzergahına 
kurmaktadır. Dünyanın pek çok yerinde 
derin hesapların ve çıkar tutkularının 
ucuz ve masum kurbanları olarak gençler 
seçilmektedir.”

Erbaş, bu doğrultuda gelecek ve ahiret 
adına en büyük sorumluluklarından biri-
nin de gençliğe doğru bir rehberlik yap-
mak olduğunu bildirdi.

Gençliğin milletleri geleceğe taşıyacak bü-
yük bir zenginlik ve imkan olduğunu ifade 
eden Erbaş, “Bir milleti tarih sahnesinde 
sürekli kılan sahip olduğu kimliğidir. Söz 

Diyanet İşleri Başkanı Prof. Dr. Ali 
Erbaş, Diyanet İşleri Başkanlığı ve 

Kosova İslam Birliği (Diyanet İşleri) ta-
rafından ortaklaşa düzenlenen “Mevlid-i 
Nebi Yurt Dışı Açılış Programı”na katıl-
dı.

Program kapsamında Kur’an-ı Kerim tila-
veti, ilahiler, şiirler ve mevlit okundu.

Programda konuşan Erbaş, katılımcılara 
Türkiye’den, Anadolu’dan, Fatih’in İstan-
bul’undan, Sultan Murad’ın Bursa’sından, 
Hz. Mevlana’nın Konya’sından kucak do-
lusu selamlar getirdiğini söyledi.

Peygamberimizin  dünyaya teşrifini ifade 
eden mevlidin Müslümanların zihin ve 
gönül dünyalarında bir özlem, muhab-
bet ve hasret olarak çok güçlü ve köklü 
bir yere sahip olduğunu kaydeden Erbaş, 
Mevlid-i Nebi’yi anmanın, aynı zamanda 
savaşlar, yoksulluk ve ümitsizlik gibi deva-
sa sorunların kuşattığı yeryüzünü yeniden 
adalet, merhamet ve muhabbetle tanış-
tırmanın yolunu ve yöntemini anlamak 
olduğunu belirtti.

2018 yılı Mevlid-i Nebi Haftası’nın ana 
teması olarak “Peygamberimiz ve Genç-
lik” konusunu seçtiklerini aktaran Erbaş, 
gençliğin insana bahşedilen çok kıymetli 
bir nimet olduğunu anımsattı.

Erbaş, “Mekke’de en zor zamanlarda Pey-
gamber Efendimizin davetine icabet ede-

Diyanet İşleri Başkanı Erbaş:
Kimliği oluşturan asıl unsur din ve inançtır
Diyanet İşleri Başkanı Erbaş, “Bir milleti tarih sahnesinde sürekli 
kılan sahip olduğu kimliğidir. Söz konusu kimliği de dil, tarih, kültür, 
coğrafya, vatan gibi unsurlar meydana getirmektedir ancak kimliği 
oluşturan asıl unsur din ve inançtır” dedi.

Глава управления по делам религии 
профессор доктор Али Эрбаш: “Основной 
элемент идентичности - это религия и вера”
Глава управления по делам религии Али Эрбаш: 
«Продолжительность существования одной нации на 
исторической арене зависит от ее идентичности. Эту 
идентичность составляют такие элементы,  как язык, история, 
культура, география, родина. Однако основным элементом 
является религия и вера».

konusu kimliği de dil, tarih, kültür, coğ-
rafya, vatan gibi birtakım unsurlar meyda-
na getirmektedir ancak kimliği oluşturan 
asıl unsur ise din ve inançtır. Tarih bize 
gösteriyor ki milletler, bahse konu değer-
lerini kaybettiğinde nihayetinde kimliğini 
de kaybediyor. Onun için özelikle Kosova 
Cumhuriyeti’nde üzerinde durulması 
gereken en önemli husus, genç nesillerin 
ideal Müslüman kimliğini kazanmaları 
için her türlü çalışmayı yapmaktır.” diye 
konuştu.

Diyanet İşleri Başkanlığının, Türkiye 
Cumhuriyeti ve Türk halkı ile Kosova 
Müslüman kardeşlerinin yanında olmaya 
hep devam edeceğini belirten Erbaş, Diya-
net İşleri Başkanlığının Kosova İslam Bir-
liği ile iş birliği yaparak İslam’ın değerleri 
ve kültürünü yaşatacağını, İslam’ı yanlış 
algılardan korumaya devam edeceğini 
söyledi.

Kosova İslam Birliği Başkanı Naim Terna-
va da Mevlid-i Nebi Haftası’nı düzenleye-
cekleri çeşitli etkinliklerle kutlayacaklarını 
kaydetti.

Peygamberi ve misyonunu tanımanın, ona 
olan sevgi ve saygının kendilerine emir ol-
manın yanı sıra insanı ve toplumu yücelt-
tiğini, eğittiğini ve bereketlendirdiğini dile 
getiren Ternava, “Çatışmalar, sabırsızlık ve 
kin ile dolu olduğumuz bu zamanda genç-
lik birçok olumsuz fenomen ile karşı karşı-
ya. Peygamberimizin öğretileri bizi bugün 
zorlayan bu zorlukları aşmada en iyi çıkış 
yoludur. Bu ay Peygamberimizi hatırlama, 
onun öğretilerini hatırlama ayı.” dedi.

Ternava, barışın güçlendirilmesi, savaşla-
rın durdurulması için çaba sarf etmeleri 
gerektiğinin altını çizerek, yine bu ay bo-
yunca gençliğe de önem vermeleri gerekti-
ğini bildirdi.

Ternava, “Eğer bir insan eğitim için model 
arıyorsa bunu Peygamberimizde bula-
caktır. Eğer sadakat için örnek arıyorsa 
bunu Peygamberimizde bulacaktır. Va-
tanseverlik için model arıyorsa bunu yine 
Peygamberimizde bulacaktır. Alçak gönül-
lülük modelini arıyorsa Peygamberimizde 
bulacaktır. Onda her şeyin olumlusunu 
bulacaktır, örneklerin en iyisini.” şeklinde 
konuştu. KAYNAK:AA

«На самом деле сегодня, когда капита-
лизм окружает нашу жизнь, потребление 
и выставление на показуху, которые вос-
принимаются как средство признания 
в обществе, больше всего окружают и 
влияют на молодежь.Террористические 
организации, созданные проектами Таф-
рики и анархии, поставили свои ловуш-
ки на пути эмоций молодежи. Во многих 
частях мира молодые люди становятся 
дешевыми и невинными жертвами глу-
боких расчетов и личных выгод кого-то».

Али Эрбаш заявил, что одна из самых 
больших обязанностей в будущем – это 
обеспечение молодежи правильным ру-
ководством и направлением.

Отметив, что молодежь - это большое 
богатство и возможность вести народ в 
будущее, Эрбаш сказал: «Продолжитель-
ность и существование одной нации на 
исторической арене зависит от его иден-
тичности. Эту идентичность составляют 
такие элементы, как язык, история, куль-
тура, география, родина. Однако основ-
ным составляющим элементом является 
религия и вера. История показывает нам, 
что когда нации теряют свою ценность, 
они теряют свою идентичность. Поэтому 
наиболее важным вопросом, который 
необходимо подчеркнуть, особенно в 
Республике Косово, является осущест-
вление всех видов работы для молодых 
поколений, чтобы получить идеальную 
мусульманскую идентичность».

Также Али Эрбаш отметил, что Управле-
ние по делам религии Турции и турецкий 
народ всегда будут вместе с их братьями-
мусульманами в Косово. Также он доба-

вил, что Управление по делам религии 
будет сотрудничать с Исламским союзом 
Косово в целях поддержания ценностей 
и культуры ислама, а также защиты исла-
ма от ложных представлений.

Президент Исламского союза Косово 
Наим Тернава добавил, что планируется 
организация «Недели Мевлид-и-Неби» и 
других различных мероприятий.

Также Тернава добавил, что признание 
пророка и его миссий - это не только 
любовь и уважение к нему, это не только 
приказ, но и возвышение, воспитание 
и благословение людей и общества. «В 
нынешнее время мы полны конфликтов, 
нетерпения и ненависти. Молодежь стал-
кивается со многими негативными яв-
лениями. Учения Пророка – это лучший 
способ преодолеть трудности, которые 
испытываем мы сегодня. Этот месяц для 
того, чтобы мы вспомнили Пророка и 
его учения», - сказал он.

Подчеркивая необходимость стремления 
к укреплению мира, чтобы остановить 
войны, Тернава отметил, что они должны 
также обратить внимание на молодежь 
в течение этого месяца. «Если человек 
ищет пример для образования, он найдет 
его в Пророке. Если он ищет пример вер-
ности, он найдет его в Пророке. Если он 
ищет модель для патриотизма, опять-та-
ки он найдет ее в Пророке. Если он ищет 
модель скромности, он найдет ее в Про-
роке. В нем он найдет самое позитивное 
из всего и лучший пример», - сказал он. 
ИСТОЧНИК: АА
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товарищи прекратили данные отноше-
ния».

Акцентируя на то, какой большой 
ущерб нанес Турции FETО и на то, что 
он уничтожил много всего,  Акар ска-
зал следующее:

«Как вы знаете, они привели к гибели 
251 человека, они убили 251 человека. 
Если не он, то кто это сделал? Есть мно-
жество доказательств. В министерстве 
юстиции имеется 85 папок с докумен-
тами, где десятки тысяч страниц. Все 
они отправлены. Мы требуем рассмо-
трения этого вопроса для разъяснения 
ситуации. Существует соглашение 
между США и Турцией об экстрадиции 
преступников. Так что мы требуем, 
чтобы главарь FETО и его люди были 
отправлены в Турцию. Они предстанут 
перед судом и ответят на вопрос о том, 
кто убил невинных людей. Я повторяю, 
что погиб 251 человек и было ранено 
более 2000 человек».

Кроме этого, утверждая, что в Турции 
есть 3,5 миллиона беженцев, Акар ска-
зал: «У них есть материальные, соци-
альные и политические последствия. 
Турецкий народ очень заботится об 
этих людях. Наша главная цель - предо-
ставить этим людям условия для воз-
вращения домой».

Акар, который также дал оценку каса-
тельно убийства саудовского журнали-
ста Джамаля Хашогги, напомнил, что 
в данном деле были замешаны 18 чело-
век, 15 из которых приехали приехали 
в Стамбул из Саудовской Аравии 1 
октября. 18 подозреваемых были задер-
жаны в Саудовской Аравии.

«Они, вероятно, совершили это убий-
ство, а затем покинули Турцию в тече-
ние трех-четырех часов. Они сделали 
это очень легко из-за дипломатическо-
го иммунитета, они не сталкивались 
с какими-либо проблемами с чемода-
ном», - сказал Акар.

Министр Акар также ответил на во-
прос о задержании журналистов и 
ученых: «Турция является правовым 
государством. В Турции никто еще не 
был арестован за то, что только был 
журналистом или ученым. А тех, кто 
совершает незаконные действия под 
видом журналиста или ученого, нельзя 
игнорировать. О господине Президенте 
и обо мне написано много негативных 
статей. Они как журналисты лишь де-
лают свою работу, и они не попадают в 
неприятности». ИСТОЧНИК: АА

Министр национальной обороны 
Хулуси Акар принял участие в 

беседе на Международном форуме по 
безопасности в Галифаксе.

Министр отметил, что есть две основ-
ные проблемы в отношениях между 
Турцией и США. «Мы не можем по-
нять, почему они снабжают оружием 
террористическую организацию YPG  
и почему FETО, убийца 251 человека, 
еще не передан нам, несмотря на то, 
что мы отправили все необходимые 
документы»,- сказал он.

Министр Акар обратил внимание на 
значительное улучшение отношений 
между США и Турцией в последнее 
время и заявил:  «Действия по дорож-
ной карте и принципам безопасности, 
о которых мы договорились в Манбид-
же, медленно, но продолжаются». 

Отметив, что они с официальными 
лицами США наладили открытую и 
искреннюю коммуникацию и обсудили 
проблемы между двумя странами, Акар 
заявил:

«Вопрос YPG очень важен для нас. 
Наши американские друзья с трудом 
понимают нашу позицию по этому во-
просу. Мы говорим, что нет никакой 
разницы между террористическими 
организациями PKK, YPG, DEAS, FETО 
и Аль-Каидой. Все они террористы, ко-
торые в какой-то мере нанесли ущерб 
нашим людям и нашим силам безопас-
ности. Мы против всех этих органи-
заций. Мы просим наших товарищей 
быть вместе с нами в борьбе с терро-
ристическими организациями, незави-
симо от того, кто они. Дело в том, что 
эти террористы убивают наших солдат, 
убивают наших невинных людей. По-
этому турецкому народу и турецкой 
прессе очень сложно понять, почему 
наши товарищи из США отправляют 
десятки тысяч грузовиков, самолетов, 
боеприпасов и другого различного 
оборудования террористической орга-
низации YPG. И это все совершается 
открыто перед всеми. Мы внимательно 
следим за этой проблемой».

Фотографии американских солдат с 
террористами

Также ссылаясь на фотографию, где 
американские солдаты и представители 
YPG вместе едят, Акар сказал: «Это не 
очень благоприятная ситуация, умейте 
хотя бы сопереживать. Мы не можем 
понять такую ситуацию. Это одна из 
важнейших проблем. Мы хотим, чтобы 
наши американские коллеги и наши 

Böyle bir durumu anlamamız imkansız. Bu, 
kritik meselelerden bir tanesi, Amerikalı 
çalışma arkadaşlarımızdan, dostlarımızdan 
bu ilişkiye son vermelerini ve başka bir şey 
bulmalarını istiyoruz.” dedi.

FETÖ’nün Türkiye›ye çok büyük zarar ver-
diğini, birçok şeyi yok ettiğini vurgulayan 
Akar, şunları söyledi:

“Bildiğiniz üzere 251 kişinin ölmesine neden 
oldular, 251 kişiyi öldürdüler. ‘O yapmadı’, 
bu yapmadıysa kim yaptı bunu? Ortada bir 
sürü kanıt var. Adalet Bakanlığına verilmiş 
85 klasör var, içinde onlarca, binlerce sayfa 
doküman bulunan. Bunların hepsi gönderil-
di. Bu meseleye esas durumu anlamak için 
bakılmasını talep ediyoruz. ABD ile Türkiye 
arasında suçluların ülkesine iadesi konusun-
da bir anlaşma var. Dolayısıyla bu kişilerin, 
FETÖ elebaşılarının ve diğer üyelerinin 
yargılanmak üzere Türkiye’ye gönderilme-
sini talep ediyoruz ki onca masum insanı 
kimin öldürdüğü şeklindeki sorulara cevap 
verilsin. Tekrar ediyorum 251 kişi öldü ve 2 
binden fazla kişi yaralandı.”

Türkiye’de 3,5 milyon sığınmacının bulun-
duğunu da bildiren Akar, “Bunların maddi, 
sosyal, politik etkileri var. Türk halkı büyük 
bir cömertlikle bu insanlara sahip çıkıyor. 
Bizim asıl hedefimiz bu insanlara evlerine 
dönebilecekleri şartları sağlamak. Yapılan 
çalışmalarla şimdiye kadar 300 bin Suriyeli 
evlerine döndü.” diye konuştu.

Suudi gazeteci Cemal Kaşıkçı’ nın öldürül-
mesiyle ilgili de değerlendirmelerde bulu-
nan Akar, 1 Ekim’de Suudi Arabistan’dan 
İstanbul’a gelen 15 kişinin de aralarında 
olduğu 18 kişinin olaya karıştığını hatırla-
tarak, şüpheli 18 kişinin Suudi Arabistan’da 
gözaltında tutulduğunu belirtti.

 Akar, “Muhtemelen bu cinayeti işlediler ve 
sonra da üç dört saat içinde Türkiye’den ay-
rıldılar. Diplomatik dokunulmazlık yüzün-
den de bunu çok kolay bir şekilde yaptılar, 
valizle ilgili herhangi bir sorunla karşılaşma-
dılar.” ifadelerini kullandı.

Soruları da yanıtlayan Bakan Akar, “Gazete-
ci ve akademisyenlerin tutuklanmasına iliş-
kin soru üzerine, “Türkiye bir hukuk devleti. 
Türkiye’de sadece gazetecilik ya da akade-
misyenlik yaptığı için tutuklanan kimse yok. 
Gazetecilik ya da akademisyenlik adı altında 
yasal olmayan işler yapanlar görmezden 
gelinemez. Sayın Cumhurbaşkanımıza, bana 
bir sürü olumsuz yazılar yazılıyor ama sade-
ce gazetecilik yapıyorlar ve başları hiç derde 
girmiyor.” karşılığını verdi. KAYNAK:AA

Milli Savunma Bakanı Hulusi 
Akar, Halifax Uluslararası Güvenlik 

Forumu’nda bir söyleşiye de katıldı.

Burada konuşan Bakan Akar, Türkiye ile 
ABD arasında temel iki sorunun olduğunu 
belirterek, “Terör örgütü YPG’ye silah ve-
rilmesiyle, 251 kişinin katili FETÖ’nün tüm 
belgeleri göndermemize rağmen iade edil-
memesini anlamıyoruz» diye konuştu.

Son dönemde ABD ile Türkiye arasındaki 
ilişkilerdeki iyileşmeye dikkati çeken Bakan 
Akar, “Münbiç’te anlaşmış olduğumuz yol 
haritası ve güvenlik prensipleri kapsamında 
yavaş da olsa faaliyetlerimiz devam ediyor.” 
ifadesini kullandı.

ABD’li yetkililerle açık ve samimi bir şekilde 
iletişim kurduklarını, iki ülke arasındaki 
sorunlardan bahsettiklerini bildiren Akar, 
şunları kaydetti:

“YPG meselesi bizim için çok önemli. 
Amerikalı dostlarımız bizim bu konudaki 
pozisyonumuzu anlamakta biraz zorluk 
çekiyorlar. Biz terör örgütleri PKK, YPG, 
DEAŞ, FETÖ ve El Kaide arasında bir fark 
olmadığını söylüyoruz. Bunların hepsi terö-
rist, hepsi bir ölçüde halkımıza ve güvenlik 
güçlerimize zarar veriyorlar. Biz bunların 
hepsine karşıyız. Dostlarımızdan da terör 
örgütlerine karşı verdiğimiz mücadelede 
kim olduklarına bakmadan hepsine karşı 
bizimle birlikte olmalarını talep ediyoruz. 
Önemli olan nokta şu; bu teröristler bizim 
askerlerimizi öldürüyorlar, masum insan-
larımızı öldürüyorlar. O yüzden de dostla-
rımızın, ABD’nin onlarca, binlerce kamyon 
dolusu, uçak dolusu silah, cephane ve çeşitli 
ekipmanları bu terör örgütlerine, YPG’ye 
göndermesini anlamak bizim için Türk halkı 
için ve Türk basını için gerçekten zor. Bütün 
bunlar herkesin gözü önünde oluyor. Bu 
meseleyi çok yakından takip ediyoruz.»

ABD askerlerinin teröristlerle fotoğrafı

ABD’li askerlerle YPG’ lilerin bir arada 
yemek yediği fotoğrafa da değinen Akar, 
“Bu iyi bir durum değil, biraz empati yapın. 

Milli Savunma Bakanı Akar: PKK, YPG, DEAŞ, FETÖ 
ve El Kaide arasında fark yok
Milli Savunma Bakanı Akar, “YPG meselesi çok önemli. Amerikalı dostlarımız bizim bu konudaki 
pozisyonumuzu anlamakta biraz zorluk çekiyorlar. Biz terör örgütleri PKK, YPG, DEAŞ, FETÖ ve El 
Kaide arasında bir fark olmadığını söylüyoruz.” dedi.

Министр национальной обороны Акар: 
Нет никакой разницы между РKК, YPG, 
DEAS, FETО и Аль-Каидой.
«Вопрос YPG очень важен. Наши американские друзья с 
трудом понимают нашу позицию по данному вопросу. Мы 
говорим, что нет никакой разницы между террористическими 
организациями PKK, YPG, DEAS, FETО и Аль-Каидой», - 
сказал министр национальной обороны Акар.
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пределении богатства, которое является 
непременным условием федеративного 
партнерства, и это явно проявляется в 
текущем поведении. Также в заявлении 
приводятся следующие утверждения:

«Не должно быть никаких сомнений в 
том, что мы начнем необходимые дей-
ствия. Мы не станем спокойно наблю-
дать за менталитетом, который не готов 
делиться руководством и богатством с 
турками-киприотами на острове Кипр. 
Любые призывы, которые мы делали, 
чтобы управлять этими ресурсами вме-
сте и сотрудничать друг с другом, остава-
лись безответными. Это приведет к упу-
щенной возможности. Данная ситуация 

Министерство иностранных дел 
Турецкой Республики Северного 

Кипра (ТРСК) касательно односторон-
ней деятельности кипрско-греческой 
администрации Южного Кипра по 
разведке природного газа в Восточном 
Средиземноморье заявило, что турецкая 
сторона не станет спокойно наблюдать за 
данными событиями, которые нарушают 
права турок-киприотов, и уже были ини-
циированы необходимые меры.

В письменном заявлении министерства 
было указано, что кипрско-греческая 
администрация Южного Кипра продол-
жает свою одностороннюю незаконную 
деятельность, которая игнорирует не-
отъемлемые права турок-киприотов на 
пользование природными ресурсами в 
Восточном Средиземноморье.

В заявлении подчеркивается, что кипр-
ско-греческая администрация Южного 
Кипра имеет серьезные проблемы в рас-

gerekli çalışmaları 
başlatacağımızdan kim-
senin şüphesi olmasın. 
Bu kaynakları birlikte 
yönetme ve birlikte 
işletme konusunda 
yapmış olduğumuz tüm 
çağrıların yanıtsız kal-
ması, bir fırsatın daha kaçırılması sonucu-
nu doğuracaktır. Bu durum, Kıbrıs Türk 
tarafının da kendi lisans verdiği sahalarda 
kazı çalışması başlatmasını artık kaçınıl-
maz kılmıştır.”

Açıklamada, GKRY ile ABD arasında, ge-
çen hafta bir niyet belgesinin imzalandığı 
hatırlatılarak, söz konusu belgenin, ABD 
ve GKRY arasında deniz ve sınır güvenliği, 
terörizmle mücadele ve bölge istikrarı ko-
nularında ikili ilişkilerin güçlendirilmesini 
kapsadığı belirtildi.

GKRY’nin, “Kıbrıs Cumhuriyeti” sıfatıyla 
imzaladığı bu belgenin, Kıbrıslı Türkleri 
hiçbir şekilde bağlamadığı ve Türk tara-
fınca yok hükmünde olduğu vurgulanan 

Kuzey Kıbrıs Türk Cumhuriyeti 
(KKTC) Dışişleri Bakanlığından, 

Güney Kıbrıs Rum Yönetimi’nin Doğu 
Akdeniz›de tek yanlı doğal gaz arama fa-
aliyetlerine ilişkin, Kıbrıs Türk halkının 
haklarının ihlali anlamına gelen bu geliş-
melere seyirci kalınmayacağı, gerekli giri-
şimlerin başlatıldığı bildirildi.

Bakanlıktan yapılan yazılı açıklama-
da, GKRY’nin, Kıbrıs Türkünün Doğu 
Akdeniz’de bulunan doğal kaynaklar üze-
rindeki haklarını göz ardı eden, tek yanlı, 
hukuka ve hakkaniyete aykırı faaliyetlerini 
devam ettirdiği belirtildi.

Kıbrıs Rum liderliğinin, federal bir or-
taklıkta olmazsa olmaz olan zenginliği 
paylaşabilme konusunda, ciddi zaafiyeti 
olduğunun, bu davranışıyla açıkça ortaya 
çıktığı vurgulanan açıklamada, şu ifadele-
re yer verildi:

“Kıbrıs adasında, yönetimi ve zenginliği 
Kıbrıslı Türkler ile paylaşmaya hazır ol-
mayan zihniyete karşı seyirci kalmayarak, 

‘Rum kesiminin tek yanlı 
doğal gaz arama faaliyetlerine 
seyirci kalmayacağız’

«Мы не станем спокойно наблюдать за односторонней деятельностью греческой 
стороны по разведке природного газа»

KKTC Dışişleri Bakanlığınca Rum kesiminin tek 
yanlı doğal gaz arama faaliyetleri hakkında “Kıbrıs 
Türk halkının haklarının ihlali anlamına gelen 
bu gelişmelere seyirci kalmayacağız.” açıklaması 
yapıldı.

açıklamada, “Rum Yönetiminin, İsrail ve 
Mısır ile yaptığı üçlü iş birliği anlaşmaları-
na, imza edilen bu belge marifetiyle ABD 
hükümetini de bu ittifaka katmaya çalıştı-
ğı aşikardır.” ifadesi kullanıldı.

Açıklamada, bu tutumun, GKRY’nin esas 
muhatabı olan Kıbrıs Türk tarafının, ada-
nın doğal kaynakları üzerindeki eşit hak 
ve çıkarlarını ısrarla hiçe saymasına başka 
bir örnek teşkil ettiği ve GKRY’nin esas 
niyetinin de bu olduğunu bir kez daha 
ortaya koyduğuna dikkat çekildi.

GKRY’nin, Kıbrıs Türk tarafının doğal gaz 
konusunda yıllardır yinelediği iş birliği 
teklifini geri çevirdiği ve bunun yerine 
Doğu Akdeniz’de Mısır, İsrail ile yaptığı 

antlaşmalarla devam ettirdiği tek taraflı 
faaliyetlerini, şimdi de ABD’yi de sürece 
müdahil etme çabasıyla sürdürdüğü belir-
tilen açıklamada, şunlar kaydedildi:

“Bu durum, maalesef adadaki ve bölgede-
ki istikrarı ve güvenliği tehdit etmektedir. 
Dışişleri Bakanlığı olarak bu konuya mü-
dahil olan ülkeleri ve şirketleri, sağduyulu 
davranmaya ve adanın gerçeklerini dikka-
te alarak hareket etmeye davet eder, Kıbrıs 
Türk halkının haklarının ihlali anlamına 
gelen bu gelişmelere seyirci kalmayacağı-
mızı ve insanlarımızın geleceğini etkileyen 
bu hamleye karşı gerekli girişimlerin baş-
latıldığını belirtmekte fayda görmekteyiz.”  
KAYNAK:AA

вынудила кипрско-турецкую сторону 
инициировать раскопки местностей, ко-
торые она лицензировала».

Также был упомянут подписанный на 
прошлой неделе документ о намерениях 
между кипрско-греческой администра-
цией Южного Кипра и США. В данном 
документе указывается укрепление 
двусторонних отношений между кипр-
ско-греческой администрацией Южного 
Кипра и США в вопросах пограничной и 
морской безопасности, борьбы с терро-
ризмом и стабильности в регионе.

В заявлении министерства подчерки-
вается, что данный документ, который 
был подписан кипрско-греческой адми-
нистрацией Южного Кипра в качестве 
«Республики Кипр», никак не связывает 
турок-киприотов и не признается ту-
рецкой стороной. «Очевидно, что кипр-
ско-греческая администрация Южного 
Кипра с подписанием данного документа 

попыталась включить правительство 
США в альянс, который основан на трех-
стороннем соглашении о сотрудничестве 
с Израилем и Египтом», - говорится в 
заявлении.

Также в заявлении было отмечено, что 
подобное отношение кипрско-греческой 
администрации Южного Кипра является 
еще одном примером игнорирования 
равных прав и интересов кипрско-ту-
рецкой стороны на природные ресурсы 
острова. Еще раз подчеркнуто, что на-
стоящим намерением кипрско-греческой 
администрации Южного Кипра является 
именно это.

Кипрско-греческая администрация 
Южного Кипра уже много лет отказыва-
ется от предложения кипрско-турецкой 
стороны касательно долгосрочного со-
трудничества в области природного газа. 
Вместо этого она пытается продолжить 
свои односторонние действия в Восточ-
ном Средиземноморьи за счет соглаше-
ний с Египтом и Израилем, а теперь и с 
Соединенными Штатами. В заявлении 
также отмечено:

«К сожалению, данная ситуация угро-
жает стабильности и безопасности на 
острове и в регионе. Министерство 
иностранных дел призывает страны и 
компании, участвующие в этом вопросе, 
действовать осмотрительно и учитывать 
реалии острова. Мы не станем спокойно 
наблюдать за данными событиями, кото-
рые нарушают права турок-киприотов. 
Стоит отметить, что предпринимаются 
необходимые меры против данных дей-
ствий, которые могут повлиять на буду-
щее нашего народа». Источник: АА

Министерство иностранных дел ТРСК касательно 
односторонней деятельности греческой стороны по разведке 
природного газа заявило: «Мы не станем спокойно наблюдать 
за данными событиями, которые нарушают права турок-
киприотов».
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раиля.

«Мы приняли участие в демонстрации 
в защиту свободы прессы, которая со-
стоялась вчера недалеко от контрольно-
пропускного пункта Каландия. Израиль-
ские войска вмешались с применением 
слезоточивого газа. Мы испытали не-
большой пример того, что переживают 
палестинские журналисты», - сказал 
Лерут и отметил, что направил письмо 
премьер-министру Израиля Биньямину 
Нетаньяху о нападении на марш, а также 
копию письма он направил Генеральному 
секретарю Организации Объединенных 
Наций (ООН) Антонио Гутерришу.

Подчеркнув, что Израиль - единствен-
ное государство, которое не признает 
международную пресс-карту журнали-
ста, Лерут обратился к палестинским 
журналистам: «Я принес вам сообщение 
о поддержке 600 тысяч журналистов со 
всего мира».

Федерация арабских журналистов осуди-
ла Израиль

В письменном заявлении Федерации 
арабских журналистов, штаб которой 
находится в Каире, было отмечено, что 
они строго осуждают Израиль за вме-
шательство в демонстрацию, которая 
проводилась в защиту свободы прессы 
возле контрольно-пропускного пункта 
Каландия, расположенного на севере Ие-
русалима.

В заявлении выражается солидарность 
федерации с палестинскими журнали-
стами, защищавшими свободу прессы, 
а также международные организации и 
организации по защите прав человека 
призываются к оказанию еще большего 
давления на Израиль с целью защиты 
прав палестинских журналистов.

Вчера палестинцы организовали  де-
монстрацию возле границы города Ка-
ландия, который находится к северу от 
Иерусалима, с целью поддержки журна-
листов в их работе на территории Пале-
стины без каких-либо преследований со 
стороны Израиля.

В результате вмешательства израильских 
солдат с применением слезоточивого 
газа десятки людей пострадали от уду-
шья, в том числе члены Международной 
федерации журналистов и Федерации 
арабских журналистов. Источник: АА

За последние 4 года израильские сол-
даты убили 26 палестинских журна-

листов

На конференции «Журналисты под при-
целом», которая состоялась на оккупиро-
ванном Западном берегу, были отмечены 
посягательства Израиля по отношению к 
палестинским журналистам.

На конференции, организованной Па-
лестинским профсоюзом журналистов 
и главой Международной федерации 
журналистов (IFJ)  Филиппом Лерутом 
в одном из отелей города Рамалла, при-
няли участие гости международного и 
регионального уровня.

Выступая на конференции, глава Пале-
стинского профсоюза журналистов На-
сер Абу Бакр заявил, что посягательства 
Израиля по отношению к палестинским 
журналистам продолжаются. «За послед-
ние 4 года израильские солдаты убили 
26 палестинских журналистов», - сказал 
Абу Бакр и отметил, что с 2014 года про-
тив журналистов было совершено более 
3 тысяч нападений.

Подчеркнув, что солдаты в секторе Газа 
за последний месяц нанесли пулевые 
ранения 26 журналистам, Абу Бакр обви-
нил Израиль в целенаправленной попыт-
ке убить журналистов. Абу Бакр заявил, 
что ведутся работы с международными 
сторонами с целью защиты журналистов 
и привлечения к ответственности винов-
ников данных преступлений. 

Поддержка от 600 тысяч журналистов со 
всего мира

Выступая на конференции, президент 
Международной федерации журнали-
стов Лерут также осудил нападения Из-

Binyamin Netanyahu’ya yürüyüşün hedef 
alınmasıyla alakalı bir mektup gönderdiğini, 
mektubun bir nüshasını da Birleşmiş Millet-
ler (BM) Genel Sekreteri Antonio Guterres’e 
ilettiğini belirtti.

İsrail›in Uluslararası Basın Kartını tanıma-
yan tek devlet olduğunu vurgulayan Leruth, 
Filistinli gazetecilere seslenerek “Size dün-
yadan 600 bin gazetecinin destek mesajını 
getirdim.” dedi.

Arap Gazeteciler Federasyonundan İsrail’e 
kınama 

Kahire merkezli Arap Gazeteciler Fede-
rasyonundan yapılan yazılı açıklamada da 
İsrail’in dün Kudüs’ün kuzeyinde yer alan 
Kalendiya kontrol noktası yakınlarında 
basın özgürlüğü kapsamında düzenlenen 
gösteriye müdahale etmesinin şiddetle kı-
nandığı belirtildi. 

Açılamada, Federasyonun basın özgürlüğü-
nü savunan Filistinli gazeteciler ile dayanış-
ma içerisinde olduğuna işaret edilerek ulus-
lararası kuruluş ve insan hakları örgütlerine 
Filistinli gazetecilerin haklarının korunması 
için İsrail›e daha fazla baskı yapmaları çağrı-
sında bulunuldu.

Filistinliler, dün gazetecilerin Filistin top-
raklarında İsrail tarafından engellere maruz 
kalmadan özgürce çalışabilmesini destek-
lemek adına Kudüs’ün kuzeyinde yer alan 
Kalendiya kenti sınırı yakınlarında gösteri 
düzenlemişti. 

İsrail askerlerinin, gösteriye göz yaşartıcı 
gazla müdahale etmesi sonucu aralarında 
Uluslararası Gazeteciler Birliği ile Arap Ga-
zeteciler Birliği üyelerinin bulunduğu onlar-
ca kişi gazdan etkilenmişti. KAYNAK: AA

İsrail askerleri, son 4 yılda Filistinli 26 ga-
zeteciyi öldürdü

İşgal altındaki Batı Şeria›da «Gazeteciler 
Namlunun Ucunda» adıyla düzenlenen 
konferansta, İsrail›in Filistinli gazetecilere 
yönelik ihlallerine dikkat çekildi.

Filistin Gazeteciler Sendikası ile Uluslararası 
Gazeteciler Birliği (IFJ) Başkanı Philippe Le-
ruth tarafından Ramallah’taki bir otelde dü-
zenlenen konferansa uluslararası ve bölgesel 
düzeyde katılım oldu. 

Konferansta konuşan Filistin Gazeteciler 
Sendikası Başkanı Nasır Ebu Bekir, İsrail’in 
Filistinli gazetecilere yönelik ihlallerinin 
devam ettiğini söyledi. “İsrail askerleri, 
son 4 yılda 26 Filistinli gazeteciyi öldürdü.” 
diyen Ebu Bekir, 2014 yılından bu yana da 
gazetecilere yönelik 3 binin üzerinde ihlal 
gerçekleştirildiğini aktardı.

Askerlerin bu ay Gazze’de 26 gazeteciyi de 
gerçek mermi ile yaraladığını ifade eden 
Ebu Bekir, İsrail’i “gazetecileri öldürme 
kastıyla hedef almakla” suçladı. Ebu Bekir, 
gazetecilere koruma sağlamak ve bu suçla-
rı işleyenlerin cezalandırılması için çeşitli 
uluslararası taraflarla çalışmalar yaptıklarını 
dile getirdi.

Dünyadaki 600 bin gazeteciden destek 
mesajı

Konferansta konuşma yapan IFJ Başkanı 
Leruth da İsrail’in ihlallerini kınadı. 

“Dün Kalendiya kontrol noktası yakınların-
da basın özgürlüğü kapsamında düzenlenen 
gösteriye katıldık. İsrail askerleri göz yaşartı-
cı gazla müdahale etti. Filistinli gazetecilerin 
yaşadıklarının basit bir örneğini biz de ya-
şamış olduk.” diyen Leruth, İsrail Başbakanı 

İsrail askerleri, son 4 yılda Filistinli 26 
gazeteciyi öldürdü
Batı Şeria’da düzenlenen “Gazeteciler Namlunun Ucunda” 
konferansında işgalin basın mensuplarına etkileri konuşuldu.

За последние 4 года израильские солдаты 
убили 26 палестинских журналистов
На конференции «Журналисты под прицелом», которая состоялась 
на Западном берегу, были обсуждены последствия оккупации для 
представителей прессы.
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родами и правителями сионистского 
образования» 

Генеральный секретарь Всемирной 
ассоциации мусульманских ученых 
Али Карадаг заявил: «Народы и ис-
ламское общественное мнение под-
держивают палестинское дело. Но 
есть разделение между этими народа-
ми и их правителями, которые высту-
пают за сионистское образование».

Карадаг подчеркнул, что это разде-
ление идет не в пользу исламского 
мира, и оно может привести к хаосу. 
Самый правильный путь – это при-
нятие государственными лидерами 
решения, основанного на неизмен-
ных правилах ислама.

С другой стороны Али Карадаг, кото-
рый ссылается на мысленных узников 
в арабских странах, призвал освобо-
дить ученых и узников в Арабских 
странах, в частности в Сирии, Египте 
и Саудовской Аравии. 

Недавно были проведены различные 
неофициальные визиты между Изра-
илем и некоторыми арабскими стра-
нами в области политических, эконо-
мических и спортивных вопросов.

Официальный визит премьер-мини-
стра Израиля Биньямина Нетаньяху 
в Оман 26 октября, который не имел 
дипломатических отношений со сво-
ей страной, был истолкован как шаг 
к нормализации отношений между 
Израилем и странами Персидского 
залива.

После Нетаньяху с 6 по 8 ноября 
столицу Омана город Маскат посе-
тил министр транспорта и разведки 
Израиля Исраэль Кац для участия в 
Международной транспортной кон-
ференции. Он представил проект 
«Железная дорога для регионального 
мира», в котором будут связаны Иор-
дания и страны Персидского залива

«Соглашение Века»

План президента США Дональда 
Трампа «найти решение» для пале-
стинско-израильского вопроса на-
зывается «Соглашением века». Хотя 
подробности плана еще не объявле-
ны, согласно международным сооб-
щениям в средствах массовой инфор-
мации, «Соглашение века»  оставляет 
оккупированный Восточный Иеру-
салим Израилю. Также есть пункты 
против Палестины, где говорится о 
необходимости защиты существова-
ния большинства незаконных еврей-
ских поселений на Западном берегу.

ИСТОЧНИК: АА

Генеральный секретарь Всемир-
ной ассоциации мусульманских 

ученых Али Карадаги заявил, что 
деятельность Израиля в странах Пер-
сидского залива является частью пла-
на США под названием «Соглашение 
века».

Али Карадаги в своем интервью кор-
респонденту АА заявил, что осуждает 
недавнюю деятельность Израиля в 
странах Персидского залива и вос-
принимает их как часть «Соглашения 
века» Соединенных Штатов, где так-
же указаны пункты против Палести-
ны.

Отметив, что события в регионе Пер-
сидского залива проходят с одобре-
ния и поддержки некоторых арабских 
стран, Карадаги сказал: «Отношение 
Всемирной ассоциации мусульман-
ских ученых против сионистского 
оккупирующего государства, которое 
вторгается в Иерусалим, четкое».

Али Карадаги предупредил о послед-
ствиях влияния американского плана 
на Палестину и исламский мир. «Это 
приведет к большим последствиям. 
Признание Иерусалима столицей ок-
купированного государства означает 
принятие существования еврейского 
государства, и кроме этого есть мно-
жество других последствий», - сказал 
он.

Али Карадаги обращает внимание 
на тот факт, что из этого плана США 
извлекают выгоду в первую очередь 
для своей собственной экономики, а 
во-вторых, для Израиля. Он подчерк-
нул, что руководства всех арабских и 
исламских стран, особенно Персид-
ского залива, должны принимать и 
поддерживать мнения своих народов 
относительно неизменных ценностей 
Уммы и ислама.

«Существует разделение между на-

Son dönemde İsrail ile bazı Arap ülkele-
ri arasında siyasi, iktisadi ve spor alanların-
da çeşitli gayriresmi ziyaretler gerçekleştiril-
mişti.

İsrail Başbakanı Binyamin Netanyahu’nun 
26 Ekim’de ülkesiyle diplomatik ilişkisi bu-
lunmayan Umman’a yaptığı resmi ziyaret ise 
İsrail ile Körfez ülkeleri arasında normalleş-
menin bir adımı olarak yorumlanmıştı.

Netanyahu’dan sonra İsrail Ulaştırma ve İs-
tihbarat Bakanı Yisrael Katz da 6-8 Kasım’da 
Umman’ın başkenti Muskat’ta düzenlenen 
Uluslararası Ulaştırma Konferansı›na katıl-
mak üzere bu ülkeyi ziyaret etmiş, ziyareti 
sırasında İsrail, Ürdün ve Körfez ülkelerini 
birbirine bağlayacak «Bölgesel Barış İçin 
Demir Yolu» projesini tanıtmıştı.

“Yüzyılın Anlaşması”

ABD Başkanı Donald Trump’ın Filistin-İsra-
il meselesine kendince “çözüm bulmak” için 
hazırladığı plan “Yüzyılın Anlaşması” olarak 
adlandırılıyor.

Planın detayları henüz açıklanmasa da 
uluslararası basında yer alan haberlere göre, 
“Yüzyılın Anlaşması”, işgal altındaki Doğu 
Kudüs’ün İsrail’e bırakılması, Batı Şeria’daki 
yasa dışı Yahudi yerleşim yerlerinin büyük 
bölümünün varlığını korumaya devam et-
mesi gibi Filistin aleyhine maddeler içeriyor.  
KAYNAK:AA

Dünya Müslüman Alimler Birliği Genel 
Sekreteri Ali Karadaği, İsrail’in Körfez 

ülkelerindeki faaliyetlerinin, “Yüzyılın An-
laşması” olarak adlandırılan ABD planının 
bir parçası olduğunu söyledi.

Karadaği, AA muhabirine yaptığı açıklama-
da, İsrail’in son dönemde Körfez ülkelerinde 
yürüttüğü faaliyetleri kınayarak, bunları 
Filistin aleyhine maddeler içeren ABD’nin 
Yüzyılın Anlaşması planının bir parçası ola-
rak nitelendirdi.

Körfez bölgesinde yaşanan gelişmelerin bazı 
Arap ülkelerinin onayı ve desteğiyle Yüz-
yılın Anlaşması’nın yansımaları olduğunu 
belirten Karadaği, “Dünya Müslüman Alim-
ler Birliği’nin, Kudüs’ü işgal eden siyonist 
işgalci devlete karşı tutumu net.» dedi.

ABD’nin söz konusu planının Filistin ve 
İslam dünyasına etkileri konusunda uyarıda 
bulunan Karadaği, “Bunun büyük sonuçları 
olur. Kudüs’ün işgal devletinin başkenti ola-
rak tanınması, Yahudi devletinin varlığının 
tanınması ve daha nice sonuçları var.” diye 
konuştu.

ABD’nin öncelikle kendi ekonomisine, ikin-
ci olarak da İsrail’e hizmet eden bu plandan 
faydalandığına dikkati çeken Karadaği, başta 
Körfez olmak üzere tüm Arap ve İslam ülke-
lerinin yönetimlerinin, ümmet davaları ve 
İslam’ın değişmez değerleri konusunda halk-
larının görüşlerini benimsemesi ve onlardan 
yana olması gerektiğini vurguladı.

“Halklar ile siyonist oluşumdan yana yöneti-
cileri arasında ayrılık var”

Dünya Müslüman Alimler Birliği Genel 
Sekreteri Ali Karadaği, “Halklar ve İslam ka-
muoyu, Filistin davasından yana. Ancak bu 
halklar ile siyonist oluşumdan yana yöneti-
cileri arasında ayrılık bulunuyor.” ifadelerini 
kullandı.

Bu bölünmenin İslam dünyasının yararına 
olmadığını, kaosa yol açabileceğini belirten 
Karadaği, devlet liderlerinin, İslam’ın de-
ğişmez kuralları üzerine karar almasının en 
doğru yol olduğunu dile getirdi.

Öte yandan Arap ülkelerindeki düşünce tu-
tuklularına değinen Karadaği, Arap ülkelerine, 
özellikle Suriye, Mısır ve Suudi Arabistan’da 
görülen düşünce tutukluları ile alimleri serbest 
bırakma çağrısında bulundu.

‘İsrail’in Körfez’deki faaliyetleri 
‘Yüzyılın Anlaşması’ planının bir 
parçası’
Dünya Müslüman Alimler Birliği Genel Sekreteri Ali Karadaği, 
İsrail’in faaliyetlerinin ABD’nin Yüzyılın Anlaşması planının bir 
parçası olduğunu belirtti.

Деятельность Израиля в странах 
Персидского залива является частью 
«Соглашения века»
Генеральный секретарь Всемирной ассоциации мусульманских 
ученых Али Карадаги заявил, что деятельность Израиля 
является частью плана соглашения века США.
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тия, пережитые после 25 Августа 2017 
года.

Напомнив о «систематических, диссо-
нансных, безжалостных» атаках про-
тив араканцев, упомянутых в докладе 
независимой миссии ООН по рассле-
дованию дела Мьянмы, Синирлиоглу 
сказал: «Чтобы положить конец это-
му порочному кругу, правительство 
Мьянмы должно сначала выполнить 
условия для мирного сосуществования 
и безопасного возвращения беженцев в 
Аракане». 

Подчеркнув, что в то же время необхо-
димо прекратить все формы насилия и 
разрешить ввоз гуманитарной помощи, 
Синирлиоглу сказал: «Привлечение ви-
новников насилия к правосудию имеет 
решающее значение для прекращения 
повторения данного порочного круга».

Синирлиоглу отметил, что в резолю-
ции, подготовленной Турцией от имени 
ОИС совместно с ЕС, требуется полное 
и независимое расследование наруше-
ний, строгое осуждение за серьезные 
нарушения прав человека в Мьянме и 
призыв к ответственности.

Указав на совместную работу с ООН 
по вопросу араканских мусульман в 
Мьянме, Синирлиоглу сказал: «Мы до 
сих пор хотим верить в искренность 
шагов, сделанных Мьянмой».

Он также отметил, что возвращение 
араканцев невозможно, если они из 
лагеря беженцев в Бангладеше попа-
дут в лагерь в Мьянме. Синирлиоглу 
подчеркнул, что араканцы должны 
вернуться туда, где их дома, а также их 
основные права должны быть взяты 
под гарантию. ИСТОЧНИК: АА

Решение ООН под руководством 
Турции, которое осуждает нару-

шение прав человека в Мьянме по от-
ношению к араканцам и призывает к 
ответственности, получило большую 
поддержку.

Решение ООН под руководством Тур-
ции, которое осуждает нарушение 
прав человека в Мьянме и призывает 
к ответственности, получило большую 
поддержку

Резолюция о нарушении прав чело-
века в Мьянме, которая спонсирует-
ся Турцией от имени Организации 
исламского сотрудничества (ОИС) и 
поддерживается Евросоюзом (ЕС), 
была выдвинута на голосование в тре-
тьем комитете Генеральной Ассамблеи 
ООН, на котором обсуждались права 
человека. 

Решение под руководством Турции 
получило большую поддержку от 
ООН, которая состоит из 193 чле-
нов. 142 страны проголосовали за. 10 
стран, включая Китай, проголосова-
ли против, а 25 стран воздержались. 
Также 103 страны стали спонсорами 
проекта. 

Во время своей речи касательно данно-
го решения постоянный представитель 
Турции в ООН Феридун Синирлиоглу 
отметил, что серьезные нарушения 
прав человека в Мьянме по отношению 
к араканским мусульманам и другим 
меньшинствам по-прежнему продол-
жают беспокоить международное сооб-
щество. 

Синирлиоглу обратил внимание на то, 
что люди в Мьянме в течение многих 
лет находились в круговороте насилия 
и принуждения к перемещению. Он 
упомянул, что последним примером 
этого порочного круга являются собы-

BM Uluslararası Bağımsız Myanmar 
Soruşturma Misyonunun raporundaki 
Arakanlılara yönelik ‹›sistematik, sarsıcı, 
acımasız›› saldırıları hatırlatan Sinirli-
oğlu, ‘’Bu kısır döngüye son vermek için 
Myanmar hükümetinin öncelikle barış-
çıl bir şekilde bir arada yaşama ve mül-
tecilerin güvenli bir şekilde geri dönüşü 
için Arakan eyaletinde gerekli koşulları 
sağması gerek.’’ dedi.

Aynı zamanda her türlü şiddete son 
verilmesi ve insani yardımların girişine 
izin verilmesi gerektiğinin altını çizen 
Sinirlioğlu, ‘’Şiddete başvuran failleri 
adalete teslim etmek de bu döngünün 
tekrarına son vermek açısından kritik 
öneme sahip.’’diye konuştu.

Sinirlioğlu, Türkiye’nin İİT adına AB ile 
ortaklaşa sunduğu tasarıda Myanmar’da 
yaşanan ciddi insan hakları ihlallerinin 
güçlü şekilde kınandığını ve hesap ve-
rebilirliğin temini için ihlallerin tam ve 
bağımsız şekilde soruşturulmasının ta-
lep edildiğini vurguladı.

Myanmar’ın Arakanlı Müslümanlar 
konusunda BM ile yaptığı iş birliğine 
de değinen Sinirlioğlu, ‘’Myanmar’ın 
bu adımları atarken samimiyetine hala 
inanmak istiyoruz.’’ dedi.

Arakanlıların geri dönüşünün Bangla-
deş’teki bir mülteci kampından ayrılıp 
Myanmar’da başka bir kampa yerleşecek 
şekilde olamayacağını da belirten Sinirli-
oğlu, Arakanlıların evleri neredeyse ora-
ya dönmesi ve temel haklarının garanti 
altına alınması gerektiğinin altını çizdi.
KAYNAK:AA

Türkiye’nin öncülüğünde 
Myanmar’da özellikle de Arakanlı-

lara yönelik insan hakları ihlallerini kı-
nayan ve hesap verebilirlik çağrısı yapan 
Birleşmiş Milletler kararı büyük destek 
aldı.

Türkiye’nin başı çektiği, Myanmar’daki 
insan hakları ihlallerini kınayan ve he-
sap verebilirlik çağrısı yapan Birleşmiş 
Milletler kararı büyük destek aldı. 

Türkiye’nin, İslam İşbirliği Teşkilatı (İİT) 
adına sponsorluğunu yaptığı ve Avru-
pa Birliği’nin (AB) de destek verdiği 
Myanmar’daki insan hakları ihlallerine 
dikkati çeken karar tasarısı BM Genel 
Kurulu’nda insan hakları konularının 
görüşüldüğü 3. komitede oylamaya su-
nuldu.

Türkiye’nin başı çektiği karar 193 üyeli 
BM’de büyük destek aldı. Karara 142 
ülke destek verirken, Çin başta olmak 
üzere 10 ülke karşı çıktı, 25 ülke ise çe-
kimser kaldı. Karara ayrıca 103 ülke de 
sponsor oldu.

Türkiye’nin BM Daimi Temsilcisi Feri-
dun Sinirlioğlu, kararla ilgili komitede 
yaptığı konuşmada, Myanmar’da Ara-
kanlı Müslümanlara ve diğer azınlıklara 
karşı işlenen ciddi insan hakları ihlalle-
rinin uluslararası toplumu endişelendir-
meye devam ettiğini söyledi.

Myanmar’da halkın yıllardır şiddet 
döngüsü kapanına sıkışıp kaldığına ve 
zorla yerinden edildiğine dikkati çeken 
Sinirlioğlu, 25 Ağustos 2017’den sonra 
yaşanan olayların bu kısır döngünün son 
örneği olduğunu ifade etti.

Türkiye’nin gündeme taşıdığı 
Myanmar kararına BM’de büyük 
destek

ООН поддержала решение по Мьянме, 
которое было выдвинуто на повестку 
дня Турцией
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на повседневную жизнь. С помощью разра-
ботанных технологий вместо открытых опе-
раций они лечат данные заболевания, входя 
через тонкие отверстия в вены.

Отметив, что Турция теперь использует для 
лечения данных заболеваний высокотехноло-
гичные устройства, которые почти все собст-
венного производства, Бозкурт заявил: «Еще 
одно явление, которым можно гордиться. 
Теперь мы продвигаем за рубежом приборы, 
произведенные в Турции, а также делимся 
опытом нашей страны». 

Также он привлек внимание к тому, что Тур-
ция вкладывает серьезные деньги в область 
здравоохранения. «Нам не нужны такие 
большие деньги, теперь мы можем произво-
дить собственные технологии в своей стране. 
Иностранцы приезжают сюда, чтобы увидеть 
нашу технологию, которую мы производим в 
Турции. Сегодня мы представляем наши при-
боры перед теми, кто находится в зале».

«Наша зависимость от зарубежных фирм 
упала почти до нуля»

Доц. Д-р Халит Йеребакан отметил, что со-
гласно последним исследованиям, 30% людей 
старше 70 лет имеют артериосклероз. Следо-
вательно, с возрастом данная болезнь встре-
чается все чаще и чаще. Йеребакан заявил:

«До сих пор необходимое оборудование 
для вмешательства окклюзии вены всегда 
получали из-за границы. Теперь мы можем 
сделать серьезные вмешательства в отноше-
нии артериальных заболеваний с помощью 
отечественных приборов, производимых в 
нашей стране. Можно сказать, что наша за-
висимость от зарубежных фирм упала почти 
до нуля. Почти вся технология теперь может 
быть произведена в нашей стране. Также 
создана возможность делиться опытом, нако-
пленным нами благодаря этим технологиям, с 
нашими коллегами по всему миру. Для нас это 
большая честь. Также можно сказать, что мы 
избавимся от иных расходов в значительной 
степени».

Рассказав о встрече с д-ром Фрэнком Дж. 
Вейтом, в честь которого названа конферен-
ция, д-р Йеребакан передал слова д-ра  Вейта: 
«Прибытие множества профессоров Турции и 
их речи, где они делятся своим опытом, - это 
отличная новость для нас».

«Турция становится альтернативой»

Отметив, что турецкие устройства особенно 
привлекли внимание врачей из стран-чле-
нов Европейского Союза, Йеребакан сказал: 
«Здравоохранение дошло до такой степени, 
что оно перестало быть устойчивым во всем 
мире. Но, по моему мнению, Турция идет по 
альтернативному пути. Возможно с экспор-
том технологий, которые она производит, 
можно будет продолжать технологическое 
финансирование в более благоприятных усло-
виях, также может быть нашей стране будет 
возложена более важная роль».

Кроме Бозкурта и Йеребакана на симпозиуме 
также выступили профессор-доктор Фа-
тих Исламоглу и профессор-доктор Сердар 
Гюнайдын. ИСТОЧНИК: АА

Медицинские приборы, сделавшие рево-
люцию в области сосудистой системы и 

разработанные турецкими экспертами и уче-
ными в области медицинских устройств под 
отечественным брендом «Rd Global-Invamed», 
были представлены в Нью-Йорке.

На симпозиуме Вейта, проведенном 13-17 
ноября, на высоком уровне рассказывали 
о произведенных медицинских приборах и 
хирургических методах в области сосудистой 
системы. В прямых трансляциях для всего 
мира были показаны операции, проведенные 
с использованием отечественных устройств. 

Председатель совета директоров «RD Global-
Invamed» Рашит Динч в своем интервью 
корреспонденту АА подчеркнул, что целью 
его участия в данном симпозиуме является 
представление всему миру устройства, про-
изведенного в Турции. Также он добавил: 
«Мы представляем наши операции с отече-
ственными медицинскими устройствами для 
врачей из Японии, Кореи, Австралии, США, 
Великобритании, Германии, Африки и для 
представителей многих стран мира».

Динч, ссылаясь на слова Мустафы Кемаль 
Ататюрка «Оставьте меня турецким врачам», 
заявил следующее: «В настоящее время мы 
работаем в области сосудистой хирургии с 
устройствами, которые мы производим для 
сосудистых процедур в мире. Мы под одним 
общим флагом представляем турецких врачей 
и турецкую промышленность». 

Турция вносит значительный вклад в миро-
вой сектор здравоохранения

Подчеркивая то, что они производят инно-
вационное устройство высокого уровня в 
таких областях, как инсульт, варикозное рас-
ширение вен, сгустки и лечение рака, Динч 
добавил следующее: «В настоящее время мы 
производим продукцию или в Турции, или в 
Соединенных Штатах. Так что это серьезный 
вклад Турции в сектор здравоохранения в 
мире. В Турции мы очень серьезно работаем 
над децентрализацией в области здравоохра-
нения и национализацией компаний».

Отметив, что даже сырье для производства 
устройства они берут из Турции и продол-
жают свой путь, не будучи зависимыми от 
внешних сил, Динч продолжил свою речь: 
«Наши люди очень умны. Вы можете быть 
очень удивлены тем, что действительно могут 
сделать наши люди, когда есть дисциплина. 
Мы это видим каждый день. Каждый день мы 
верим. На данный момент наше правитель-
ство оказывает серьезную поддержку отече-
ственным и национальным инновациям, мы 
также извлекаем из этого выгоду. Мы пыта-
емся добиться прогресса, служа своему делу 
по примеру нашего президента. Надеемся, что 
наши работы будут продолжительными».

«Теперь мы можем производить собственную 
технологию в своей стране»

Специалист по сердечно-сосудистой хирур-
гии Д-р Курсат Бозкурт в своем интервью 
рассказал о том, что в Турции наблюдаются  
распространенные заболевания, влияющие 
на варикозное расширение вен и сосудистую 
систему в целом. Эта ситуация сильно влияет 

Türkiye’nin artık bu hastalıkları tedavi etmek 
için kullanılan yüksek teknolojili cihazların 
hemen hemen tamamını kendi ürettiğini ak-
taran Bozkurt, “Gurur verici olan başka bir 
olay da şu, artık biz öyle bir noktaya geldik ki 
Türkiye’de ürettiğimiz ürünleri, Türkiye’deki 
deneyimlerimizi yurt dışında da tanıtıyoruz.” 
ifadesini kullandı.

Bozkurt, Türkiye’de sağlık alanlarında ciddi 
paralar harcandığına dikkati çekerek, “Bu ka-
dar büyük paralara gerek yok. Biz artık kendi 
teknolojimizi kendi ülkemizde üretebiliyoruz. 
Buradaki yabancılar gelip bizim Türkiye’de 
ürettiğimiz teknolojiyi görmek istiyor. Biz bu 
salondakilere kendi ürünlerimizi sunuyoruz, 
onlarla paylaşıyoruz.” değerlendirmesinde 
bulundu. 

“Dışa bağımlılığımız neredeyse sıfıra indi” 

Doç. Dr. Halit Yerebakan, yapılan son araştır-
maya göre toplumda 70 yaşın üzerindekilerin 
yüzde 30’unda damar sertliği olduğunun tes-
pit edildiğini, dolayısıyla da ilerleyen toplum 
yaşıyla atardamarlardaki tıkanıklığın sıkça 
görülmeye başlandığını kaydederek, şöyle ko-
nuştu:

“Bugüne kadar vücudumuzdaki damar tı-
kanıklığına müdahale için gerekli ekipmanı 
hep yurt dışından alıyorduk. Artık kendi 
ülkemizde üretilen milli ürünlerle atardamar 
hastalıklarına çok ciddi müdahaleler yapabi-
liyoruz. Dışa bağımlılığımız neredeyse sıfıra 
indi diyebiliriz. Neredeyse tüm hayal ettiğimiz 
teknolojileri artık ülkemizde üretebilir ve bu 
üretilen teknolojiler sayesinde elde ettiğimiz 
tecrübeleri de meslektaşlarımızla tüm dünya 
ile paylaşır hale geldik. Büyük bir onur bizim 
için bu. Ve bu maliyetlerden de ciddi bir oran-
da kurtulduk diyebilirim.”

Konferansa adını veren Dr. Frank J. Veith ile 
görüştüklerini anlatan Yerebakan, Veith’in 
kendilerine, “Kulağıma bu kadar güzel bir mü-
zik çalmamıştı. Türkiye’den bu kadar hocanın 
gelmesi ve bu insanların deneyimini burada 
paylaşıyor olması bizim için muhteşem bir 
haber.” dediğini aktardı. 

“Türkiye alternatif olma yolunda” 

Yerebakan, Türkiye’de üretilen cihazların 
özellikle Avrupa Birliği üyesi ülkelerden gelen 
hekimlerin de dikkatini çektiğini dile geti-
rerek, “Artık sağlık öyle bir noktaya geldi ki 
tüm dünyada sürdürülebilir olmaktan çıktı. 
Ama Türkiye burada bence bir alternatif olma 
yolunda gidiyor. Hem ürettiği teknolojiyi ih-
racatıyla dünyada o sürdürülmesi imkansız 
hale gelen belki de teknolojik finansmanı daha 
uygun şartlarda piyasaya çıkartacak, hem de 
belki ülke olarak üstümüze çok daha önemli 
bir rol binmiş olacak diye düşünüyorum.” gö-
rüşünü paylaştı.

Sempozyumda Bozkurt ve Yerebakan’ın yanı 
sıra Prof. Dr. Fatih İslamoğlu ve Prof. Dr. Ser-
dar Günaydın da sunum yaptı. KAYNAK:AA

Türkiye’nin tıbbi cihaz alanında yerli ve 
milli üreticisi Rd Global-İnvamed marka-

sı altında, uzman Türk bilim insanlarının ge-
liştirdiği ve vasküler alanda devrim niteliğinde 
olan tıbbi cihazlar New York’ta tanıtıldı.

13-17 Kasım’da düzenlenen dünyada vasküler 
anlamda üretilen tıbbi cihazlar ve cerrahi tek-
niklerin üst düzeyde anlatıldığı sempozyum-
da tamamen yerli ve milli cihazlarla yapılan 
ameliyatlar canlı yayınlarla dünyanın dört bir 
yanında gösterildi.

RD Global-İnvamed Yönetim Kurulu Baş-
kanı Raşit Dinç, AA muhabirine yaptığı 
açıklamada, sempozyuma katılmaktaki amaç-
larının Türkiye’de üretilen cihazların tüm 
dünyaya tanıtılması olduğunu vurgulayarak, 
“Yerli ve milli tıbbi cihazlarla yaptığımız iş-
lemleri, Japonya’dan, Kore’den, Avustralya’dan, 
ABD’den, İngiltere’den, Almanya’dan, 
Afrika’dan, dünyanın birçok ülkesinden dok-
torlara tanıtıyoruz.” dedi.

Gazi Mustafa Kemal Atatürk’ün “Beni Türk 
hekimlerine emanet edin.” sözlerine işaret 
eden Dinç, “Biz şu an vasküler tedaviler için 
ürettiğimiz cihazlarla dünyada damar cerra-
hisi alanında Türk doktorların ve Türk sana-
yisinin manevi olarak ortak bayrak temsilcisi 
olma görevini ifa ediyoruz” değerlendirmesin-
de bulundu.

Türkiye dünya sağlık sektörüne ciddi katkı 
sağlıyor

Felç, varis, pıhtı ve kanser tedavileri gibi 
alanlarda inovatif seviyede cihaz ürettiklerini 
vurgulayan Dinç, “Şu an ürettiğimiz ürünler 
ya Türkiye’de ya da Amerika’da üretiliyor. Yani 
bu da dünya sağlık sektörüne ciddi anlamda 
Türkiye’nin yaptığı bir katkı. Türkiye’de sağlık-
ta yerelleşme ve millileşme kampanyasında da 
çok ciddi şekilde efor sarf ederek çalışıyoruz.” 
diye konuştu.

Ürettikleri cihazların ham maddelerinin dahi 
Türkiye›den alındığına ve dışa bağımlı olma-
dan yollarına devam ettiklerine işaret eden 
Dinç, şöyle devam etti:

“Bizim insanımız çok akıllı. Disipline ettiğimiz 
müddetçe insanımızı gerçekten yapabileceği 
her şeye çok şaşırabilirsiniz. Biz bunu her gün 
yaşıyoruz. Her gün inanarak gidiyoruz. Şu an 
hükümetimizin yerli ve milli inovasyona ciddi 
anlamda destekleri var, onlardan da faydala-
nıyoruz . Sayın Cumhurbaşkanımızın yolunda 
ilerlemeye çalışıyoruz onun davasına hizmet 
etmeye çalışıyoruz. İnşallah bu yolda da hiz-
metlerimiz devam edecek. “

“Artık kendi teknolojimizi kendi ülkemizde 
üretebiliyoruz” 

Kalp ve Damar Cerrahisi Uzmanı Prof. Dr. 
Kürşat Bozkurt, yaptığı açıklamada Türkiye’de 
varis ve toplardamar sistemini etkileyen rahat-
sızlıkların sıkça görüldüğüne ve bu durumun 
günlük hayatı büyük ölçüde etkilediğini belir-
terek, gelişen teknoloji ile bu hastalıkları açık 
ameliyat yerine ince deliklerden damarlara 
girerek tedavi ettiklerini anlattı.

Yerli tıbbi cihazlar New York’ta dünya 
sahnesine çıktı
Türkiye’nin yerli ve milli tıbbi cihazları, ABD’nin New York kentinde bu 
yıl 45’incisi yapılan Veith Sempozyumu’nda dünya sahnesine çıktı.

Отечественные медицинские приборы были 
представлены на мировой арене в Нью-Йорке
Отечественные медицинские приборы Турции были 
представлены на мировой арене на 45-ом симпозиуме Вейта в 
США в городе Нью-Йорке.
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- “ABD istihbaratı Kaşıkçı’nın tehlikede 
olduğu sonucuna 2 Ekim’den sonra ulaştı”

Haberde ABD’nin Kaşıkçı’nın tehlikede 
olabileceğine dair istihbarat aldığını ancak 
bu bilgilere Kaşıkçı’nın ortadan kaybol-
duğu 2 Ekim’den sonra arşivdeki dinle-
melerin incelemelerine bakarak ulaştığı 
aktarılarak, “İki istihbarat yetkilisi, Kaşıkçı 
ortadan kaybolmadan önce istihbarat 
yetkililerinin böyle bir durumdan haberi 
olduğuna ya da onu uyarma şansını kaçır-
dıklarına dair bir gösterge yok.” değerlen-
dirmesinde bulunuldu. 

“Trump, Bin Selman’ın görevde kalması-
nı istedi”

Gazetenin haberinde, “Trump üst düzey 
Beyaz Saray yetkililerine Muhammed’in 
görevde kalması gerektiğini çünkü Suudi 
Arabistan’ın İran’ın kontrol edilmesin-
de yardımcı olduğunu söyledi. Trump, 
Kaşıkçı’nın ölümü konusunda Suudi 
Arabistan’ın petrol üretimini engelleyecek 
bir tartışma istemediğini belirtti.” bilgisine 
de yer verildi. 

Prens Muhammed’in neden Kaşıkçı’yı 
öldürtmeye karar verdiğine dair soru-
lar olduğuna dikkat çekilen haberde, 
bu konuda CIA’in inandığı bir teorinin 
de Muhammed’in Kaşıkçı’nın “Müslü-
man Kardeşler’e yakınlık duyan tehlikeli 
bir İslamcı” olduğuna inanması olduğu 
kaydedilen haberde, Muhammed’in bu 
düşüncesini Kushner ve John Bolton ile 
paylaştığına da değinildi.

AP’ye konuşan yetkili de iddiaları doğ-
ruladı

Bu arada, Amerikan Associated Press 
(AP) ajansına konuşan ABD’li bir yetkili 
de “ABD’li istihbarat yetkilileri, Veliaht 
Muhammed bin Selman’ın Suudi gazeteci 
Cemal Kaşıkçı’yı öldürme emri verdiği 
sonucuna ulaştı.” ifadesini kullandı.

Suudi Arabistan Başsavcı Sözcüsü Şelan 
eş-Şelan, önceki gün yaptığı açıklamada, 
Kaşıkçı’nın öldürülmesi olayında 5 kişinin 
idamının istendiğini belirtmişti. 

Veliaht Prens Muhammed bin Selman’ın 
cinayetteki rolüne ve bilgisine ilişkin so-
rulan bir soru üzerine Şelan, Prens’in gö-
revlendirmeyle hiçbir ilgisinin olmadığını, 
konsolosluk içinde yaşananlara dair ken-
disine yanlış rapor iletildiğini söylemişti.  
KAYNAK:AA

damadı Jared Kushner’in Muhammed bin 
Selman ile yakın ilişkisine işaret edildi.

Gazetenin haberinde, “Trump’a gizlice 
Muhammed bin Selman’ın bu işin içinde 
olduğunun kanıtı gizlice gösterildi ancak 
Muhammed’in bu cinayetin emrini vere-
ceği konusunda Trump’ın hala şüpheleri 
vardı.” bilgisi paylaşıldı.

Öte yandan CIA’in değerlendirmesini bi-
len kaynaklar, CIA’in Kaşıkçı’nın cesedinin 
nerede olduğunu bilmediğini kaydederek, 
“Başkan Trump, CIA ve Dışişleri Bakanlığı 
yetkililerine Kaşıkçı’nın cesedinin nerede ol-
duğunu sordu, kendisine cevap verilmedikçe 
de büyük bir hayal kırıklığına uğradı.” dedi.

Türklerin elindeki ses kaydının bir kopya-
sını CIA Direktörü Gina Haspel’e verdiği-
ne ve Haspel’in bunu dinlediğine değini-
len haberde, ses kayıtlarının Kaşıkçı’nın 
konsolosluğa girmesinden kısa süre sonra 
öldürüldüğünü gösterdiğini aktardı.

Haberde, “Ses kaydını bilen kişiler, 
Kaşıkçı’nın Suudi Başkonsolos’un odasın-
da öldürüldüğünü, sonra Başkonsolos’un 
Kaşıkçı’nın cesedinden bir an önce kur-
tulunması ve konsolosluktaki delillerin 
temizlenmesi gerektiğini söylediğini ak-
tardı.” ifadesi kullanıldı.

“Suikast ekibindeki bazı kişiler de Veli-
aht Prens’le doğrudan ilişkili”

CIA ayrıca Kaşıkçı’nın konsolosluktan 
yapılan bir konuşmayı da incelediğini 
ve bu konuşmada cinayeti için Suudi 
Arabistan’dan gelen 15 kişilik suikast eki-
binin bir parçası olduğuna inanılan Mahir 
Abdulaziz Mutreb’in Muhammed’in en 
yakın danışmanlarından Suud el-Kahtani 
ile görüştüğü kaydedildi.

Haberde CIA’in Prens Muhammed’in ci-
nayetteki rolüne ilişkin incelemelerinde 
yabancı ülkelerin elindeki bilgilerden de 
yararlandığını vurgulandı.

Ayrıca CIA’in, telefon görüşmeleri ve ses ka-
yıtlarının yanı sıra İstanbul’a giden 15 kişilik 
ekipteki bazı kişileri de Muhammed bin Sel-
man ile doğrudan ilişkilendirdiği belirtildi. 

yönlendirmesiyle yaptığının kesin olduğu-
nu ifade etti.

Konuyla ilgili açıklama yapan Suudi 
Arabistan’ın Washington Büyükelçiliği 
Sözcüsü Fatimah Baeshen, Halid’in Ka-
şıkçı ile konsolosluğa gitmesi konusunda 
herhangi bir görüşme yapmadığını, CIA’in 
sonuçlarının “yanlış” olduğunu ileri sürdü.

Öte yandan CIA’in incelemesinde, Veli-
aht Prens’in ülkedeki konumunu da göz 
önünde bulundurduğuna dikkati çeken 
ABD’li yetkililer, “Suudi Prens’in konu-
mu, Bin Selman bu konunun farkında 
olmadan ya da bu konuya karışmadan, bu 
cinayetin işlenmesine imkan olmadığını 
gösteriyor.” tespitini yaptı.

CIA analistleri, Kaşıkçı skandalına rağmen 
Muhammed bin Selman’ın tahtını kaybet-
me tehlikesinin olmadığına inandıklarını 
dile getirdi. 

‘Trump’a bin Selman’ın bu işin içinde 
olduğunun kanıtı gizlice gösterildi’

ABD Merkezi Haberalma Teşkilatının 
(CIA), gazeteci Cemal Kaşıkçı’nın öldü-
rülmesi emrini Suudi Arabistan Veliaht 
Prensi Muhammed bin Selman’ın verdiği 
sonucuna ulaştığı iddia eden Washing-
ton Post gazetesi aynı haberinde, “ABD 
Başkanı Donald Trump’a Muhammed bin 
Selman’ın bu işin içinde olduğunun kanıtı 
gizlice gösterildi ancak Muhammed’in 
bu cinayetin emrini vereceği konusunda 
Trump’ın hala şüpheleri vardı.” ifadesine 
yer verdi.

Haberde, ABD Başkanı Donald Trump’ın 

ABD Merkezi Haberalma Teşki-
latının (CIA), gazeteci Cemal 

Kaşıkçı’nın öldürülmesi emrini Suudi 
Arabistan Veliaht Prensi Muhammed 
bin Selman’ın verdiği sonucuna ulaştığı 
iddia edildi.

Washington Post gazetesinin konuyla il-
gili kişilere dayandırdığı haberinde, “CIA, 
Prens Bin Selman’ın Kaşıkçı’nın suikast 
emrini verdiği sonucuna ulaştı.” ifadesine 
yer verildi.

Yetkililerin, “yüksek güvenilirliği” bulun-
duğunu söylediği CIA değerlendirmele-
rinde, bunun bugüne kadar Muhammed 
bin Selman’ı cinayetle ilişkilendiren en 
belirgin tespit olduğu ve Trump yöneti-
minin Bin Selman›ın ilişkilerini koruma 
çabalarını zora düşürdüğü kaydedildi.

“Kardeşi, Prens’in yönlendirmesiyle 
Kaşıkçı’ya konsolosluktan belgelerini 
alabileceğini söyledi”

CIA’in bu sonuca ulaşırken, Veliaht 
Prens’in kardeşi Suudi Arabistan’ın Was-
hington Büyükelçisi Halid bin Selman’ın, 
Kaşıkçı ile yaptığı bir telefon görüşmesi-
nin de olduğu birçok istihbarat kaynağını 
incelediği aktarıldı.

İddialara göre, ABD istihbaratının dinle-
melerine takılan görüşmede Halid bin Sel-
man, Kaşıkçı’ya İstanbul’daki Başkonso-
losluğa gidip belgelerini almasını, bunun 
güvenli olacağını söyledi.

Yetkililer, Halid’in cinayetten haberdar 
olup olmadığını bilmediklerini ancak bu 
konuşmayı Muhammed bin Selman’ın 

‘CIA, Kaşıkçı’nın öldürülmesi emrini bin Selman’ın 
verdiği sonucuna ulaştı’
CIA’in, Cemal Kaşıkçı’nın öldürülmesi emrini Suudi Arabistan Veliaht Prensi Muhammed bin 
Selman’ın verdiği sonucuna ulaştığı iddia edildi.
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хаммадом ибн Салманом.

- «Разведка США пришла к выводу 
о нахождении Хашогги под угрозой 
только после 2 октября»

Согласно новостям, США получи-
ли информацию о том, что Хашогги 
может быть в опасности, но только в 
результате прослушивания архивов 
после исчезновения Хашогги 2 октя-
бря. «Нет никаких указаний на то, что 
разведывательные силы знали или 
упустили шанс предупредить Хашогги 
до его исчезновения», - заявили два 
уполномоченных лица разведыватель-
ного управления. 

«Трамп хочет, чтобы ибн Салман оста-
вался на посту»

В газете также сообщается: «Трамп 
сказал старшим должностным лицам 
Белого дома, что Саудовская Аравия 
помогает контролировать Иран, по-
этому необходимо, чтобы Мохаммад 
оставался на посту. Трамп отметил, 
что не желает возникновения дис-
куссий, которые препятствовали бы 
добыче нефти Саудовской Аравией, в 
результате дела об убийстве Хашогги».

В новостях говорится, что существуют 
вопросы касательно причины приня-
тия решения принцем Мохаммадом 
об убийстве Хашогги. Согласно одной 
из теорий ЦРУ, Мохаммад считал, что 
Хашогги был «очень опасным ислами-
стом, который был близок к Мусуль-
манскому братству». Также в новостях 
указано, что Мохаммад поделился 
данной мыслью с Кушнером и Джоном 
Болтоном.

Компетентное лицо, давшее интервью 
АР, также подтвердил данные утвер-
ждения

Также американский чиновник, ко-
торый дал интервью агентству «Аме-
риканская Ассоциация Прессы» (AP), 
сказал: «Должностные лица амери-
канской разведки пришли к выводу, 
что наследный принц Мохаммад ибн 
Салман приказал убить саудовского 
журналиста Джамаля Хашогги».

Накануне пресс-секретарь генераль-
ной прокуратуры Саудовской Ара-
вии Шелан эш-Шелан в своем заявле-
нии отметил, что в деле об убийстве 
Хашогги потребована казнь пятерых 
человек. На вопрос о роли и осведом-
ленности наследного принца Мохам-
меда ибн Салмана об убийстве Шелан 
ответил, что принц не имеет никакого 
отношения к убийству, и ему отправи-
ли ложный отчет о произошедшем в 
консульстве. ИСТОЧНИК: АА

спросил у ЦРУ и у компетентных лиц 
Министерства иностранных дел, где 
находится тело Хашогги, и он был 
очень разочарован тем, что данный 
вопрос остался безответным». 

Согласно новостям, турецкая сторона 
предоставила копию голосовой записи 
директору ЦРУ Джине Хаспел, кото-
рую она прослушала. Данные голосо-
вые записи показали, что Хашогги был 
убит вскоре после того, как он вошел в 
консульство.

«Люди, которые ознакомлены с голо-
совой записью, передали информацию 

о том, что Хашогги был убит в кабине-
те Генерального консула Саудовской 
Аравии. Генеральный консул приказал 
убрать тело Хашогги как можно ско-
рее, а доказательства в консульстве 
очистить», - говорится в новостях.

«Некоторые люди из группы подозре-
ваемых в убийстве, также напрямую 
связаны с наследным принцем»

Также отмечено, что ЦРУ изучило 
речь Хашогги, сделанную в консульст-
ве. В данной речи говорится о встрече 
Сауда аль-Кахтани, который является 
одним из ближайших советников Мо-
хаммада, с Махир Абдулазиз Мутре-
бом, который по предположениям 
является частью группы убийц из 15 
человек, приехавшей из Саудовской 
Аравии. 

В новостях подчеркнули то, что ЦРУ в 
расследовании роли принца в данном 
убийстве также учитывала инфор-
мацию, полученную от  зарубежных 
стран.

Также ЦРУ отметило, что кроме теле-
фонных звонков и голосовых записей, 
среди группы из 15 человек, которые 
приехали в Стамбул, есть некоторые 
персоны, напрямую связанные с Мо-

без участия и ведома ибн Салмана».

По мнению аналитиков ЦРУ, несмотря 
на скандал по делу Хашогги, перед 
Мохаммад ибн Салманом не стоит 
никакой опасности касательно потери 
трона.

«Трампу тайно показали доказатель-
ства причастия ибн Салмана в этом 
деле»

В газете Washington Post, где было опу-
бликовано заявление Центрального 
разведывательного управления США 
(ЦРУ), утверждается, что наследный 
принц Саудовской Аравии Мохаммад 
ибн Салман отдал приказ убить жур-
налиста Джамаля Хашогги. Также в 
данной газете говорится: «Президенту 
США Дональду Трампу тайно были 
показаны доказательства причастия 
Мохаммада ибн Салмана в этом деле. 
Однако Трамп все еще сомневается в 
том, что приказ убить отдал Мохам-
мад».

В новостях подчеркивается тесная 
связь зятя президента США Дональда 
Трампа Джареда Кушнера с Мохамма-
дом ибн Салманом.

В газете была опубликована следующая 
информация: «Трампу тайно показали 
доказательства причастия Мохаммада 
ибн Салмана в этом деле. Однако Трамп 
все еще сомневается в том, что приказ 
убить отдал Мохаммад».

С другой стороны, источники, кото-
рые знают оценку ЦРУ, заявили о том, 
что ЦРУ не знает, где находится тело 
Хашогги, и сказали: «Президент Трамп 

Центральное разведывательное 
управление США (ЦРУ) утвер-

ждает, что приказ убить журналиста 
Джамаля Хашогги отдал наследный 
принц Саудовской Аравии Мохаммад 
ибн Салман.

Газета Washington Post со ссылкой на 
источник в ЦРУ сообщила, что «ЦРУ 
пришло к выводу, что приказ убить 
журналиста Джамаля Хашогги отдал 
принц Мохаммад ибн Салман». 

Оценка ЦРУ, которая по мнению ком-
петентных лиц «имеют высокую над-
ежность», является самым важным 
подтверждением, которое связывает 
Мохаммада ибн Салмана с убийством, 
тем самым усилия администрации 
Трампа по защите отношений ибн Сал-
мана усложнились. 

«Его брат сказал Хашогги, что по по-
ручению принца он может получить 
документы из консульства».

До получения данных результатов 
ЦРУ изучили разведывательную 
информацию о телефонном разго-
воре брата наследного принца и по-
сла Саудовской Аравии в Вашингтоне 
Халида ибн Салмана с Хашогги.

Предположительно по прослушива-
нию американской разведки, Халид 
ибн Салман сказал Хашогги, что он 
без каких-либо опасений может по-
ехать в Генеральное консульство в 
Стамбуле для получения его докумен-
тов.

Компетентные лица утверждают, что 
не знают, был ли Халид в курсе убий-
ства, но абсолютно точно, что данный 
звонок был сделан по указанию Мо-
хаммада ибн Салмана.

Пресс-секретарь посольства Саудов-
ской Аравии в Вашингтоне Фатима 
Башен сказала, что между Халидом и 
Хашогги не было никаких разговоров 
касательно поездки в консульство. 
Она также добавила, что выводы ЦРУ 
являются «ложными».

С другой стороны, официальные лица 
США обратили внимание на то, что в 
расследовании ЦРУ учитывалась по-
зиция наследного принца в стране, и 
заявили: «Позиция принца Саудовской 
Аравии указывает на невозможность 
того, что убийство было совершено 

ЦРУ пришло к выводу, что ибн 
Салман отдал приказ убить Хашогги.
ЦРУ пришло к выводу, что приказ убить журналиста 
Джамаля Хашогги отдал наследный принц Саудовской 
Аравии принц Мохаммед ибн Салман. 
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Rusya ile beraber hayata geçiriyoruz. Birbiri-
lerini tamamlayan ekonomiler olmamızdan 
da faydalanarak ikili ticaretimizi geliştiriyoruz. 
Geçtiğimiz yıl ticaret hacmimizde yüzde 30’luk 
artış sağladık, hedefimiz 100 milyar dolarlık bir 
ticaret hacmine ulaşmaktır.”

Cumhurbaşkanı Erdoğan Türkiye ve Rusya’nın 
karşılıklı yatırımlarının Akkuyu Projesi hariç 
10’ar milyar doların üzerinde olduğunu dile 
getirerek turizmde bu yılın ilk 9 ayında 5,1 
milyon Rus turisti ağırlayarak yeni bir rekora 
daha imza atıldığını sözlerine ekledi.

2019 yılının, iki ülke arasında karşılıklı ola-
rak, kültür ve turizm yılı olarak kutlanacağını 
açıklayan Cumhurbaşkanı Erdoğan, gelecek yıl 
gerçekleştirilecek etkinliklerin iki ülke halkının 
birbirlerini daha da iyi tanımalarına vesile ola-
cağını belirtti. 

Cumhurbaşkanı Erdoğan konuşmasının 
sonunda TürkAkım Projesi’nin kısa sürede 
bu aşamalara gelmesinde emeği olan Rusya 
Federasyonu Devlet Başkanı Putin’e teşekkür 
ederek, “Sayın Putin ve Rus halkıyla dayanış-
mamızın ülkelerimiz için daha büyük projele-
rin, daha büyük müjdelerin habercisi olacağına 
inanıyorum” dedi.

RUSYA DEVLET BAŞKANI PUTİN: “HE-
DEF 100 MİLYAR DOLARLIK TİCARET 
HACMİ”

Rusya Federasyonu Devlet Başkanı Putin ise 
törende yaptığı konuşmada, Türkiye ile 100 
milyar dolarlık ticaret hacmine ulaşmak iste-
diklerini belirterek, “Rusya ve Türkiye olarak 
enerji alanında iş birliğini uzun yıllar boyunca 
çok başarılı bir şekilde gerçekleştiriyoruz” 
diye konuştu. TürkAkım Projesi’nin önemine 
değinen Rusya Federasyonu Devlet Başkanı 
Putin sözlerini şöyle sürdürdü: “TürkAkım, 
Türkiye’yi önemli bir doğal gaz merkezi hâline 
getirecek ve Türkiye Cumhuriyeti’nin ko-
numuna da olumlu etki yapacaktır. İki ülke 
arasında güven olmadan böyle bir projeyi ger-
çekleştirmek mümkün değil. Sayın Erdoğan’a 
derin, içten şükranlarımı sunmak istiyorum, 
gösterdiği siyasi irade, cesareti için teşekkür 
etmek istiyorum. İnanıyoruz ki bu projenin ta-
mamı, 2019 yılına kadar tamamlanacaktır. En 
çevre dostu, en ileri teknolojiyi kullanıyoruz. 
Artan rekabet koşullarında böyle siyasi irade, 
cesaret olmadan böyle bir proje gerçekleştir-
mek mümkün olmaz.”

Konuşmaların ardından, TürkAkım Projesi’nin 
deniz bölümüne döşenecek son boru, Cum-
hurbaşkanı Erdoğan ve Rusya Federasyonu 
Devlet Başkanı Putin’in talimatıyla indirildi.
KAYNAK: CUMHURBAŞKANLIĞI

Devletlerin egemenlik haklarını ihlal edecek, 
kendi vatandaşlarına hizmet vermelerinin 
önüne geçecek baskıların, hiç kimseye faydası 
olmayacaktır” dedi.

“RUSYA, GÜVENİLİR BİR DOST VE 
ÖNEMLİ BİR DOĞAL GAZ TEDARİKÇİ-
SİDİR”

“Bizim için Rusya Federasyonu, uzun vadeli iş 
birliği yapabileceğimiz güvenilir bir dost ve bu 
projedeki gibi önemli bir doğal gaz tedarikçisi-
dir. Türkiye, Rusya’dan 1987 yılından bu yana 
toplam 387 milyar metreküplük doğal gaz alım 
gerçekleştirmiştir” sözleriyle konuşmasına de-
vam eden Cumhurbaşkanı Erdoğan,  uzun yıl-
lar ve sınamalar neticesinde perçinlenen Türk-
Rus dostluğunun, her iki tarafın da menfaatine 
sonuçlara vesile olduğunu ifade etti. Rusya ile 
ikili münasebetlerin çerçevesini hiçbir zaman 
diğer ülkelerin taleplerine veya dayatmaları-
na göre belirlemediklerine de dikkat çeken 
Cumhurbaşkanı Erdoğan, “Daima Rusya ile 
uzun vadeli iş birlikleri kurmanın çabası içinde 
olduk. Hem bölgemizde hem de küresel alanda 
hakkın, adaletin, barışın ve istikrarın temini 
için Rus dostlarımızla birlikte çaba gösterdik. 
Bu ortak duruşumuzun, özellikle komşumuz 
Suriye’deki çatışmalardan kaynaklanan insani 
krizin hafifletilmesinde önemli katkılarını gör-
dük”

“RUSYA İLE TİCARET HACMİMİZ YÜZ-
DE 30 ORANINDA ARTTI”

Cumhurbaşkanı Erdoğan, Rusya Federasyonu 
ile iş birliğinin çok geniş bir yelpazede ilerledi-
ğini söyleyerek şöyle devam etti: “TürkAkım 
yanında, Nisan ayı başında temelini attığımız 
Akkuyu Nükleer Güç Santrali Projesini de 

larımız ve çevre açısından da pek çok avantajı 
bulunuyor. Buradan gelecek doğal gazın en az 
yarısını Avrupa’ya aktarmayı planlıyoruz. Ül-
kemiz içinde ise İstanbul, Bursa, Kocaeli, İzmir 
gibi kritik üretim ve ihracat merkezlerimiz 
yeni bir tedarik hattına kavuşacaklar. Böylece 
Türkiye, transit risklere maruz kalmadan, hem 
kendisinin hem de Avrupa ülkelerinin doğal 
gaz taleplerini karşılayabilecektir.”

“TÜRKAKIM’LA ENERJİ SEKTÖRÜNÜN 
ÇITASINI YUKARIYA TAŞIDIK”

Teknik açıdan zorlu bir projeyi yüksek güve-
nilirlik, güvenlik ve sürdürülebilirlik standart-
larıyla hayata geçirerek, sektörün çıtasını daha 
yukarı taşıdıklarını belirten Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, küresel enerji piyasalarında doğal 
gazın öneminin ve arz güvenliğinin giderek ar-
tığına işaret etti ve “Burada önemli olan enerji 
projelerinin ekonomik olarak hayata geçirile-
bilir olmasıdır. Ülkelerin kendi şartları doğrul-
tusunda doğal gazı nereden ve nasıl temin ede-
cekleriyle ilgili kararlarına saygı duyulmalıdır. 

Rusya Devlet Başkanı Putin, ‘Türk Akımı’ 
boru hattının deniz kısmının tamam-

lanması nedeniyle düzenlenen tören için 
Türkiye’ye geldi. Törenin ardından Cumhur-
başkanı Erdoğan ile Putin bir araya geldi.

Rusya Devlet Başkanı Vladimir Putin, Rus-
ya’daki doğalgazı Türkiye üzerinden Avrupa’ya 
nakledecek ‘Türk Akımı’ boru hattının deniz 
kısmının tamamlanması nedeniyle yapılacak 
programa katılmak üzere İstanbul’a geldi.

Cumhurbaşkanı Recep Tayyip Erdoğan, Rusya 
Federasyonu Devlet Başkanı Vladimir Putin ile 
birlikte TürkAkım Projesi deniz bölümünün 
tamamlanması törenine katıldı. İstanbul Kong-
re Merkezi’ndeki törende Cumhurbaşkanı Er-
doğan, bir konuşma gerçekleştirdi.

Rusya Federasyonu Devlet Başkanı Putin ve 
heyet üyelerini Türkiye’de ağırlamaktan mem-
nuniyet duyduklarını belirten Cumhurbaşkanı 
Erdoğan, TürkAkım doğal gaz boru hattının, 
Karadeniz’in altından geçen bölümünün ta-
mamlanarak Türkiye topraklarına ulaşmasının 
sevincini yaşadıklarını kaydetti.

“TÜRKAKIM’IN KOMŞULARIMIZ VE 
ÇEVRE AÇISINDAN PEK ÇOK AVANTAJI 
VAR”

“TürkAkım, Rus dostlarımızla beraber büyük 
emek harcadığımız, hem ikili ilişkilerimiz hem 
de bölgemizdeki enerji jeopolitiği bakımından 
tarihî nitelikte bir projedir” sözleriyle gerçek-
leştirilen işin önemine dikkat çeken Cumhur-
başkanı Erdoğan, Rusya kara kesimi, deniz 
kesimi ve Türkiye kara kesimi olmak üzere üç 
bölümden teşekkül projenin 2019 yılında yapı-
lacak testlerin ardından faaliyete geçmeye hazır 
olacağını ifade etti. 

Cumhurbaşkanı Erdoğan, konuşmasına şöyle 
devam etti: “Yılda 31,5 milyar metreküp doğal 
gaz taşıyacak TürkAkım Projesi’nin sadece 
ülkemiz ve milletimiz açısından değil, komşu-

“TÜRKAKIM, BÖLGEMİZ ENERJİ JEOPOLİTİĞİ 
BAKIMINDAN TARİHÎ NİTELİKTE BİR PROJEDİR”
Cumhurbaşkanı Erdoğan, 
TürkAkım Projesi deniz 
bölümünün tamamlanması 
töreninde yaptığı 
konuşmada, “TürkAkım, 
Rus dostlarımızla beraber 
büyük emek harcadığımız, 
hem ikili ilişkilerimiz hem de 
bölgemizdeki enerji jeopolitiği 
bakımından tarihî nitelikte bir 
projedir” dedi.
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кроме проекта «Аккую» составляют по 
10 миллиардов долларов. Также он доба-
вил, что в сфере туризма был достигнут 
новый рекорд, так как Турция в первые 
девять месяцев этого года приняла 5,1 
миллиона российских туристов.

Президент Эрдоган заявил, что 2019 год 
будет отмечен как год культуры и туриз-
ма между двумя странами, тем самым 
мероприятия, которые будут проводить-
ся в следующем году, позволят гражда-
нам двух стран лучше узнать друг друга.

В конце своего выступления, поблагода-
рив президента Российской Федерации 
Путина за его усилия по продвижению 
проекта «Тюркакым», вследствие чего за 
очень короткое время проект достиг ны-
нешней стадии, президент Эрдоган ска-
зал: «Я считаю, что наша солидарность с 
Путиным и российским народом станет 
предвестником больших проектов и до-
брых новостей для наших стран».

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ПУТИН: 
«НАША ЦЕЛЬ - ДОСТИЧЬ ОБЪЕМА 
ТОРГОВЛИ В 100 МИЛЛИАРДОВ ДОЛ-
ЛАРОВ»

Выступая с речью на церемонии, пре-
зидент Российской Федерации Путин 
подчеркнул, что целью двух стран явля-
ется достижение объема торговли в 100 
миллиардов долларов, и добавил: «На 
протяжении многих лет сотрудничество  
России и Турции в области энергетики 
является успешным». Отметив важность 
проекта «Тюркакым», президент Россий-
ской Федерации Путин сказал: «Тюрка-
кым» сделает Турцию крупным центром 
природного газа и положительно повли-
яет на положение Турецкой Республики. 
Невозможно реализовать такой проект 
без взаимного доверия. Я хотел бы вы-
разить глубокую благодарность г-ну Эр-
догану за его мужество и политическую 
волю. Мы надеемся, что проект полно-
стью будет завершен к 2019 году. Мы 
используем самые экологически чистые 
и современные технологии. В усиливаю-
щейся конкурентной среде невозможно 
реализовать такой проект без политиче-
ской воли и мужества».

После выступлений по поручению пре-
зидента Эрдогана и президента Россий-
ской Федерации Путина был опущен 
последний трубопровод, который будет 
установлен в морской части проекта 
«Тюркакым».

ИСТОЧНИК: ПРЕЗИДЕНТСТВО

вок на мировых энергетических рынках, 
президент Эрдоган сказал: «Здесь важно, 
чтобы энергетические проекты экономи-
чески могли быть реализованы. Следует 
уважать решения стран относительно 
того, где и как получать природный газ 
в соответствии с их собственными усло-
виями. Давление, которое нарушит суве-
ренные права государств и будет мешать 
служить своим гражданам, никому не 
принесет пользы».

«РОССИЯ ЯВЛЯЕТСЯ НАДЕЖНЫМ 
ТОВАРИЩЕМ И КРУПНЫМ ПОСТАВ-
ЩИКОМ ПРИРОДНОГО ГАЗА»

Президент Эрдоган продолжил свою 
речь словами: «Для нас Российская Фе-
дерация является надежным товарищем, 
с которым возможно долгосрочное 
сотрудничество, и крупным поставщи-
ком природного газа в данном проекте. 
С 1987 года Турция купила у России в 
общей сложности 387 млрд. кубоме-
тров природного газа». Он отметил, что 
укрепившаяся долгими годами и испы-
таниями турецко-российская дружба 
способствует результатам, где интересы 
обеих сторон удовлетворены. Президент 
Эрдоган подчеркнул, что рамки двусто-
ронних отношений с Россией никогда 
не определялись требованиями или на-
вязываниями других стран, и добавил: 
«Мы всегда старались наладить долгос-
рочное сотрудничество с Россией. Вме-
сте с нашими российскими товарищами 
мы работали над обеспечением права, 
справедливости, мира и стабильности 
как в нашем регионе, так и во всем мире. 
Данная совместная позиция особенно 
внесла значительный вклад в смягчение 
гуманитарного кризиса, вызванного кон-
фликтами соседней Сирии».

«ОБЪЕМ ТОРГОВЛИ С РОССИЕЙ УВЕ-
ЛИЧИЛСЯ НА 30 ПРОЦЕНТОВ»

Отметив, что сотрудничество с Россий-
ской Федерацией продвигается в очень 
широком диапазоне, президент Эрдоган 
заявил: «Кроме проекта «Тюркакым» в 
начале апреля мы вместе с Россией дали 
старт проекту АЭС «Аккую». Мы раз-
виваем нашу двустороннюю торговлю, 
учитывая тот факт, что мы являемся до-
полняющими друг друга экономиками. В 
прошлом году объем торговли с Россией 
увеличился на 30 процентов, наша цель 
- достичь объема торговли в 100 милли-
ардов долларов».

Президент Эрдоган подчеркнул, что 
взаимные инвестиции Турции и России 

нашей страны и народа, но и для наших 
соседей и окружающей среды. Через 
данный трубопровод планируется тран-
зит в Европу как минимум половины 
поступающего природного газа. В нашей 
стране наши критически важные произ-
водственные и экспортные центры, такие 
как Стамбул, Бурса, Коджаэли и Измир, 
получат новую линию поставок. Таким 
образом, Турция сможет удовлетворить 
потребности природного газа как своей 
страны, так и европейских стран, при 
этом не подвергаясь воздействиям тран-
зитных рисков».

«С ПРОЕКТОМ «ТЮРКАКЫМ» МЫ 
ПОДНЯЛИ ПЛАНКУ ЭНЕРГЕТИЧЕ-
СКОГО СЕКТОРА»

Президент Эрдоган отметил, что данный 
технически сложный проект осуществ-
лен в соответствии со стандартами 
высокой надежности, безопасности и 
устойчивости, тем самым планка энерге-
тического сектора поднята на новый уро-
вень. Подчеркнув повышение важности 
природного газа и безопасности поста-

Президент России Владимир Путин 
прилетел в Турцию на церемонию 

завершения строительства морской 
части газопровода «Тюркакым» («Ту-
рецкий поток»). После церемонии была 
проведена встреча президента Эрдогана 
и Путина.

Президент России Владимир Путин при-
был в Стамбул для участия в церемонии 
завершения строительства морской ча-
сти газопровода «Тюркакым» («Турецкий 
поток»), с помощью которого Россия че-
рез Турцию будет поставлять природный 
газ в Европу.

Президент Реджеп Тайип Эрдоган вместе 
с президентом Российской Федерации 
Владимиром Путиным приняли участие 
на церемонии завершения строительства 
морской части газопровода «Тюркакым» 
(«Турецкий поток»). На церемонии в 
Стамбульском конгресс-центре высту-
пил с речью президент Эрдоган.

Президент Эрдоган отметил, что рад 
приветствовать в Турции президента 
Российской Федерации Владимира Пу-
тина и его делегацию. Он заявил, что 
переживают радостные моменты в связи 
с завершением строительства морской 
части, которая проходит по дну Черного 
моря, за счет чего газопровод «Тюрка-
кым» («Турецкий поток») достиг и тер-
ритории Турции. 

«ПРОЕКТ «ТЮРКАКЫМ» ДАЕТ МНО-
ЖЕСТВО ПРЕИМУЩЕСТВ С ТОЧКИ 
ЗРЕНИЯ НАШИХ СОСЕДЕЙ И ОКРУ-
ЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ»

«Тюркакым» - это проект, для осущест-
вления которого мы вместе с товари-
щами из России приложили большие 
усилия. Данный проект является истори-
ческим как с точки зрения двусторонних 
отношений, так и в плане энергетической 
геополитики в нашем регионе», - сказал 
президент Эрдоган, тем самым подчерк-
нув важность проделанной работы. 

Проект, состоящий из трех частей, та-
ких как сухопутный участок в России, 
морской участок и сухопутный участок в 
Турции, будет готов к эксплуатации по-
сле тестовых испытаний, которые будут 
проводиться в 2019 году.

Президент Эрдоган, продолжая свою 
речь, сказал: «Проект «Тюркакым», кото-
рый будет транспортировать 31,5 млрд. 
кубометров природного газа в год, дает 
множество преимуществ не только для 

«ТЮРКАКЫМ»  - ЭТО ИСТОРИЧЕСКИЙ ПРОЕКТ С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ ГЕОПОЛИТИКИ В НАШЕМ РЕГИОНЕ»

Президент Эрдоган в своем 
выступлении на церемонии 
завершения  строительства 
морской части проекта 
«Тюркакым» сказал: 
«Тюркакым» - это проект, 
для осуществления которого 
мы вместе с товарищами из 
России приложили большие 
усилия. Данный проект 
является историческим как с 
точки зрения двусторонних 
отношений, так и в плане 
энергетической геополитики 
в нашем регионе».
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SONCAP vb. Kalite belgelerini tamamlamış 
olup ürettiği ürünleri geçerli standartlar 
kapsamında belgelemiştir. 

Yapmış olduğu kaliteli ürünler ve satış son-
rası destek hizmeti ile sürekli gelişen Yıldız 
Led 2015 yılında fabrikasını büyüterek 
Kazan’da 3500m² kapalı alan 2000m² açık 
alanda hizmet vermeye başladı. 

Ayrıca katılmış olduğu fuarlarla Türkiye’yi 
aydınlatma sektöründe en iyi şekilde temsil 
ediyor.

Günümüzde de sektöründe öncü bir şekilde 
yarınları aydınlatmaya devam eden Yıldız 
Led, Aydınlatma sektöründe Kamu kurum-
ları ve Özel sektörde çözüm ortağı olmaya 
devam ediyor.  
Kırgızistan Türkiye fahri konsolosumuz sa-
yın Dr. Mustafa Kurt’ un fabrikamıza gelip 
bizleri yerinde ziyaret etmesi bizleri ziyade-
siyle memnun etmiştir.

Yıldız Led olarak fahri konsolosumuz tara-
fından Kırgızistan’a davet edilmemiz firma 
olarak ayrıca bizi sevindirdi. Çünkü bizler 
Avrupa başta olmak üzere Arabistan, Nijer-
ya ve Rusya gibi ülkelerde distribütörlük an-
laşmaları imzalayan hizmet üreten firmayız. 

Ayrıca Yıldız Led olarak, yurtdışına yaptığı 
ihracatlarla ülkemizin gelişmesine de katkı-
da bulunuyoruz.  

Kısmet olursa Kırgızistan’a firma olarak tec-
rübelerimizle çok büyük katkıda bulunaca-
ğımıza inanıyoruz dedi.

Dr. Mustafa Kurt; “Türk dünyasıyla ve 
Kırgızistan’la gönül bağlarımız dün oldu-
ğu gibi bu günde, yarında, hatta sonsuza 
kadar devam edecektir.”

Fahri konsolos Kurt,  ziyaretten duyduğu 
memnuniyeti dile getirirken şöyle dedi; 

ANKARA- Sivil İnisiyatif/ Zeliha Sor-
kunlu - Yıldız Grup Şirketleri 1980 

yılında inşaat taahhüt firması olarak An-
kara da kuruldu.  Kurulduktan sonra proje 
çizim, uygulama ve danışmanlık hizmeti 
vermekteydi. Bölge bayisi ve distribütörlü-
ğünü almış olduğu Baymak, Ege seramik, 
Weber, Markem ve Trimetal gibi sektöründe 
öncü firmalar ile işbirliği yaparak yoluna 
devam etti. İlk olarak 70 daireli inşaatını 
başarı ile tamamlayarak 1981 yılında teslim 
etti. 1983 yılında mimari alanlarda hizmet 
veren firmasını kurarak faaliyetlerine de-
vam eden firmamız 1995 yılında Hastane 
yapım, onarım ve tadilat işlerine başladı. 
Hastane mobilyaları, hasta başı üniteleri, 
yoğun bakım odalarının ve onarımı hakkın-
da kısa sürede adından söz ettirdi.  Hijyenik 
ortamların vazgeçilmezi olan Dupont ile 
Corian’ı Türkiye’ye ilk kez getirmiş olmanın 
gururuyla yolun devam etti. Ankara GATA 
Türkiye deki ilk İlik nakil merkezi projesini 
anahtar teslim yapımını başarı ile tamamla-
mış olup ameliyathane, genel cerrahi labo-
ratuvarları, göğüs cerrahisi laboratuvarları, 
Ankara Veteriner Müdürlüğü laboratuvar-
larının ve Hayvan Araştırma merkezinin 
yapımını üstlendi. Bunun yanı sıra kendi 
bünyesinde mobilya üretimini ve imalat 
çalışmaları başlatmıştı. 2005-2007 arasında 
bir girişimcilik örneği olarak Kuzey Irak- 
Erbil’de 550 yataklı Kadın doğum hastanesi-
ni, Kalp ve Damar cerrahisini ve Ek hizmet 
binasının yapımını üstlendi. 2008 yılında 
Adıyaman ilinde kurmuş olduğu Tuğla fab-
rikası ile 180 çalışana istihdam sağlayarak 
bünyesini genişletti.

2007 yılında Ankara Ostim de vergi re-
kortmeni olarak ülkesine katma değer sağ-
lamaya devam etmiştir. 

Yıldız Led 2007 yılında Ankara Ostim de 
vergi rekortmeni olarak ülkesine katma de-
ğer sağlamaya devam etmiştir.

Led aydınlatma sektöründe başlattığı Ar-Ge 
ve Ür-Ge çalışmalarını 2008 yılında faaliyete 
geçirip ileride adından çok söz ettireceği 
Yıldız Led Aydınlatma firmasını kurdu. 

Vizyonu ve misyonu enerji verimliliği olan 
firmamız sadece temiz ve yenilenebilir ener-
ji üretimiyle değil, aynı zamanda kaliteden 
ödün vermeden ileri teknolojinin sunduğu 
kayıpsız ve ucuz üretimle bu hedefe doğru 
ilerlemektedir. 

Led teknolojisinin enerji tasarrufunda insan 
sağlığında yüksek faydasını kavramış olan 
firmamız, bu doğrultuda birçok projeye hiz-
met sunmaya devam edecektir. 

Led Aydınlatma sistemlerinde 1200m² kapa-
lı alanda Ostim’ de hizmet veren Yıldız Led 
2010 yılında Devlet Malzeme Ofisi Aydın-
latma sektöründe 4 ürün grubunda en bü-
yük tedarikçi olarak giriş yaptı. Kaizen ve 5S 
prosedürlerine uygun üretim yapan firma-
mız Ulusal ve uluslararası pazarda geçerliliği 
olan TSE, ISO, CE, ENEC, SASO, GHOST, 

Yıldız Led Yönetim Kurul Başkanı Doğan Yıldız, Kırgızistan-Türkiye Fahri Konsolosu 
Dr. Mustafa Kurt’u Makamında Ziyaret Etti
Yıldız Led Yönetim Kurul Başkanı Doğan Yıldız ve Genel Müdür Burak Yıldız Şirketlerinin Yurtiçi ve Yurtdışı Faaliyetleri Hakkında 
Kırgızistan-Türkiye Fahri Konsolosu Dr. Mustafa Kurt’u Konsolosluk Makamında Bilgilendirdi.

Yıldız Led olarak, Başkent Ankara 
da 81 ilimizde, hatta yurt dışında 
birçok ülkeyle çalıştığınızı bili-
yordum lakin bir vesile ile yakın 
zamanda fabrikanızı ziyaret etme 
fırsatını buldum inanın ülkem adı-
na gurur duyduğumu ve çok etki-
lendiğimi söyleyebilirim. 

Doğrusu bu muhteşem fabrikanın 
imkân ve kabiliyetlerini berabe-
rinde zatıâlinizin dolayısıyla fir-
manızın tecrübeleri kardeş ülke 
Kırgızistan’a taşımanızı isterim. 

Bizler Fahri Konsolos olarak elbette 
ülkeler arasında kültürel faaliyetleri 

yürütüyoruz.  Benim asli görevlerimden biri 
de Kırgızistan -Türkiye arasında ki karşılıklı 
ticaretin geliştirilmesidir. Elbette Türk dün-
yasıyla ve Kırgızistan’la gönül bağlarımız 
dün olduğu gibi bu günde, yarında, hatta 
sonsuza kadar devam edecektir.  Ancak kar-
deş ülkeler arasındaki ticari bağların güçlen-
mesi, akrabalık ilişkilerimizin taçlanmasına 
sebep olacaktır. 

Bu ve benzer sebeplerden ötürü Yıldız Led 
olarak, Kırgızistan’da bulunmanız, oralarda 
ticaret yapmanız, tecrübelerinizi aktarmanız 
beni memnun ettiği gibi oradaki devlet yet-
kililerini, dostlarımızı ve Kırgız halkını da 
ziyadesiyle memnun edecektir dedi.

Taraflar görüşme sonrası çok yakın tarihte 
Kırgızistan’a gitme kararı alarak, günün anı-
sına Kırgızistan- Türkiye fahri konsolosu Dr. 
Mustafa Kurt, Yıldız Led şirketi yönetim ku-
rulu başkanı Doğan Yıldız’a Kırgızistan’ın milli 
kıyafeti olan çapan ve kalpak hediye etti.
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вклад в развитие 
нашей страны, 
экспортируя за 
рубеж.
Мы надеемся, что 
внесем большой 
вклад в Кыргыз-
стан, делясь опы-
том работы нашей 
фирмы».
Д-р Мустафа 
Курт: «Наши ду-
ховные связи с 
тюркским миром 
и Кыргызстаном 
будут продол-
жаться и сегодня, 
и завтра, и будут 
длиться вечно».

Отметив, что он рад визиту, почетный 
консул Курт сказал следующее:
«Я знал, что «Йылдыз ЛЭД» ведет свою 
деятельность в Анкаре, в 81 провинции 
Турции и даже за рубежом вы сотруд-
ничаете со многими странами. Недавно 
я получил возможность посетить вашу 
фабрику, и я могу сказать, что испытал 
гордость своей страной и остался под 
большим впечатлением.
На самом деле я хотел бы, чтобы вы по-
делились опытом своей компании, ко-
торый подтверждается возможностями 
и способностями вашей великолепной 

кую выгоду от светодиодных технологий 
в области энергосбережения и сохра-
нения здоровья человека, продолжает 
обслуживать многие проекты в данном 
направлении.
Компания «Йылдыз ЛЭД», которая пре-
доставляет услуги в системах ЛЭД-осве-
щения в Остиме в помещении площадью 
1200 м², в 2010 году вошла в сектор осве-
щения государственного оборудования 
в качестве крупнейшего поставщика в 
4 группах продуктов. Наша компания 
ведет свое производство в соответствии 
с процедурами Кайдзен и 5S. Владея 
сертификатами стандарта TSE, ISO, CE, 
ENEC, SASO, GHOST, SONCAP, которые 
действительны как на национальном, так 
и международном рынке, наша компания 
сертифицировала свою продукцию в 
соответствии с применимыми стандар-
тами.
Благодаря своим высококачественным 
продуктам и послепродажному сервису 
компания «Йылдыз ЛЭД» постоянно 
развивается. Расширив свой завод, в 2015 
году компания начала предоставлять 
свои услуги в Казани в открытой зоне 
площадью 2000 м² и в закрытом помеще-
нии площадью 3500 м².
Также компания, принимая участие в 
различных выставках, наилучшим обра-
зом представляет Турцию в осветитель-
ной индустрии.
В настоящее время «Йылдыз ЛЭД» яв-
ляется ведущей компанией в секторе 
освещения и партнером по решению в 
государственном и частном секторах.
Мы были рады визиту на нашу фабрику 
почетного консула Кыргызстана в Тур-
ции доктора Мустафы Курта.
Наша компания очень признательна за 
приглашение в Кыргызстан, полученное 
от нашего почетного консула. Так как 
мы подписали дистрибьюторские согла-
шения в европейских странах, а также в 
Нигерии и России, мы очень обрадова-
лись данному приглашению.
Кроме того, «Йылдыз ЛЭД» вносит свой 

АНКАРА – Гражданская инициати-
ва/ Зелиха Соркунлу – «Компания 

«Йылдыз Груп» была создана в 1980 году 
в качестве строительной подрядной ком-
пании в Анкаре. После открытия были 
представлены услуги по созданию про-
ектов, внедрению и консультированию. 
Компания продолжила свой путь, полу-
чив региональное представительство и 
дистрибьюторство в сотрудничестве с 
ведущими в своих секторах компаниями, 
такими как «Баймак», «Эге серамик», 
«Вебер», «Маркем» и «Триметал». Пер-
вым проектом было здание из 70 квар-
тир, успешно завершенное в 1981 году. 
Наша компания продолжила свою дея-
тельность, основав в 1983 году фирму по 
предоставлению услуг в архитектурной 
сфере, а в 1995 году преступила к работе 
по строительству, ремонту и переделке 
больниц. За короткое время фирма стала 
известной в сфере больничной мебели, 
больничных палат и ремонта помеще-
ний интенсивной терапии. Наша фирма 
первой привезла в Турцию такие марки, 
как Кориан и Дюпон, которые необхо-
димы для гигиенической среды. Анкара 
GATA успешно завершила и сдала под 
ключ проект первого в Турции центра 
по пересадке костного мозга. Также она 
взялась за строительство операционных, 
общих хирургических лабораторий, 
лабораторий хирургии грудной клетки, 
лабораторий Ветеринарного управления 
Анкары и Центра исследования живот-
ных. Кроме того, в рамках компании 
было запущено производство и изго-
товление мебели. В качестве примера 
предпринимательства в период с 2005 по 
2007 год компания начала строительство 
550-местного родильного дома, сердеч-
но-сосудистой хирургии и здания допол-
нительного обслуживания в Северном 
Ираке в Эрбиле. В 2008 году компания 
расширила свою структуру, основав кир-
пичный завод в Адыямане с 180 сотруд-
никами».
В 2007 году компания продолжила вно-
сить свой вклад своей стране в качестве 
налогоплательщика в Остиме в Анкаре.
«В 2007 году «Йылдыз ЛЭД» продолжи-
ла вносить свой вклад своей стране в 
качестве налогоплательщика в Остиме в 
Анкаре.
В 2008 году компания начала свою дея-
тельность в области светодиодного ос-
вещения и основала компанию «Йылдыз 
ЛЭД Айдынлатма».
Видением и миссией нашей компании 
является энергоэффективность. Для до-
стижения данной цели наша компания 
занимается не только производством 
чистой и возобновляемой энергии, но и 
с помощью передовых технологий ведет 
дешевое производство без ущерба в ка-
честве.
Наша компания, которая осознала высо-

Председатель совета директоров «Йылдыз ЛЭД» Доган Йылдыз посетил офис 
почетного консула Кыргызстана в Турции доктора Мустафы Курта
В офисе почетного консула Кыргызстана в Турции доктора Мустафы Курта председатель совета директоров «Йылдыз ЛЭД» 
Доган Йылдыз и генеральный директор Бурак Йылдыз рассказали о деятельности их фирм внутри страны и за рубежом.

фабрики, с нашей братской страной Кыр-
гызстаном.
Я, как почетный консул, осуществляю 
культурные мероприятия между страна-
ми. Также одной из моих главных задач 
является развитие двусторонней торговли 
между Кыргызстаном и Турцией. Конечно, 
наши связи с тюркским миром и Кыргыз-
станом будут продолжаться и сегодня, 
и завтра, и будут длиться вечно. Однако 
укрепление торговых связей между брат-
скими странами приведет к укоренению 
наших родственных отношений.
В связи с этим присутствие «Йылдыз 
ЛЭД» в Кыргызстане, ведение торговли 
и передача вашего опыта обрадует как 
меня, так и государственных чиновни-
ков, товарищей и народ Кыргызстана».
После встречи стороны приняли решение 
о скором визите Кыргызстана. В память об 
этом дне почетный консул Кыргызстана 
в Турции доктор Мустафа Курта подарил 
председателю совета директоров компании 
«Йылдыз ЛЭД» кыргызскую националь-
ную одежду чапан и головной убор калпак.
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